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www.aquidigital.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

S o n s e c a : p e n a  m á x im a
El fiscal y la acusación particular han pedido 
25 años de cárcel para los tres presuntos ase
sinos de José Félix García Ochoa, el joven 
sonsecano que murió de una brutal paliza 
en abril de 2008 en Sonseca, pag.36-37
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El cura gigoló 
que prometía 
"felicidad"
Así era la d ob le  v ida de Samuel 
Martín, el párroco de Noez yTotanés 
que ofrecía sus servic ios sexuales 
(algunos cobrando y otros no) a través 
de Internet, que in tentaba vender "en 
secreto" un valioso cuadro de la iglesia 
y que se había aprop iado de fondos 
de las hermandades, págs. 10-12

Pivellon
Fabricantes de Géneros de Punto

Pásate 
nuestra 

tienda de 
directa 

al público

Abierto de 
Lu n e s  a S á b ad o s

De L unes  a V iernes:
10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h.
S áb ad o s:
11:00 a 14:00h y 17:00 a 20:00h 
C/ Roma, 4 Polán (Toledo) - 925 370 297 

web: www.pivellon.com 
email: pivellon@pivellon.com
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Las m ejo res d e  Esp añ a
El atletismo toledano ha cosechado el mejor 
resultado de su historia en el Campeonato de 
España de cross por clubes. El Club Atletismo 
Toledo se proclamó campeón en juvenil feme
nino y el Blkila, en sénior, pág.52-54

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarim a de:

Q U IC K S TE P
i u u u XI iM fekji

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Calle Valcaveio,l4
® 925 24 59 33

Toledo

POLÍGONO
INDUSTRIAL
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lo encontrarás

Te f.: 925 23 2 1 39 Fax: 925 23 32 48

£o$¡ Iruecosí ON vo

(Paraje natural d e  las Barrancas] 
Cira. Comarcal 4.000 / km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo) D. O

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS^  Banquetes de Boda

^  Jb  O lreySX.
'O #  /IrintC V ^ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 01 01
Aluminios Polígono, S.L. 

Eurobaño
La Casa de las Mamparas

A U T O  B R A M A R SC L UlUWiíI

MECANICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS  

PARA MINUSVÁLIDOS Junto a GalvanizadosToledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

9 2 5  2 4 0  9 7 6  
Fax:  925 233 103 
autobremar@ auna.com

Jaram a, 108 (junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TOLEDO

ryé gráficos impar
T O L E D C

CATALOGO) / TRIPTICOS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AUT0C0PIATIV0 / EDICION DE LIBROS /  INVITACIONES DE BODA

C/. Hermsa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL /  (Toledo)

EMBALAJES

7? 925 232 043 / 925 234 135
[_• jgraficasimpar@ graficasimpar.es

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc ...
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/ Tu nueva exposición donde serás 40 
el primero en descubrir lo último I

I M M M

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica 
^B Porcelánicos 

Sanitarios 
Tarimas

Muebles de Baño 
Griferías y Accesorios 
Hidromasaje

^B Materiales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
V \V #  Av. Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

SONSECA (Toledo) f / L j

925  395  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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EL T I N G L A D O F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H ' ERRUZ

2 2  meses
Carmen Chacón, la ministra de Defensa, 

dio un repaso político el pasado martes 
a la presidenta regional del PP, María 

Dolores de Cospedal, quien para la primera 
vez que intervenía en 22 meses como 
senadora preguntando al Gobierno tuvo la 
ocurrencia de hacerlo en base a unas 
informaciones nada contrastadas. Nada 
menos que preguntó si el aeropuerto de 
Ciudad Real iba a ser vendido para instalar 
una base del ejeército americano. Poco serio 
el asunto y más para quien es secretaria 
nacional del principal partido de la 
oposición. En su ayuda fue de meritorio, el 
senador toledano Agustín Conde, que llamó 
"marisabiondilla", a la ministra; pero resultó 
quedespués intervenía otro ministro y 
además éste era Rubalcaba, así que no salió 
mucho mejor parado que su jefa porque tuvo 
que escuchar que le dijeran "Me hubiera 
sentido avergonzado (en el caso de Cospedal) 
porque a uno le avergüenza que tengan que 
salir a echarle un capote y porque usted ha 
sido un auténtico grosero. Es una falta de 
educación parlamentaria que seguro que la 
señora De Cospedal reprueba tanto como yo". 
Cospedal, en su réplica a Chacón, la había 
dicho que "no sabía que la pregunta le iba a 
molestar tanto" a lo que la ministra contestó: 
"22 meses como senadora y todo lo que ha 
sido capaz de leer usted han sido recortes de 
periódicos. Podría haber leído convenios 
España-USA que regulan las relaciones de 
defensa y seguridad entre ambos, o el 
protocolo de enmienda que revisó dicho 
convenio de abril de 2002, cuando usted era 
miembro de ese Gobierno. Usted tendría que 
haber venido habiendo leído esa 
documentación", para más adelante señalar 
que "no va a haber base porque no lo quiere el 
Gobierno de España, ni tampoco el de EEUU., 
y porque no lo permite la ley". "Quedan unos 
dos años de legislatura, y al ritmo que lleva, le 
queda una pregunta por hacer en este tiempo. 
Si le parece, y con todos mis respetos, la 
próxima vez se la prepara usted un poco más, 
porque lo merece esta Cámara y los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha. Esperaba

más de usted". En vista del chaparrón, 
Cospedal decidió utilizar su turno para lanzar 
su artillería contra el presidente Barreda, que 
allí no estaba.
No importa, porque luego tienen ambos 
líderes regionales quienes hagan la réplica 
por ellos. Así la portavoz del gobierno 
regional, Isabel Rodríguez, señalaba a 
preguntas de los periodistas que "Lapregunta 
de Cospedal puede ser la más cara de la 
historia del parlamentarismo español, ya que 
unos doscientos mil euros ha costado que la 
señora Cospedal se haya decidido a hacer esta 
pregunta", en referencia a los 22 meses que 
ha tardado la presidenta regional del PP en 
hacer una pregunta oral en el senado. En el 
lado de los populares y también a preguntas 
de los periodistas, era María Luisa Soriano la 
que tomaba el testigo para decir que "la 
ministra de Defensa, Carme Chacón, hizo el 
papel de oposición a Cospedal que 
lamentablemente se ve que Barreda no sabe 
hacer". No se entiende muy bien la 
asignación de la asignación del papel de 
oposición a Barreda; pero es lo que dijo.
En fin, que se trasladó esta semana al 
Senado, cámara considerada un tanto 
aburrida, el entretenimiento con que en las 
últimas sesiones han deleitado a quienes han 
asistido a los plenos de las Cortes de Castilla- 
La Mancha. Que no decaiga.

Pobre Presidente
Es tan pobre, según su declaración, 
el pobre del presidente del gobierno 
de Valencia, Francisco Camps, que 
los supuestos trajes de regalos del 
"Bigotes" al pobre Camps más que 
supuestos cohechos, supuestas 
prevaricaciones y supuestas lo que 
quieran serían supuesta caridad. El 
"Bigotes" con ello se habría ganado 
el supuesto cielo por vestir a un 
pobre. Un aplauso para los dos, 
mayor para Camps por vacilón.
Para quien no sepa de que hablo, ya 

pocos, diré que el presidente de la 
Generalität, Francisco Camps, 
declara tener el 50% de un piso por 
un valor catastral de 110.339 euros, 
un Saab del año 1995, una cuenta 
propia con 905 euros y otra 
compartida con un saldo de 1.389 
euros, así como un plan de pensiones 
de 8.309 euros. Total, que es un 
manirroto porque el sueldo como 
Presidente no es chico; pero no le 
permite ahorrar a lo que se ve, y 
además según lo cobra se lo lleva y 
lo coloca detrás de algún ladrillo o 
debajo de algún colchón, desde 
luego en su cuenta no lo deja ni una 
semana pues, en caso contrario, 
daría otro saldo. No es de extrañar 
que le caigan bien los regalos si es 
que supuestamente se los hacen, 
que cada cual puede suponer lo que 
quiera y no tiene por qué ser 
necesariamente lo mismo que 
suponen los jueces valencianos. 
Parece que ha resultado 
convincente, al menos su jefa 
Cospedal así lo piensa puesto que ha 
declarado que :"Yo me creo cómo es 
lógico y normal que las personas 
cuando hacen sus declaraciones 
oficiales y públicas dicen la verdad y 
también el señor Camps".
No le preocupa todo esto a Camps, 
con reivindicar el agua de Castilla-La 
Mancha para Valencia ya tiene la 
adhesión de los valencianos y dan 
por buenas sus cuentas.
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•d t Is  s e m a n a

Isabel Rodríguez, Portavoz 
del Gobierno:

"La p re g u n ta  de Cospedal (en 
el Senado) puede se r la m ás  

cara  de la  h is to ria  de l 
p a rla m e n ta r ism o  español, ya 

que ha costado unos  
dosc ien tos m il euros que la  

señora  Cospedal se haya  
d e c id id o "

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"N i e l PP n i tam poco  yo vam os  
a p a r t ic ip a r  en una  

m a n ife s ta c ió n  que suponga  
d e c ir que C as tilla -La  M a n ch a  

es a n tin u c le a r"

Francisco Camps, presidente 
de la Comunidad Valenciana:

"C on tinua ré  de fend iendo  
a b so lu ta m e n te  e l trasvase  
Tajo-Segura s in re co rte s "

Daniel Martínez, coordinador 
regional de IU:

"No nos sorp rende  que el 
G obierno de B arreda ceda a n te  

las p resiones de la  je ra rq u ía  
c a tó lic a  y  renunc ie  a po d e r 

c o n ta r  con un Educación  
púb lica , dem ocrá tica , la ica  y  

de c a lid a d "

Mari Angeles García, 
consejera de Educación:

"No hem os re tira d o  n ingún  
c ru c if ijo  de n in g ún  cen tro  

p ú b lico  que no haya s ido una  
dem anda, aunque  tam b ién  es 
verdad que h a y  qu ien  se que ja  

de que esto sea así"

27 DE FEBRERO DE 2 0 1 0 / 7

ESTE SÁBADO, EN GUADALAJARA
Barreda encabezará la 
manifestación contra el ATC

El presidente de Castilla-La Mancha José María Barreda, encabezará la mani
festación que tendrá lugar este sábado en Guadalajara contra la instalación de un 
almacén de residuos nucleares (ATC) en la reglón. A esta protesta se sumará el coor
dinador regional de IU, Daniel Martínez, mientras que el PP no estará presente. A 
la vez, estos días se daba a conocer una encuesta de Metroscopia que indica que 
dos de cada tres ciudadanos de Castilla-La Mancha rechazan la Instalación de un 
ATC en esta Comunidad Autónoma.

La Junta sigue su lucha y el Consejo de Gobierno decidía, en su última reunión, 
presentar alegaciones ante el Gobierno de España contra la posible instalación del 
ATC en los municipios de Villar de Cañas (Cuenca) y Yebra (Guadalajara).

Estas alegaciones, elaboradas tras estudiar diversos informes de varios departa
mentos del Gobierno regional, se basan en razones de ordenación urbanística, pla
nificación territorial, protección del Patrimonio, desarrollo turístico, protección de 
los recursos naturales, defensa de las figuras de calidad agroalimentarias o el 
riesgo sísmico y de inundaciones en la zona de Yebra.

LUIS ORGAZ, COORDINADOR REGIONAL
UPyD, el partido de Rosa Diez, a 
favor de la energía nuclear

El partido de Rosa Diez, UPyD, comienza a organizarse en Castilla-La Mancha 
con la vista puesta en los comicios electorales del próximo año. De hecho, ya 
cuenta con un nuevo coordinador regional, el toledano Luis Orgaz (en la imagen), 
que encabeza el Consejo Territorial de doce personas en el que también se 
encuentra el que fuera alcalde de Cobisa por el PP, Luis Figueroa.

UPyD cuenta con un centenar de afiliados en la provincia de Toledo y unos 300 
en la región. En estos días el partido ha dado a conocer su postura sobre el 
polémico almacén de residuos nucleares. Orgaz asegura que su formación no se 
opone, dado que esta 
infraestructura es necesaria, 
aunque acusa a las 
administraciones de no ofrecer 
información al respecto y de 
haber sacado la convocatoria 
para su ubicación “como si 
fuera una subasta". Así pues,
UPyD apuesta por las energías 
renovables, pero no es 
antinuclear, dado que esta 
energía es necesaria y menos 
costosa que otras alternativas.

t.- -v, -Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre

— j -Placa Base ASUS P5KPL-AM EPU S/775 SATA/VGA 
-Memoria Kingston DDRII2GB 

J  -HDD 500GB SERIALATA II 
Q l  -GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 

-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)

Monitor Acer XI93HQGB TFT - 19" Panoramico

-WINDOWS XP HOME

Acer Extensa EX5635Z
CPU: Pentium Dual Core T4300 
Windows® 7 Home Premium 
Ram: 2048Mb de RAM DDR2 
Hdd: 320Gb de Disco Duro 
Pantalla: 15.6" HD high-brightness LED-backlit TFT LCD 
WiFi: 802.11bgn 
Webcam
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Hemos trabajado duro, granito a granito, por eso

SI TU QUIERES

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

MÉTODOS PARA COMBATIR LA CELULITIS

La ce lu litis  es un proceso  
c rón ico , m e jo rab le , pero 
genera lm ente no curable y que 

precisará m a n te n im ie n to  de por 
vida para estabilizar los resultados. 
Es "m a l de m uchas", ya que afecta 
a en tre  el 92 y el 99%  de la 
población fem enina.
Son num erosos los factores, que 
in tervienen en su aparición, entre 
los que destacan: Sedentarism o, 
bipedestación prolongada (estar de 
pie), consum o de anticonceptivos 
horm onales, uso de habitual de 
prendas ajustadas que d ificultan el 
re to rno  venoso , e s tre ñ im ie n to , 
a lteraciones esqueléticas (ordosis, 
genu valgum , pie plano, etc.)
Las alteraciones del te jido adiposo 
están precedidas y acompañadas 
de m o d ifica c io n e s  -p rim e ro  de 
ca rác te r func iona l y después 
orgánicas- de la pared de los vasos 
sanguíneos, que producen  
aum ento  de la perm eabilidad capilar 
y aparición de edem a a nivel del 
te jid o  subcu táneo  y de te jid o  
ad iposo. El tra ta m ie n to  de la 
ce lu litis  es d ifíc il y  si bien los 
resultados en m uchos casos son 
espectaculares, en o tros resultan 
decepcionantes sin que podam os 
saber por qué. S iem pre hay que 
tratarla para evitar que progrese.

PROGRAMA TERAPEUTICO.
Pueden asociarse varios m étodos. 
La elección del m étodo  a em plear 
dependerá del tipo  de celulitis, pero

s ie m p re  es necesario  tra ta r de 
co rre g ir o m e jo ra r el grado de 
Insuficiencia venosa.
LA  M E S O TE R A P IA . Perm ite  un 
tra tam ien to  con acción selectiva y 
directa sobre el te jido  alterado, con 
el m ín im o  de e fe c to s  a n ivel 
general. Consiste en el em pleo de 
sustancias farm acológicas a bajas 
dosis, inyectadas por vía ¡ntra- 
dérm ica . Es fundam en ta l, sobre  
todo  en las pacientes que tienen 
trastornos de la circulación venosa o 
linfática. En el tra tam ien to  de la 
celu litis la m esoterapia representa 
un m étodo  de elección, pero que 
para conseguir resultados óptim os 
debe ser asociada a otras técnicas. 
P R E S O TER APIA . R ecom endab le

en to d o s  los casos de ce lu litis  
edem atosas de las piernas y com o 
co m p lem en to  a la lipoescultura.
EL M A S A J E . Es un buen 
tra tam ien to  coadyuvante, siem pre 
que  sea un m asa je  c ircu la to rio  
genera l. En n ingún  caso las 
maniobras pueden ser bruscas o 
traum atizantes.
L IPO ESC U LTU R A Técnica 
quirúrgica. Es el m é todo  de elección 
cuando asociado a la ce lu litis  hay un 
acúm ulo graso. Es una cirugía de 
fo rm a s . Sus resu ltados  son 
¡de fin itivos!
LÁ S E R LIP Ó LIS IS . Técn ica  no 
quirúrgica. M é todo  basado en láser. 
Técn ica  am bu la to ria  que no 
necesita hospitalización. 
R A D IO FR E C U E N C IA  AC C EN T- 
Técnica no quirúrgica. Tratam iento 
eficaz para luchar contra la celu litis y 
la flac idez  corpora l. Se aplica 
fre cuen tem en te  para tra ta r la piel 
fina y laxa de cara, cuello y brazos. 
Excelente para reafirm ar la piel del 
abdom en, m uslos, escote  y cuello. 
U LTR A S O N ID O S . No quirúrgica. 
Los u ltrasonidos (Nar, U ltrashape...) 
son de probada eficacia  para 
com batir la celulitis. 
E N D E R M O LO G IE : LPG. Técnica 
para reducir la ce lu litis  y rem odelar 
el cue rpo . Se e fec túa  con un 
apara to  de alta tecno log ía , que 
enro lla  y desen ro lla  el p liegue 
cutáneo, estim u lando la circulación 
sanguínea y linfática y facilitando la 
elim inación de toxinas.

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido  
de 9 ,00  de la  m añana a 8 de la  tarde

Clinica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestet¡c@mediestetic.com / w w w .m e d ie ste tic .co m
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EL  EX- PÁRROCO DE TO TA N ÉS Y NOEZ ESCA N D A LIZA  A TO DO  E L  PAÍS

El cura gigoló "al 
servicio de tu felicidad"
Primero fue el reconocimiento público durante una misa en Noez, el pasado 7 de febrero, 
de que se había llevado dinero de las hermandades del pueblo. Después, Samuel Martin, el 
párroco de esta localidad y de Totanés desde hace 5 meses terminó de escandalizar a 
ambos pueblos. A alguien se le ocurrió teclear en Internet su móvil. Y su foto, en ropa inte
rior, apareció en una web de contactos. Luego, hubo más. Y más: ese mismo teléfono es el 
contacto para negociar la venta "secreta" de un valioso cuadro de la iglesia de Noez.

• • • • • • • • • • • • • • • • • a *  pilar palop

Es Samuel Martin, el párroco de Noez y  Totanés hasta el sábado 20 de febrero. Las dos fotos juntas (tal y  como aparecen en la imagen) ilustran un 
anuncio de carácter sexual en Internet. Las dos están realizadas en la casa parroquial de Noez. La segunda es la misma que el cura utilizó en el 
programa de Fiestas del Cristo de la Salud de este pueblo. Faros: o b t e n i d a s  e l  m a r t e s  23 d e  fe b r e r o  en  l a  w e b  d e  c o n t a c t o s  e n  l a  q u e  a p a r e c e  e l  a n u n c io  c o n  e l  m ó v il  D a  ex -p á r r o c o

Samuel Martín Martín tiene 27 
años y es de Gálvez. En septiem
bre se hizo cargo de las parroquias 

de Noez y Totanés, se instaló en la casa 
parroquial del primer pueblo y en pocas 
semanas se ganó la confianza de buena 
parte de los vecinos, que habían termi
nado molestos con el cura anterior. 
Samuel salía por la mañana a tomar café, 
hablaba con unos y con otros, iba a dar 
misa al Hogar de Mayores, organizaba 
eucaristías especiales para niños, formó 
un equipo de fútbol, en Navidad recupe
ró el belén viviente y facilitó que el 
Arzobispado cediera al ayuntamiento la

capilla del Palacio (oficialmente la 
cesión se ha producido precisamente 
esta semana). La alcaldesa, Yolanda 
Sánchez, no tiene dudas. “Su labor pasto
ral era irreprochable. Se ocupaba de todos 
los ámbitos” .
Medio Noez tenía el número de móvil 
del cura. Por eso esta semana comproba
ban atónitos de ordenador en ordenador 
como era el mismo número que servía 
para contactar en Internet con David, 
un chico de 27 “ardiente, cachondo y 
sexy” , que buscaba “sexo discreto y sin 
compromiso” , y al que daba igual que la 
mujer “de verdad y sin miedo” que le lia-

El A rz o b isp o  ha  
p e d id o  d isc u lp a s  a 

lo s  a fe c ta d o s , ha  
d e st itu id o  al cu ra  en  
to d a s  su s  fu n c io n e s  y  ha  
g a ra n tiz a d o  q u e  las  
ir re g u la r id a d e s  
e c o n ó m ic a s  se rá n  
s u b sa n a d a s  
in m e d ia ta m e n te
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UN D ESC U B IER TO  EN LA CU EN TA  DE UNA HERM ANDAD D ESA TÓ  E L  ESCÁ N D A LO

El p á rro co  lleg ó  en  
se p t ie m b re  a N o ez y  

lo g ró  in te g ra rse  
rá p id a m e n te  en  el 
p u e b lo . T o d o s e sta b a n  
e n c a n ta d o s  con  é l: c reó  
un e q u ip o  d e  fú tb o l, 
h a c ia  m isa  e sp e c ia l p a ra  
n iñ o s  y  p ara  m a y o re s  y  
h a sta  re cu p e ró  el b e lé n  
v iv ie n te  en  N av id ad

mara estuviera casada o soltera (el anun
cio se publicó el 6 de noviembre a las 8 
de la tarde).
En el móvil del cura Samuel, según otro 
anuncio publicado en otra web el pasado 
6 de octubre, se podía contactar también 
con Alejandro, también de 27, que ofre
cía toda la tarde “porque mi mujer está 
fuera". El 12 de enero, un tercer anuncio 
mostraba la imagen del cura en ropa 
interior y le identificaba como Héctor, 
que ofrecía “15 centímetros para tu placer 
y felicidad” a cambio de dinero: 120 euros 
por una hora “al servicio de tu felicidad". 
Aunque el número de teléfono seguía 
operativo esta semana, nadie ha contes
tado a las llamadas que se le han efec
tuado desde esta redacción para contras
tar estas publicaciones y los anuncios, 
también en Internet, sobre la venta de 
un valioso cuadro de la iglesia de Noez, 
cuyo precio se podía negociar en el 
mismo número de móvil que Samuel 
utilizaba para atender a sus feligreses. En 
este pueblo también hay, los menos, 
quienes se resisten a creer en la autenti
cidad de estos anuncios e insinúan que el 
cura puede haber sido “chantajeado” .

El  c a s o  e s  q u e  e l  v ie r n e s  19 se 
extendieron por Noez los comentarios 
sobre todas esas publicaciones en 
Internet. Cuentan allí que la clave para 
acceder a ellas era simplemente teclear 
el móvil del cura. El escándalo estaba 
servido: allí estaba su foto, posando 
semidesnudo en una de las estancias de 
la casa parroquial, con un tríptico de 
contenido religioso enfrente.
Esa tarde del viernes fue la última que sus

La foto es de Sam uel Martín en Santa Cruz de la Zarza, 
pueblo en el que ejerció como cura durante un año, 
antes de trasladarse a Noez y  Totanés. En Santa Cruz 
también estaban “traum atizados” po r la noticia, decía 
un vecino. “A qu í estaba superintegrado, sobre todo con 
la gente joven. Era un hombre muy m ajo”, recuerda.

colaboradores en la parroquia tuvieron 
noticias de él. Mandó un mensaje, con 
ese mismo móvil, a las catequistas para 
indicarles que el fin de semana debían 
centrar sus clases en la oración, sin más 
explicaciones. A l día siguiente, un cartel 
en la puerta de la iglesia anunciaba que 
se habían suspendido la catequesis y la 
misa de niños, para sorpresa incluso de 
las catequistas. Samuel no volvió a apa
recer por el pueblo.
U n cura sustituto dijo en misa durante el 
fin de semana que el joven de Gálvez 
estaba indispuesto y se estaba curando y 
pidió que no se diera al asunto “más

"Héctor, hombre hetero español, a l servicio de tu felicidad (...) 
Bien dotado (15 cm) para tu placer y  felicidad. 15 minutos 50 
euros (...) estoy abierto a  todo excepto sado. Hoteles y  
domicilios. 24 horas (...) No os arrepentiréis, os haré gozar de 
felicidad como nunca". Este anuncio publicado el 12 de  
enero en Internet aparece ilustrado con dos fotos del ex
párroco (las que pueden verse en la página anterior)

EL ARZOBISPADO CONFÍA EN LA 
INVESTIGACIÓN ABIERTA "Y EN OTRAS 

QUE SE PUEDAN INICIAR"

El m artes 23 de febre ro  el Arzobispado de Toledo envió un 
com unicado a los m ed ios de com unicación sobre " los  lam en
tables h e c h o s "d e  los que, aseguraban, habían ten ido  conoci

m ien to  "en  los ú ltim os días". Explicaban que el A rzobispo había 
cesado al cura Sam uel "en  e l e jercicio de su  m in is te rio  sacerdota l 
y  e d u ca tivo "  (daba clases de religión tam b ién  en un colegio de 
Torrijos y  antes las había dado en Santiago el Mayor, de Toledo). Y 
le había abierto "un p roceso  d iscip linar co n fo rm e  estab lece e l 
Código de D erecho Canónico ".
El com unicado sólo se refería a las "irregularidades económ icas", 
pero no descartaba iniciar nuevas investigaciones sobre el sacer
dote, al m argen de la ya abierta, para clarificar las causas que 
"voluntaria  o invo lun ta riam en te "  habían desencadenado los 
hechos, cuyos perju icios se com prom etían  a subsanar " inm ed ia ta 
m e n te ".
El A rzobispo term inaba pid iendo d isculpas a las personas y entida
des afectadas y  aseguraba confiar "en  la ayuda de la oración y  de  
la m isericord ia  d iv ina "  para solucionar el asunto.
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EL SUSTITUTO DIJO EL SÁBADO 20 EN MISA Q UE SA M U EL "SE ESTABA CURANDO"

Cuando se descubrió el 
traspaso de fondos de  

las cuentas de las 
herm andades a la del 
párroco, Sam uel llamó a 
los dirigentes y  dijo que le 
habían pinchado el 
teléfono para justificar las 
elevadas facturas 
telefónicas a líneas eróticas

importancia del que tenía” . Se refería a las 
irregularidades económicas que habían 
comenzado a poner en entredicho a 
Samuel unas semanas antes.
Y es que el escándalo ha saltado, preci- 
sámente, a raíz de esas supuestas irregu- 
laridades. Todo comenzó cuando una 
entidad bancaria llamó al presidente de 
una hermandad para advertirle que no 
podían pasar al cobro un recibo porque 
la cuenta de la asociación religiosa esta- 
ba al descubierto. Revisando los movi
mientos, comprobaron rápidamente los 
traspasos, en distintas cantidades, que se 
habían efectuado desde ésta a una 
cuenta de Samuel. Todas las cofradías 
del pueblo habían sufrido la misma ope
ración.
El cura Samuel se reunió con los res
ponsables de las hermandades, les pidió 
disculpas, les explicó que le habían pin
chado el teléfono y lo habían utilizado 
para efectuar carísimas llamadas a líne
as eróticas. Y se comprometió a devol
ver el dinero. Esta semana ya había 
reintegrado buena parte, según comen
taban allegados al caso, y el 
Arzobispado se había comprometido a 
devolver lo que faltaba cuanto antes. 
En Noez desmienten que la cifra alcan
ce los 17.000 euros, como se ha baraja
do. “Era bastante menos” , apuntan sin 
querer concretar más.
A l cierre de esta edición, las hermanda
des de Noez no habían presentado nin
guna denuncia contra el cura y no que
rían dar muchas explicaciones. En 
Totanés (400 vecinos) el asunto había 
tenido menos repercusión y al cierre de 
estas páginas hacían balance en la 
Iglesia por si les faltaba algo, apuntaba 
el alcalde, Gonzalo Rojas.

NADIE EN NOEZ SABÍA QUE ESTABA A LA 
LA VENTA EN INTERNET UN CUADRO DE LA 
IGLESIA POR ENTRE 18.000 Y 9.000 EUROS. 
EL TELÉFONO DE CONTACTO: EL DEL CURA

Es te  va lio so  cua
d ro  de San 
Je ró n im o , 

fe ch a d o  e n tre  el 
s ig lo  XVI y XVII, está  
en la ig lesia  de 
Noez. N adie  en el 
pueb lo , ni la a lca lde 
sa Yolanda Sánchez, 
sabían que  estaba  a 
la ven ta  po r In te rn e t.
En el p o p u la r porta l 
Ebay de sd e  el pasa
do 26 de d ic ie m b re  
a las d iez y  m ed ia  
de  la noche . Por la 
tab la  (de 4 5 x6 3  cm ) 
se pedían 18 .000  
eu ros .
En o tro  porta l,
C am pus, el m is m o  
cuad ro  se podía 
o b te n e r po r la m itad  
de p rec io . Se ca ta logaba  c o m o  "a n tig ü e d a d  de  N o e z "  y  se le 
describ ía  c o m o  "cu a d ro  de  ta m a ñ o  no rm a l, p in tu ra  en lienzo  
d e l s ig lo  X V II de  a u to r  d e sco n o c id o , p e ro  p e rte n e c ie n te  a la 
e scue la  de  a lgún  p in to r  im p o rta n te  de  aque lla  época. C o lo res  
te n u e s  con  m o d e ra d o s  c la roscu ros . P rec io  n e g o c ia b le " . El 
te lé fo n o  de co n ta c to , el m is m o  m ó v il del cura S am ue l y  el 
m is m o  n ú m e ro  que  aparecía esta  sem ana  en tre s  anu n c io s  
de  c o n ta c to s  se xu a les  en In te rn e t. Este  anunc io , en el que  
aparecía una fo to g ra fía  gene ra l de l cuad ro  y  varias m ás de 
d e ta lles  (com o  en el po rta l a n te rio r) se p u b licó  el pasado 29 
de d ic ie m b re  y d e jo  de  e s ta r d isp o n ib le  hacia las d iez de la 
noche  del m a rte s  23  de fe b re ro .

El número del m óvil del ex-cura de Noez y  Totanés aparece 
tam bién en otro anuncio de contactos fechado e l 6 de 
octubre de 2009: "Hom bre casado y  cachondo con ganas 
de fo llar - Toledo (..) ola, m i nom bre es alejandro, 2 7  años, 
cuerpo fuerte y  con ganas de encontrar una m ujer 
atrevida con ganas de fo llar esta tarde, podemos quedar: 
si eres atrevida (o casada) llám am e a l XXXXXXXXX. Te 
espero im paciente porque estoy m uy cachondo y  tengo 
tolda la  tarde para ti porque m i m ujer esta fuera".
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El Peñón
Restaurante

cE o m id a s y c€ u & e m s y
Israel Sánchez Martín 

C/ Carreras 31 - 45003 TOLEDO 
T e lf . :  9 2 5  21 3 3  2 2

BAR::::::::::::::::::::::::::::::::
San Antonio

Raciones y Tapas 
Bazos y Morros

C/ Valdivias 11 -92 5  222 077
(junto General Villalba)

TOLEDO

C A F E T E R Í A

$ a g i t a r #'0

BAR DE COPAS 
TERRAZA DE VERANO 

NOEZ TOLEDO

15/04/10 20:30 h.

“P e t ip a  in  
m e m o r ia m ”

C O M P A Ñ ÍA : ARTE Y 
PROMOCIONES ARTÍSTICAS 
D IR E C C IÓ N  A R T ÍS T IC A :

L. HORMIGÓN Y Ó. TORRADO

27/02 /10  20:00 h. 28 /02 /10  19:00 h.

C h in ita s
C O M P A Ñ ÍA : BALLET 

NACIONAL DE ESPAÑA 
C O R E O G R A F ÍA  Y  D IR E C C IÓ N :

JOSÉ ANTONIO

7/05 /10  8 /05 /10  20:30 h.

C o p p é l ia ’
C O M P A Ñ IA :

FUNDACIÓN ALICIA ALONSO 
C O R E O G R A F ÍA : LOPIA ARAUJO 

SOBRE LA ORIGINAL DE 
~ ARTHUR SAINT LEÓN f e

22/05 /10  20:30 h.

“E l  l la c  d e  
le s  m o s q u e s ”

C O M P A Ñ ÍA : SOL PICÓ 
D IR E C C IÓ N  Y  C O R E O G R A F ÍA :

SOL PICÓ

1
28/05 /10  20:30 h.

“A lm a ”
C O M P A Ñ Í A :  ANANDA DANSA 

D I R E C C I Ó N  C O R E O G R Á F I C A :
ROSÁNGELES VALLS

AB O N O S  Y A  A LA V E N T A  (5 E SP EC TÁ C U LO S) 70 €

T E A T R O  D E R O JA S

; VIII ciclo de
danza

ik

w w w .te a t r o d e r o ja s . e s

Hornadas 
: Gastronómicas

Asturianas
CASA FEBRER0201°

7 apico
Urb. Valdelagua, 104 

BARGAS - Toledo
¡ www.restaurantecasazapico.es

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A
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PO R  IM P A C TO  A M B IE N T A L

N o  a las
term osolares en La 

M ancha húm eda

Las organizaciones ecologistas han 
pedido a la consejería de Industria 

y Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha la paralización inmediata de 
las obras de construcción de dos 
centrales termosolares, de 50 
megawatios cada una de ellas, en las 
localidades cludadrealeñas de Arenas 
de San Juan y Villarta de San Juan. 
Consideran que se trata de dos 
proyectos ilegales porque invaden el 
dominio público hidráulico del río 
Cigüela e ¡mpacta en el Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimlel por 
"e l consumo bárbaro de agua que 
necesitan para los procesos de 
refrigeración", en palabras de Miguel 
Ángel Hernández, de Ecologistas en 
Acción. Además, denuncian los 
ecologistas que en el proceso de 
construcción se han talado encinas 
milenarias. Si no se paran las obras 
amenazan con recurrir a los tribunales 
de Justicia. ■

Mi RESERVAS DE A G U A

Espectacular 
recuperación de la 
cabecera del Tajo

Los pantanos de la cabecera del 
Tajo, Entrepeñas y Buendía, 

acumulaban esta semana 720 
hectómetros cúbicos de agua, cuando 
cuatro meses atrás, al comienzo del 
año hidrológico, tenían 374 hm3. En 
estas fechas, la media de agua 
embalsada de los últimos cinco años 
estaba en 419 hm3.
La capacidad de reserva de agua de 
los embalses peninsulares está al 
72'2% , según la Información del 
Ministerio de Medio Ambiente, Medio 
Rural y Marino. Los embalses del Tajo 
están al 64% y los del Guadiana al 
78'8% . Las cuencas internas del País 
Vasco están al 100% de su capacidad 
y la cuenca Atlántica andaluza roza el 
87%. ■

Á
M EDIOAM BIENTE

R AD IC A L O P O SIC IÓ N  DE LAS O R G A N IZA C IO N E S  ECOLOGISTAS

“ La a u to v ía  T o le d o -C iu d a d  R eal no se 
ju s tific a  ni e c o n ó m ic a , ni social ni 

a m b ie n ta lm e n te ”

El proyecto de autovía Toledo- 
Ciudad Real, para el que el 

Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
presentado tres alternativas, es 
rechazado de forma contundente por 
las organizaciones ecologistas WWF, 
SEO/BirdLife y Ecologistas en Acción, 
que consideran esta infraestructura 
"injustificable económica, social y 
am bientalm ente". M igue l Ángel 
Hernández, coordinador de 
Ecologistas en Acción, va más lejos y 
considera que el proyecto puede ser 
fraudulento, ya que denuncia que se 
trata de " una fragmentación del 
proyecto de autopista (AP 41) entre 
Toledo y Córdoba propuesto en su día 
por el ministerio de Fomento y que 
fue rechazado por la Declaración de 
Impacto Ambiental (DIA). Sin 
embargo, el ministerio de Fomento y 
la Junta de Castilla-La Mancha tienen 
previsto, al parecer, ignorar esta DIA y 
realizar la misma infraestructura, pero 
de forma fraccionada. Así, se baraja la 
posibilidad de que el M inisterio 
financie el tramo Toledo-Ciudad Real y 
desarrolle el de Ciudad Real-Córdoba, 
mientras que la Junta se encargaría 
de ejecutar el tramo Toledo-Ciudad 
Real". Las tres organizaciones 
ecologistas han presentado 
alegaciones en contra y esperan que 
la consejería de Industria y Medio 
Ambiente de Castilla-La Mancha haga 
una evaluación de Impacto Ambiental 
negativa, considerando que "e l tramo 
de autovía entre Toledo y Ciudad Real 
atraviesa una de las principales joyas

del paisaje mediterráneo. La carretera 
afectaría varios espacios protegidos 
de la Red Natura 2000, un Lugar de 
Importancia Comunitaria (LIC) y la 
Zona de Especial Protección para las 
Aves (ZEPA) M ontes de Toledo, 
donde habitan especies en peligro de 
extinción como el lince ibérico, el 
águila imperial y la cigüeña negra.
Toda la zona está m uy protegida por 
los planes de recuperación dé estas 
especies".
A le jandro  Sánchez, director nacional 
de SEO/BirdLife, se ha mostrado muy 
crítico con la política de 
infraestructuras del Gobierno nacional, 
en general, y regional, en particular y 
ha manifestado que "en vez de 
ahorrar dinero público en pensiones 
que se ahorre en aeropuertos que se 
tienen que cerrar o en autopistas que 
nadie necesita". Los ecologistas 
proponen como alternativa para 
mejorar la comunicación entre Toledo 
y Ciudad Real utilizar el tramo entre 
Ciudad Real y Puerto Lápice de la 
futura 'Autovía Transmanchega' o 
"sencillamente, que se invierta en la 
mejora de la actual carretera N-401". 
Los ecologistas recuerdan que esta 
carretera tiene un índice medio de 
tráfico de 4.000 vehículos al día, 
"cuando Fomento considera que el 
mínimo necesario para justificar la 
conversión de una carretera en 
autovía es d e l0.000". En la foto, de 
izda, a deha., Miguel Ángel 
Hernández, Juan Carlos del Olmo y 
Alejandro Sánchez. ■
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g ¡  SUBVENCIONES PAC

102.000.000 euros para 
70.000 agricultores 

de Castilla-La Mancha

C O N S ID E R A  A  LA  EN T ID A D  “ UN  D ES P R O P Ó S IT O ”

La patronal del vino acusa a  la 
Fundación T ie rra  de V iñedos de “ ser un 

obstáculo p ara  la com erc ia lizac ió n”
El Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha ha aprobado esta 
semana cuatro órdenes de ayuda a 
través de las que se gestionará el 
reparto de 102 millones de euros 
de subvenciones de la PAC entre 
unos 70.000 agricultores y 
ganaderos de la región. Estas 
subvenciones se destinarán al 
cultivo de viñedo de secano, al 
fom ento  de las prácticas de 
pastoreo en las explotaciones de 
ovino y caprino y a la 
compensación de zonas de 
montaña o de especiales 
dificultades. También se destinarán 
subvenciones a servicios de 
asesoram iento y de gestión a las 
explotaciones agrarias.

| |  PROTESTAS AGRARIAS

El campo pide al 
presidente Barreda 
mayor compromiso

Los responsables agrarios de la 
región: José M a Fresneda (Asaja), 
A po lon io  M oreno (COAG), Ju lián 
M orc illo  (UPA) y José Luis Rojas
(Cooperativas Agroalimentarias) han 
pedido juntos esta semana al 
presidente Barreda que "asuma la 
defensa del campo con el mismo 
ímpetu y poniendo en primera línea 
del debate nacional a los agricultores, 
ganaderos y cooperativas, tan y como 
ha hecho con el asunto de los 
almacenes de las centrales nucleares 
o el agua, dando la cara por su 
región". Las organizaciones agrarias 
amenazan con un nuevo paro general 
si el Gobierno no resuelve los 
problemas del campo.

La Federación Regional de Vinos, Alcoholes y M ostos de Castilla-La Mancha 
(FEVIN) que preside el bodeguero toledano B ienven ido  M uñoz ha hecho 

duras críticas contra la Fundación Terra de Viñedos, presidida por el consejero 
de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis M artínez G u ijarro . En un 
comunicado, FEVIN asegura que "a  pesar de las diversas manifestaciones sobre 
acciones de esta Fundación que hemos visto en las últimas semanas, la realidad 
es que esta entidad no sólo no opera de forma eficiente sino que se apuesta 
como un obstáculo a la comercialización de nuestros vinos. La pretendida ayuda 
a las bodegas que desarrollen planes de promoción en terceros países va ligada 
a un gasto considerable debido a la obligatoriedad de cambiar todo el etiquetado 
y documentados publicitarios de las bodegas que deseen recibir este dinero 
(que por otra parte ha sido aportado por las propias bodegas) para incluir la 
marca de la Fundación
FEVIN, que representa los intereses de 180 bodegas de Castilla-La Mancha,

valora "un  despropósito mantener esta Fundación en las circunstancias actuales. 
La situación actual en la que se desconoce el gasto de los fondos de la 
Fundación y no se evidencian acciones encaminadas a mejorar la 
comercialización de nuestros vinos hace de esta entidad no la herramienta que 
todos hubiéramos deseado, sino un medio artificial que de manera inexcusable 
debe reconducirse hacia su profesionalización si se desea mantener". En la foto, 
responsables de FEVIN en una reunión en la consejería de Agricultura.

gU LAS BODEGAS SAN ISIDRO Y NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Las cooperativas de Villanueva de Alcardete inician el proceso de fusión
Las bodegas cooperativas Nuestra 
Señora del Pilar y San Isidro, de 
Villanueva de Alcardete, han 
constitu ido esta semana una 
comisión mixta para iniciar un 
proyecto de fusión o integración, con 
el apoyo de las delegaciones 
provinciales de Trabajo y Agricultura y

el asesoram iento técnico de UTECO. 
El delegado de Agricultura, G ustavo  
M a rtín , ha resaltado que "s i estas 
dos empresas cooperativas se 
fusionan conseguiríamos una 
producción aproximada de 300.000  
hectolitros de vino y alrededor de 
1.200 socios. Por su volumen y

dim ensión podría com petir en el 
mercado exterior".
Ambas sumarían una cifra de 
negocio de más de 6.000.000 de 
euros, por lo que para abordar su 
fusión podrían obtener una ayuda del 
Gobierno regional de hasta 400.000 
euros.
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EL GOBIERNO REGIONAL APRUEBA EL ANTEPROYECTO DE LEY DE COOPERATIVAS

O tras 10 empresas 
entran en proceso 

concursal
Diez empresas toledanas han 
presentado ante el juzgado de lo 
Mercantil de Toledo concurso 
voluntario de acreedores entre los 
meses de enero y febrero. Según 
el Boletín Oficial del Estado, han 
entrado en proceso concursal Fasin 
Glass (Cabañas de La Sagra), 
Packserman S.L. (Seseña), Estrella 
y Luna de Fátima S.L. (Villaluega de 
La Sagra), Prolex S.L. (Recas), 
Anonizados Herreros S.L. (Borox), 
Artes Gráficas Toledo, Transportes 
Hipal Operador Logístico (Seseña), 
Eumacons (Mora), Arte Dyss XXI 
S.L (Olías del Rey) y Andrés 
Manzano S.L.

4.500.000 euros 
para la com pra  
de vehículos
Los ciudadanos de Castilla-La Mancha 
podrán adquirir durante este año un 
vehículo con las ayudas que 
proporciona el Plan 200E, a las que el 
Gobierno regional aportará 4'5 
millones de euros. Esta semana ha 
aprobado el Decreto de ayudas, que 
alcanzará hasta 9.000 vehículos.

19.777 parados tendrán una oportunidad 
de em pleo con el Plan de Acción Local

19.777 trabajadores en paro de 
Castilla-La Mancha podrán tener un 
trabajo de tres meses de duración a 
tiempo completo o de seis meses si 
es a tiempo parcial a través del Plan 
de Acción Local y Autonómica para el 
Empleo, en el que se invertirán 
51.200.000 euros.
La consejera de Trabajo y Empleo, M a 
Luz Rodríguez, ha dado detalles de 
este plan de empleo, al que se han 
acogido 2.275 proyectos, presentados 
por 806 ayuntamientos de la región 
para realizar obras de infraestructura 
municipales, o "actuaciones en 
materia de conciliación, servicios a 
personas dependientes o servicios 
relacionados con el turismo".

La provincia en la que se realizarán 
más contratos es la de Toledo, donde 
se emplearán a 5.784 trabajadores, 
que trabajarán en proyectos 
financiados con 15 millones de euros. 
En Ciudad Real se invertirán 13 
millones de euros que generarán 
5.087 empleos; en Albacete, 11 
millones de euros para 4.055 
contratos; en Cuenca la inversión 
asciende a 5 millones de euros y se 
harán 1.866 contratos, mientras que 
en Guadalajara la inversión será de 5'2 
millones de euros y los empleos 
generados 1.907. La Junta 
subvenciona cada contrato con 665 
euros y el 50% de los costes de la 
Seguridad Social.

l i l i  ACUERDO ENTRE EL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHAY LAS ENTIDADES FINANCIERAS

Bancos y cajas se com prom eten  a financiar viviendas protegidas
Trece entidades financieras se han comprometido esta 
semana con el consejero de Ordenación del Territorio y 
Vivienda, Ju lián  Sánchez Pingarrón, a anticipar las 
subvenciones a las que tienen derecho los compradores 
viviendas protegidas y facilitarles así la liquidez necesaria! 
momento de firmar la escritura de compra-venta. Con lo 
convenios firmados se persigue, en palabras del conseje| 
"dar solución al problema que algunos beneficiarios de 
vivienda protegida tenían, que debían renunciar a ella poi 
carecer de fondos en el momento de afrontar los pagos 
iniciales, aún cuando tenían concedidas las ayudas Se 
comprometido las Cajas Rurales de Toledo, Albacete y Cj 
Real, CCM, Caja Guadalajara, Ibercaja, Cajasol, Banesto, 
Banco Popular, Banco Sabadell, Caja Madrid y Banco Sa
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LOS VISADOS PARA NUEVAS VIVIENDAS CAYERON UN 66% EN LA REGIÓN EN 2009

DEBATE DE LAS PENSIONES

Los sindicatos 
calientan m otores  
para el 2 de m arzo

UGT y CCOO de Toledo preparan a 
conciencia la manifestación convocada 
para el 2 de marzo contra la propuesta 
del Gobierno de reformar el sistema 
de pensiones, en especial contra la 
prolongación de la vida laboral hasta 
los 67 años. García Villaraco, 
secretario general de CCOO, lanza 
claros mensajes a los trabajadores: "El 
sistema de pensiones no está en 
peligro, goza de buena salud; los 
trabajadores somos los primeros 
interesados en que haya buenas 
pensiones hoy y en el futuro y para 
ello cuentan con el compromiso total 
del sindicato". Los sindicatos realizan 
asambleas informativas preparatorias 
para que la convocatoria del día 2 
resulte un éxito en Toledo. En la foto, 
Villaraco con Rubén Martín, 
secretario general de UGT Toledo

Ibercacao sustituye 
a Chocolates 

Dulcinea
La antigua fábrica chocolates Hosta 
Dulcinea, de Quintanar de la Orden, 
ha pasado a llamarse Ibercacao tras 
su adquisición por parte del grupo 
empresarial Lacasa, en unión con la 
empresa valenciana Macao 
Commodities Trading. Ambas 
compañías han adquirido el 90% de 
las acciones de Hosta Dulcinea, 
mientras que el 10% restante lo 
mantiene la familia fundadora de la 
empresa quintanareña (que en su día 
perdió el control de la empresa, que 
pasó a manos del grupo suizo que 
hasta ahora la explotaba).

las cuentas La ley
claras del embudo

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

a y  que  acabar con  que  una e m p re sa  en b e n e fic io s  
lle g u e  a un e xp e d ie n te  en e l que  la m ayoría  de  
traba jado res  pasan  p o r  d e se m p le o , y  luego, ju b ila c ió n  
a p a r t ir  de  los  61. Y eso  se  acaba p ro h ib ie n d o  las 
p re ju b ila c io n e s " , lo d ice  el m in is t ro  de  Trabajo , 
Celestino Corbacho (en una e n tre v is ta  pub licada por 

El País el 21 de feb re ro ). A ñade  el m in is tro  que  las e m p re sa s  que 
qu ie ran  re d u c ir sus p lan tillas  con p re ju b ila c io n e s  que  paguen  los 
seg u ro s  soc ia les  hasta que  el tra ba jado r llegue  a la edad de la 
ju b ilac ión  (no aclara si, fin a lm e n te , serán los 65  o los 67 años). 
¿ Q u ién  le p o n e  el ca sca b e l al ga to?  D e sd e  lu e g o  a las 
m u ltin a c io n a le s  no hay qu ien  las fre n e  y a m p a rándose  en la ley del 
lib re  m e rcado  ap lican la le y  d e l e m b u d o : " L o  ancho  para mí, lo  
e s tre c h o  para  e l m u n d o  ".
T enem os un caso m u y  ce rcano  en To ledo. Es el tr is te  fina l de A rte s  
G rá ficas To ledo, em presa  con m ás de 33 años de andadura que  se 
ve am enazada po r un c ie rre  in m e d ia to . P rop iedad de la poderosa  
ed ito ria l M on d a d o ri, con tro lada  po r la fa m ilia  del p r im e r m in is tro  de 
Italia, B e rluscon i, la ve te rana  im p re n ta  to ledana  tie n e  los días 
con tados  si fin a lm e n te  el juez  de lo M e rca n til de  To ledo autoriza  el 
c o n c u rs o  de  liq u id a c ió n  p re s e n ta d o  p o r la e m p re s a . 117 
traba jado res  quedarán  en la ca lle  "d e s a m p a ra d o s " , co m o  e llos 
m is m o s  denunc ian , po rque  la in te n c ió n  de  esta  m u ltin a c io n a l es 
re d u c ir su indem n izac ión  al m ín im o  legal, d e sp u é s  de m ás de tre s  
décadas de se rv ic io s  p res tados . La p lan tilla , encabezada por su 
c o m ité  de  e m p re sa  y apoyada  p o r los s in d ic a to s , p re te n d e  
d e m o s tra r las m alas a rtes  de la m u ltinac iona l, de n u n c ia n d o  que  ha 
de rivado  la carga de traba jo  que  ten ía  To ledo (28 lib ros ped idos, 
e n tre  e llos  uno  enca rgado  po r la Jun ta  de C o m u n id a d e s  de C astilla - 
La M ancha) a Italia, que  ha m an ipu lado  las cu e n ta s  para dar unas 
pé rd idas  que  en rea lidad no tie n e  y, en cu a lq u ie r caso, qu ie ren  
d e m o s tra r  que  la p lan ta  to le d a n a  fo rm a  p a rte  de  un g ru p o  
em presa ria l só lido . Con to d o , los traba jado res  están  p e s im is ta s : 
"P a ra  las  p e q u e ñ a s  e m p re s a s  to d o  s o n  p e g a s , p e ro  a las  
m u ltin a c io n a le s  nad ie  las to c a " , d icen , y  con razón.

las multinacionales no hay que las frene. Se 
amparan en la ley del libre mercado y acaban 
aplicando la ley del embudo: “Lo ancho para mí, 

lo estrecho para el mundo”
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LOS TRABAJADORES CULPAN A BERLUSCONI DE LA LIQUIDACIÓN DE LA EMPRESA

Artes Gráficas Toledo 
escribe su capítulo final
Los 117 trabajadores de Artes Gráficas Toledo temen estar asistiendo al capítulo final de 
una empresa que lleva 33 años de actividad en la ciudad. Fue una de las industrias pioneras 
en instalarse en el polígono industrial de Toledo y en su época dorada (finales de los '80 y 
principios de los '90) llegó a tener cerca de 400 empleados. Ahora vive su momento más 
crítico: el Juzgado de lo Mercantil de Toledo ha admitido a trámite el concurso de 
liquidación presentado por el grupo propietario, Pozzoni-Mondadori, controlado por la 
familia del primer ministro italiano Silvio Berlusconi.

PRADO LÓPEZ GALÁN

Protesta de tos trabajadores de Artes Gráficas contra e l cierre patronal en ia  
plaza de Zocodover. Culpan a Berlusconi de la  liquidación de una empresa que 
lleva 33 años en Toledo.

El futuro de Artes Gráficas 
Toledo y de sus 117 trabajadores 
está en manos de un juez, el 

responsable del Juzgado de lo 
Mercantil de Toledo. El grupo italiano 
propietario de esta veterana imprenta, 
Pozzoni-Mondadori, ha pedido la 
liquidación por insolvencia, alegando 
unas pérdidas económicas de unos 
1.600.000 euros al año y una caída de 
la actividad del 15%.
Los trabajadores, liderados por el 
comité de empresa y apoyados por los 
sindicatos U G T  y CCO O , sostienen 
una versión muy diferente. “Lo que 
están haciendo es un acto fraudulento

contra ¡a fábrica de Toledo y contra los 
trabajadores, manifiesta a esta revista 
Eugenio Arribas, presidente del 
comité de empresa de Artes Gráficas 
Toledo. Están cerrando una empresa 
que es viable, alegando unas pérdidas 
económicas que no existen en realidad. 
Es más, tenemos una deuda a  nuestro 
favor de más de 4-600.000 euros de 
facturas pendientes de cobrar. El grupo 
Pozzoni-Mondadori ha descapitalizado la 
empresa para llevamos a la quiebra 
técnica. Han actuado de mala fe” . 
Eugenio Arribas, junto a sus 
compañeros en el comité de empresa, 
Antonio Morón, José Luis González

u g en io  A rrib as  
(p re sid e n te  del 

co m ité  d e  em p resa ): 
"C errar A rte s  G ráficas  
To led o  es un acto  
frau d u len to . Es una  
e m p re sa  v ia b le  q u e  el 
g ru p o  M o n d ad o ri ha  
d e sca p ita liza d o  p ara  
llevarla  a la q u ieb ra  
técn ica"

y Jesús, comenzaron la pelea con el 
grupo Mondadori hace casi un año, 
cuando llegó a Toledo Lúea Vitorio 
Canepa, “un sicario -dicen en sentido 
metafórico- mandado para cerrar la 
empresa, aunque cuando llegó a finales 
de marzo de 2009 su planteamiento era 
muy distinto” . “Llegó proponiendo una 
reestructuración de personal, con el 
despido de 29 compañeros, algunos a  
través de prejubilaciones que suponían 
dejarlos al final de su vida laboral con 
700 ó 800 euros, y a otros con despidos 
indemnizados con 20 días por año 
trabajado, comenta Arribas. Dijimos 
que este planteamiento era inviable y

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



27 DE FEBRERO DE 2010 /1 9

LOS TRABAJADO!
V03X0I raía

¡MOSTRAR QUE LAS PÉRDIDA QUE ALEGA LA EMPRESA SON FICTICIAS

u e re m o s  
d e s e n m a s c a ra r  a 

V ito r io  Lúea  C a n e p a . 
A h o ra  p o d r ía m o s  e sta r  
a p le n o  re n d im ie n to , 
p o rq u e  te n ía m o s  28  
lib ro s  e n c a rg a d o s , p ero  
ha e s ta d o  d e sv ia n d o  el 
t ra b a jo  a Ita lia"

Trabajadores de Artes Gráficas Toledo desde hace tres décadas y  miembros dei 
comité de empresa. De izda. a deha.: José Luis González, Antonio Morón y  
Eugenio Arribas. Fo t o : m .a . S á n c h ez

comenzamos a  negociar. Nuestra 
sorpresa fue que cuando parecía que 
llegábamos a  un acuerdo Canepa dijo 
que ya no serían 29 sino 45 los 
despedidos, y sin indemnizaciones (en 
octubre de 2009). Continuamos las 
negociaciones y cuando ya planteamos 
que 30 podrían prejubilarse y el resto 
podrían salir con 40 días de 
indemnización, nuevamente y en plena 
reunión en la inspección de Trabajo, 
Lúea Canepa se echa atrás y dice que ya 
tienen que ser despedidos otros 30 más, 
además de los 45 de los que se estaba 
hablando” .

L a  AUTORIDAD LABORAL recha- 
zó entonces el expediente de extin
ción de los 75 contratos. La consejera 
de Trabajo y Empleo, M3 Luz 
Rodríguez, ha manifestado pública
mente su apoyo a la plantilla de 
Artes Gráficas Toledo y ha asegurado 
que “el Grupo Pozzoni-Mondadori 
podía mantener los puestos de trabajo... 
ahora ya no nos corresponde la posibili
dad de decidir pero estamos haciendo 
todo lo posible para dar a  conocer las 
cuentas del grupo y que el juez de lo 
Mercantil pueda tomar una resolución 
que no sólo tenga en cuenta la situación 
del centro de trabajo de Toledo, sino la de 
todo el grupo editorial” .
Y es que el pasado mes de noviembre, 
mientras se tramita el expediente de 
regulación de empleo, Canepa 
presentaba un concurso voluntario de

MILLONES DE LIBROS HAN SALIDO D ETO LED O  A L  MUNDO

Una imprenta 
con vocación

Corría el año 1976 cuando 
Prensa Española, la fam ilia 
Lúea de Tena, y  la fam ilia 

italiana M ondadoñ crearon la 
editoria l M ontena  y  la em presa 
A rtes Gráficas Toledo. La imprenta 
fue, jun to  a Standar e Ibertubo, una 
de las em presas p ioneras en 
instalarse en el polígono industrial 
de Toledo.
La alianza entre  am bas fam ilias 
editoriales duró poco y pronto Artes 
Gráficas Toledo pasó íntegram ente 
a manos de la editorial Mondadori, 
que en octubre de 2008 vendió 
parte de su división internacional de 
impresión (Mondadori Printing SpA) 
al grupo Pozzoni.
En sus 33 años de actividad en 
Toledo, de esta empresa han salido 
m illones de libros al m ercado 
internacional, gran parte de ellos en 
lengua italiana, inglesa y en árabe. 
Apenas un 10% de la producción ha 
sido para el mercado nacional.
José Luis González, ve te rano  
trabajador de Artes Gráficas Toledo 
y m iem bro del com ité  de empresa, 
com enta que, según los últim os

de vanguardia 
internacional
datos, la facturación mensual de la 
fábrica to ledana rondaba los
600.000 euros, m ientras que la 
p roducc ión  estim ada era de
600.000 libros al mes, en rústica y 
cartonado.
"La m edia de producción ha sido  
siem pre m uy alta, había años que 
se trabajaba doce horas y se 
subcon tra taba  a em presas de 
Madrid, p o r la saturación que había 
de traba jo ", nos cuentan los 
trabajadores.
M ás del 90%  de ios libros se 
exportaban. "Para España se ha 
trabajado algo para la editoria l Anaya 
y tam bién se han hecho algunos 
libros para la Junta de Comunidades 
de Castilla-La M ancha, tam bién  
h ic im os  la rev is ta  'Castilla-La  
M ancha ' durante algún tie m p o ".
La im prenta está dota de la últimas 
tecno log ía ; " la  m áquina m ás  
antigua que tenem os tendrá diez 
años. La verdad es que la de Toledo 
es, en A rtes  Gráficas, un referente  
nacional, pocas hay tan avanzadas y 
en los ú ltim os  años se había 
invertido m ucho en m aquinaria".
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VILLARACO (CCOO-TOLEDO): "IMO VAMOS A DEJAR QUE ESTA MULTINACIONAL SE VAYA DE ROSFTAS"

a c u e n ta  a trá s  ha co m e n za d o . En  un  m e s  se  
d e c id irá  el fu tu ro  d e  u n a  e m p re sa  co n  33  a ñ o s  d e  

a c t iv id a d . Lo s t ra b a ja d o re s  q u ie re n  d e m o stra r  q u e  
la s  c u e n ta s  d e  M o n d a d o ri p u e d e n  p e rm it irse  
m a n te n e r  A rte s  G rá f ic a s  T o le d o  y  e s tá n  d is p u e s to s  
a un  a ju s te  d e  la p la n tilla

acreedores ante el Juzgado de lo 
Mercantil. Y continuaron las 
sorpresas: “Cuando tenemos la primera 
reunión con los administradores del 
proceso concursal nos enteramos que 
han presentado otro concurso en el que 
ya se pide la liquidación de la empresa” . 
El proceso concursal está en la fase 
del periodo de consultas. Los 
trabajadores tienen
aproximadamente un mes para 
demostrar que Artes Gráficas Toledo 
no tiene las pérdidas que asegura 
tener la editorial Mondadori. Desde 
C C O O  y U G T  de Toledo se están 
poniendo en contacto con los 
sindicatos italianos y con un abogado 
para averiguar las cuentas reales del 
Grupo Mondadori. Jesús García 
Villaraco, secretario general de 
C C O O  de Toledo, asegura a esta 
revista que “vamos a  demostrar que 
Artes G ráficas Toledo no es una 
empresa autónoma, sino que el 100%  
de las acciones son de Mondadori. Y

también vamos a  demostrar que se han 
ido quitando carga de trabajo de Toledo 
para llevarla a  Italia, cuando aquí 
tenían pedidos 28 libros, entre ellos uno 
de la Junta de Comunidades de Castilla- 
L a  Mancha. Lo que pretendemos es que 
el juez de lo Mercantil no autorice a la 
empresa el cierre de Artes Gráficas 
Toledo y no vamos a dejar que la 
multinacional se vaya de rositas dejando 
en la calla a  trabajadores que llevan 
treinta años en la empresa” .

P e s e  a  LA LUCHA (los trabajado
res tienen convocada una huelga 
indefinida, aunque de momento sólo 
han realizado una jom ada de huelga) 
y los apoyos que tiene -entre ellos el 
del ayuntamiento de Toledo, la auto
ridad laboral regional y el del delega
do del Gobierno en Castilla-La 
Mancha-, la plantilla es pesimista. 
“Las cosas pintan muy mal, reconoce 
Eugenio Arribas. Estamos sin trabajo 
en la fábrica, cuando podíamos estar a

CRUCE DE DENUNCIAS

Alta tensión
La tensión que se vive en Artes 

Gráficas de Toledo se ha 
m anifestado ya en el cruce de 
acusaciones y denuncias entre la 
dirección, que asume el italiano 
Lúea V itorio Canepa, y los 
trabajadores.
La plantilla ha denunciado al Grupo 
Mondadori ante la Inspección de 
Trabajo por diversas 
irregularidades. "En Navidad nos 
hicieron otra jugarreta, cuenta el 
com ité  de empresa. Teníamos que 
incorporarnos tras las vacaciones el 
4 de enero y no nos dejaron entrar 
hasta el día 11. Nos pagaron la 
extraordinaria, pero no la nóm ina  
de diciem bre. También hem os  
denunciado que no nos han pagado 
el Fondo Social que teníam os para 
los trabajadores, en el que ya había 
unos 9.700 euros".
Por su parte, Canepa tam bién ha 
denunciado al com ité  de empresa 
por presuntas agresiones y llegó a 
salir escoltado de la fábrica por la 
policía; los trabajadores niegan las 
agresiones: "E s verdad que se le 
ha llamado de todo m enos bonito, 
pero nadie le ha tocado ".

pleno funcionam iento. Queremos 
desenmascarar a Lúea Canepo, que ha 
venido a  cerrar y ha derivado el trabajo 
que teníamos a Italia. Cuando llegó 
hace un año planteó incluso que traba- 
járamos los sábados, que no nos podía
mos coger todos las vacaciones en agos
to porque había mucho trabajo... y al 
final a  lo que nos ha llevado es al cierre 
de la empresa. Los trabajadores nos 
sentimos totalmente desamparado, la 
media tiene 55 años y a  ver dónde 
vamos con esta edad y con el panorama 
laboral que hay. Vamos a  movilizarnos 
y a luchar hasta el final” . O
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cámara de comercio

PRIMER EN C U EN TR O  D EL C LU B  D E EXPO RTAD O RES
Fono de opinión especializada en 

com ercio internacional

La Cámara de Comercio de Toledo, a 
través del área de comercio exterior, 
m iem bro  de la Red Europea de 
Empresas Enterprise Euro pe
N etW ork (EEN), ha reunido esta 
semana en la sede cam eral a l "Club 
de Exportadores".
Se tra ta  de una in ic ia tiv a  de la 
Cámara de Comercio de Toledo, que 
pretende organizar encuentros, de 
m anera periód ica , entre  
empresarios de la provincia con un 
am plio recorrido y experiencia en 
exportación, para debatir, ana lizar 
y, en defin itiva, poner en común sus 
vivencias y conoc im ien tos  
re lac ionados con el com ercio  
in ternacional.
El o b je tivo  es crear un fo ro  de 
opin ión especializada con el fin  de 
a n a liza r la s itu a c ió n  a c tu a l del 
com ercio in te rnac iona l desde los

d is tin to s  e lem entos que lo 
conform an, así com o v is lu m b ra r  
claves futuras. La Cámara pretende  
tener en cuenta esa in fo rm ación  
para o rien ta r su activ idad  futura. 
Las características del consum idor 
in te rn a c io n a l, la  cadena de 
d istribución y posic ionam iento del 
producto , la  com petenc ia  
in ternacional, el sistema bancario y 
la financiación en otros mercados o 
la web com o he rram ien ta  para  
tr iu n fa r en el comercio exterior, son 
algunos de los tem as que se 
abordarán durante estos foros de 
debate. Las conclusiones que se 
ex tra igan  en cada una de las 
reuniones de este grupo de opinión, 
serán d ifund idas po r la Cámara, y 
podrán se rv ir de base en la  
e laborac ión  de propuestas de 
acciones para el Plan Cameral 2011.

IM P A R T ID O  E N  L A  C Á M A R A

F in a liz a  e l curso  
d e  p e rio d is m o  

d ig ita l
Esta semana ha fina lizado el curso 
"Creación y m a n te n im ie n to  de 
periód icos  d ig ita les ", d ir ig id o  a 
profesionales de la comunicación  
de la provincia  de Toledo, que ha 
sido im partido  por la Cámara de 
Com ercio y diseñado
específicam ente  para este 
colectivo, en colaboración con la 
A sociac ión  de Periodistas de 
Toledo (APTO).
A lo largo del curso, que comenzó 
a fina les  del pasado año, los 
pe riod is tas  han conocido  
in fo rm ación  básica para traba ja r 
en un medio d ig ita l e incluso para 
d iseñar un pe riód ico  d ig ita l. 
Creación de hojas de estilo  CSS, 
tablas, modelos de cajas, retoque 
de imágenes o los elementos fijos y 
reemplazables de una página web, 
han sido algunos de los contenidos 
desarro llados en este curso. 
Gracias a las pautas impartidas, 
alguno de los asistentes ya ha 
com enzado a desa rro lla r su 
p la ta fo rm a  d ig ita l en el campo de 
los medios de com unicación con el 
obje tivo de poner en marcha un 
proyecto empresarial en breve.
El curso ha sido cofinanciado por 
el Servicio Público de Empleo de 
Castilla-La M ancha (SEPECAM) y 
por el Fondo Social Europeo.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
www.camaratoledo.com
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TRAFICO

V ia les  p re fe ren tes
El Boletín Oficial de la Provincia (BOP) 
publicó la Instrucción del Ayunta
m iento de Toledo sobre las vías prefe
rentes de tráfico en la ciudad que, 
entre otras consideraciones, limitará 
la realización de prácticas de autoes- 
cuela o exámenes de conducir en di
fe ren tes horarios, así como de 
ocupaciones de la vía pública y cortes 
de tráfico. Según inform ó el Ayunta
m iento de Toledo, las vías preferen
tes, que conllevarán la instalación de 
señalizaciones nuevas, han quedado 
agrupadas en dos bloques. Uno de 
ellos, por motivos medioambientales, 
que engloba a las delim itadas por la 
declaración de zona de protección 
acústica del barrio de Santa Teresa: 
Avenida de América, Calle Méjico, 
Plaza de Cuba y la Avenida de la Re
conquista. El segundo, por motivos de 
circulación intensa, comprende la Ave
nida de Barber, calle Duque de Lerma, 
Cardenal Tavera, Avenida de Madrid, 
calle General Villalba, Avenida de Eu
ropa, calle de la Carrera, Paseo de Re- 
caredo, Avenida de la Reconquista, 
Mas del Rivera (tramo comprendido 
entre las avenidas de Barber y Carlos 
III) y Avenida de la Cava en su sentido 
hacia glorieta Alfonso VI. En estas ca
lles habrá restricciones entre las 07.30 
a 09.30 y de 13.30 a 15.30 horas.

POLÍGONO

86 viviendas en 
licitación
El Gobierno regional ha sacado a lici

tación, tal y como publica el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha, la 
construcción de 86 viviendas protegi
das, así como garajes, trasteros y lo
cales comerciales, en la V Fase del : 
Polígono, para favorecer el derecho 
constitucional de acceso a la vivienda.
El presupuesto de licitación es de 10,8 
millones de euros y el plazo de ejecu- : 
clon de las obras será de aproximada
mente 20 meses. La presentación de 
ofertas finalizará el próximo 5 de abril. 
Estas viviendas, que estarán situadas 
en la parcela R 7 de la Fase V, conta
rán con 99 garajes, 86 trasteros y 6 lo
cales comerciales. El 50 por ciento de 
las 86 viviendas será para venta y el 
otro 50 por ciento para alquiler con op
ción a compra a diez años. Las vivien- j 
das contarán con tres o dos 
dorm itorios y una superficie de entre 
70 y 90 metros cuadrados.

EDUCACIÓN

C onven io  p a ra  la co n stru cció n  de una  
g u a rd e ría  en La Legua

E l a lca lde , E m ilia n o  G a rc ía - 
P age, y la conse je ra  de Edu
cac ión  y C ienc ia , M a r ía  

Á n g e le s  G a rc ía , f irm a ro n  el pa
sado lunes  un c o n v e n io  para la 
c o n s tru c c ió n  de una E scue la  In
fa n til en el barrio  de La Legua en 
To ledo, que  te n d rá  un p re s u 
p u e s to  de m ás de 1,5 m illo n e s  
e u ro s  y  co n ta rá  con un to ta l de 
111 p lazas. La co n se je ra  seña ló  
que  espe ra  "q u e  en b re v e  se  
p u e d a  re a liz a r e l p ro y e c to  y sa 
ca rlo  a l ic i ta c ió n "  y 
añad ió  que  en To
ledo  " s e  tie n e  la in 
te nc ión , ju n to  con  e l 
A y u n ta m ie n to  y  las  
in s titu c io n e s  que  tra 
ba jan y co laboran  de  
m anera  con jun ta , de  
d u p lic a r  e l n ú m e ro  
de p lazas  de  las e s 
cue las  in fa n tile s " .  El 
a lca lde , E m ilia n o  
G a rc ía  P age , in d icó  
que  "en dos  a ñ o s  y

m e d io  e s tá n  en d e s a rro llo  las  
ob ras  de  la E scue la  In fa n til en  e l 
P olígono , e l p ro y e c to  de  E scue la  
In fa n til de  la A ve n id a  de Irlanda y  
ahora  la ob ra  de  La L e g u a ". Gar- 
c ía-Page d e s ta c ó  que  es tá  p re 
v is to  que  las ob ras  de la E scuela  
In fa n til de  La Legua e m p ie c e n  
e n tre  e s te  año  y el que  v ie n e  y 
que  ju n to  con las ob ras  del re s to  
de escue las  in fa n tile s  de la c iudad  
que  ya es tán  firm a d a s , su pond rán  
e n tre  300  o 400  plazas.

OBRAS
Chaves visitó las obras realizadas con fondos 
del plan E

Manuel Chaves, vicepre
sidente tercero del Go
bierno y M inistro de 

Cooperación Territorial, visitaba 
este miércoles las obras que se 
han ejecutado en la calle Alfére
ces Provisionales de la capital 
con cargo al Fondo Estatal de In
versión Local 'Plan E', tras lo 
cual se desplazó al barrio del Po
lígono, en el que también se han 
llevado a cabo varias actuacio
nes. Las obras realizadas el año 
pasado en Toledo con cargo a 
estos fondos superan los 14 millones de euros y más de treinta actuaciones de 
obra pública en "e l apoyo más grande que haya tenido las actividad municipal en 
toda la democracia", según manifestó recientemente el alcalde Em iliano García 
Page. Toledo contará este año 2010 con un total de 8 millones de euros del Plan E 
que se concretarán en 21 proyectos, veinte de obra pública y uno de gasto social 
y educativo, que complementarán las inversiones que el Consistorio toledano. Por 
otro lado, Chaves, valoró desde una posición "de absoluto respeto y comprensión" 
las manifestaciones de ayer en contra de la propuesta de reforma de pensiones.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



27 DE FEBRERO DE 2010/23

A P R O B A D A  LA  C O N S T R U C C IÓ N  DE D O S  N U E V A S  R O T O N D A S  EN  E L  P O LIG O N O

11 VEGA BAJA

Los arquitectos 
visitan la parcela
Los estudios de arquitectos seleccio
nados disponen hasta el 4 de junio para 
presentar sus diseños, pero antes han 
querido conocer sobre el terreno las 
posibilidades que ofrece la superficie 
destinada inicialmente a albergar el 
Museo, Centro de Investigación y Cen
tro de Interpretación, las características 
del entorno y los condicionantes cultu
rales y paisajísticos del proyecto. A las 
visitas organizadas en las últimas se
manas, asistieron representantes de 
los estudios de Alejandro Zaera, Do- 
mique Perrault, Toyo Ito, Roger 
Styck, y Zaha Hadid y acudieron per
sonalmente Ángela García de Pare
des e Ignacio Pedrosa; Luis Moreno 
Mansilla y Eduardo Tuñón, Antonio 
Ortiz y, por último, Fuensanta Nieto y 
Enrique Sobejano. El Consejero Dele
gado de Toletum Visigodo, Diego 
Peris, les ofreció información de la re
ciente historia de la Vega Baja y de su 
relación con Toledo, así como los pla
nes para convertir el yacimiento y el fu
turo museo en un lugar referente para 
el estudio y documentación de la His
toria de España de los siglos I al X.

R etiran  sím bolos 
franquistas
Una empresa especializada ha retirado, 
con cincel y lijadora, los símbolos fran
quistas y los últimos vestigios del sin
dicalismo vertical de las fachadas del 
edificio de los sindicatos de la ciudad 
de Toledo. Según informó CCOO, los 
símbolos franquistas retirados repre
sentaban el yugo y las flechas y el ana
grama del sindicato vertical franquista 
(espiga, martillo y palma) y estaban gra
bados en relieve en quince losas de 
granito adosadas a lo largo de las tres 
fachadas del edificio, situado justo en
frente de El Alcázar.

—  a sanidad y la educación son los dos p ilares básicos de un go
bierno. De hecho, si los se rv ic ios que se prestan en am bas 
áreas son bien valorados, te n d re m o s  una sociedad feliz. En 
es tos  tie m p o s  toca  hablar de  educac ión . En las páginas de

_____ esta revista se aborda es te  asunto : una experta , Begoña Iba-
rrola. hace re ferencia  a la im portanc ia  de incu lcar a nuestros 

hijos los va lores adecuados. La fam ilia  es la cuna del aprendizaje, aun
que com o bien d ice esta psicó loga, hay que  te n e r cu idado con otras 
vías de con o c im ie n to  que les llegan a los chavales: y es que la escuela 
ha dejado de ser el único s itio  donde  los a lum nos aprenden. Las posi
b ilidades de acceder a la in fo rm ación  se han d isparado con in te rne t y 
poner co to  a veces resulta casi im pos ib le . La te lev is ión  es otra de las 
fuen tes  que bom bardean a nuestros hijos. El pasado lunes, un aspirante 
a rep resenta r a n ues tro  país en Eurovis ión o fre c ió  un lam entab le  es
pectácu lo  en la te lev is ión  pública que nadie supo cortar. El ind iv iduo se 
ha convertido  en una celebridad. Ha ocupado m inu tos  de program ación 
en otras cadenas, incluso en la Sexta se o frec ió  el v ídeo del p resun to  
cantan te  que, gracias a un m on ta je  la m ar de gracioso, era aplaudido 
por el cardenal Cañizares, García-Page y  Fernando Lam ata. Ésta es una 
m era anécdota, pero lo p reocupan te  ha ven ido  de la m ano de Telecinco 
que p re tende  ficha r al Cobra, así se llama el ord inario, para un program a 
de te le v is ió n . V iendo  los va lo res que  rep resen ta  ese  se r y  có m o  se 
m iden  desde  ese m ed io , ¿qué les va m o s  a ped ir a n ues tros  hijos? 
¿quién pone lím ites  a tan tos  desm anes? M e  v iene  a la cabeza la carta 
que un joven  dirigía al d ire c to r de un periód ico  nacional. Era un univer
s itario  que se quejaba de que no le iba a dar tie m p o  a trabajar el periodo 
necesario  para cotizar a la Seguridad Social los años p rev is tos an tes de 
jubilarse. Jocosam en te  tem ía  llegar a los se ten ta  sin haberse pod ido  in
co rporar al m ercado de trabajo.
Si es te  joven  ve com o  triun fan  o tros  chavales m e tid o s  en un jacuzzi en 
Gran H erm ano, si con tem p la  a co laboradores co m o  el Cobra o Belén 
Esteban, ganar el d inero a base de groserías, ¿qué so luc ión  encuentra  
a su fu tu ro?  En fin , án im o, que de las cris is se aprende. Eso dicen.
Y có m o  siga así el tie m p o , Toledo se cae. Con tanta  lluvia, se recrudece 
el de rrum be  de carreteras, de m uros y  de ed ific ios . El o tro  día, cuatro  
coches quedaron m a ltrechos por la caída de una pared en la Subida de 
la Granja. U no de e llos, por c ie rto , era del h ijo del p res iden te  vecinal 
José  Luis Gascón. O tro , de un vec ino  que iba a m isa. Q ue dé gracias a 
Dios, que él se salvó de la desgracia.

ué valores vamos a inculcar a nuestros 
hijos en una sociedad que premia con 
millones a individuos como el Cobra?
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REHABILITARÁ VIVIEN D A S CED ID AS Y  LA S PONDRÁ EN A LQ U ILER

El Ayuntamiento se 
convierte en casero
El Ayuntamiento de Toledo ha puesto todo su empeño en rehabilitar el Casco. Para ello, 
cuenta con dinero: un total de 18.572.951 euros que aportarán las distintas 
administraciones hasta 2013. Ahora, a través de la Empresa Municipal de la Vivienda, el 
Consistorio busca particulares que le ofrezcan su inmueble en el Casco. El Ayuntamiento se 
encargará de rehabilitarlo y alquilará el edificio hasta recuperar la inversión.

No hay excusa para rehabilitar” . 
Éste es el mensaje que 
transmite el gerente de la 

Empresa Municipal de la Vivienda 
(EMV), Luis Enrique Espinoza, que 
está dispuesto a negociar con todo 
aque propietario de un edificio situado 
en el Casco, cuyos costes de 
rehabilitación no pueda sufragar. En la 
EMV encontrarán una solución a sus 
problemas.
Gracias al convenio firmado hace 
unos días entre la Junta, el 
Ayuntamiento y el ministerio de 
Vivienda, Toledo dispone más dinero 
que nunca para dar vida a su Casco 
Histórico. Hasta el momento, la 
administración se encontraba con 
inconvenientes: muchos de los 
propietarios de edificios abandonados 
no disponían de cantidades suficientes 
para acometer la rehabilitación de sus 
viviendas, ni siquiera contando con las

ayudas ya existentes.
Así pues, siguiendo el ejemplo de otras 
ciudades como Santiago de 
Compostela, el Consistorio ha 
decidido convertirse en promotor y 
arrendatario de los inmuebles que 
precisen rehabilitación. Los 
particulares interesados que cuenten 
con un edificio situado en el Casco 
Histórico, que en breve será declarado 
como área de rehabilitación integral, 
pueden ceder su propiedad a la EMV. 
Allí se encargarán de proceder a su 
rehabilitación y, posteriormente, a 
alquilar las viviendas arregladas que 
deben ser al menos cinco por 
inmueble para que la inversión sea 
rentable. El Ayuntamiento será el 
casero de los inquilinos hasta que la 
Administración municipal recupere el 
dinero de la inversión realizada en las 
obras, más los gastos financieros 
correspondientes. Transcurrido ese

periodo de usufructo, estimado como 
máximo en ocho o diez años, el 
Consistorio se lo devolverá a sus 
propietarios en perfectas condiciones. 
Espinoza indica que se han establecido 
algunas modificaciones en relación al 
modelo establecido en Santiago. Por 
ejemplo, incluso aquellos edificios que 
cuenten con inquilinos de renta 
antigua son susceptibles de formar 
parte de este programa. De hecho, se 
prevé la posibilidad de realojarlos en 
otros pisos mientras duren las obras. 
Después los vecinos volverían a sus 
viviendas, conservando los derechos 
adquiridos con anterioridad a la 
remodelación de sus casas.
También la EMV está dispuesta a 
ofrecer al propietario parte del dinero 
del alquiler que le corresponda 
durante el periodo de usufructo. 
“Entendemos que hay personas mayores 
que ven con cierto reparo ceder su edificio
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durante un tiempo al Ayuntamiento. 
Estamos dispuestos a negociar con elbs 
para ofrecerles una parte de ese dinero 
mensual que en principio correspondería 
al Ayuntamiento, a  fin de que se decidan 
a  rehabilitar".
Los precios de los alquileres de los 
flamantes inmuebles oscilarán entre 
los 280 y los 300 euros mensuales. Para 
acceder a una de estas viviendas, que 
se estima contarán al menos con 55 
metros cuadrados de superficie, es 
preciso estar inscrito en el registro de 
demandantes de vivienda de la Junta,

con independencia de su edad.
El gerente de la EMV estima que 107 
edificios son actualmente susceptibles 
de formar parte de un programa que 
prevé una inversión de 18.572.951 
euros hasta 2013 y en el que, por vez 
primera, aporta dinero el ministerio de 
Vivienda, en concreto 3.882.000 
euros.
El plazo para ofrecer edificios a la 
Empresa Municipal de la Vivienda 
está abierto y se puede acceder bien 
por internet (www.emv.net) o 
acercándose personalmente a la sede

de esta institución, en la calle San 
Ildefonso. De momento, ya se han 
establecido contactos con propietarios 
de sendos inmuebles situados cerca del 
Teatro de Rojas y en la Antequeruela. 
Otro interlocutor importante, por el 
número de propiedades, es el 
Arzobispado.
En fin, que Luis Enrique Espinoza está 
dispuesto a hablar con los particulares. 
Todo es negociable, con tal de que se 
cumplen unos requisitos básicos. El 
caso es que el Casco luzca espléndido 
de aquí a unos años. □

SE CAE LATECHUMBRE DE UNA VIVIENDA EN LA PLAZA DE LAS FUENTES

‘Esta casa es una ruina’
La imagen superior corresponde a una vivienda de la plaza 
de las Fuentes, cuya techumbre se derrumbó en la noche 
del pasado martes. El viento y las abundantes lluvias de 
estos días han precipitado la caída de parte de este 
edificio, que está pendiente de ser remodelado en fechas 
próximas. Los bomberos acordonaron la zona, a la vez 
que ordenaron retirar los vehículos aparcados en el 
enclave, cercano al antiguo Colegio de Infantes, para 
evitar males mayores.
El concejal de Urbanismo y Medio Ambiente, Javier 
Nicolás, declaraba a esta revista que desde hace seis o 
siete meses, técnicos del Consorcio participan en el 
proyecto de rehabilitación de esta vivienda, cuyo 
propietario desea transformar en una casa individual. Los 
trabajos geotécnlcos detectaron la presencia de una 
corriente de agua subterránea, lo que permitirá que la 
casa, que hoy se encuentra prácticamente en ruinas, se 
convierta en la primera vivienda bioclimática del Casco, 
ya que se aprovechará esa corriente para calentar el 
edificio. Es lo que se llama una calefacción por 
geotermia. Javier Nicolás asegura que en breve se 
iniciarán las obras de la casa de la plaza de las Fuentes. 
Una vez pasado el susto inicial, una vecina del callejón 
del Sacramento, Sagrario López Ballesteros, 
denunciaba a esta revista los perjuicios que está 
padeciendo en su domicilio, dado el estado de abandono 
de la casa de al lado, abandonada hace casi treinta años. 
López Ballesteros, quien tenía previsto el jueves, ya 
cerrada esta edición, reunirse con el alcalde, Emiliano 
García-Page, nos enseñaba las grietas y las humedades 
que han aparecido en su vivienda, dado que los 
propietarios del inmueble vecino hace un par de años 
optaron por arreglar la fachada, ante el requirimiento 
municipal. A la vez, quitaron las tejas, con lo cual las 
aguas se filtran con facilidad al hogar de Sagrario. En la 

imagen inferior, una foto tomada desde la ventana de una de las habitaciones de esta vecina. En este caso, el concejal 
Javier Nicolás quiere recordar que el ayuntamiento no es responsable del estado de las viviendas, sino que se trata de una 
cuestión de particulares.
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EL PATIO TRADICIONAL, EN EL ORIGEN DEL PROYECTO DE LUMO ARQUITECTOS

Colores para el patio del 
Triángu o del agua'

Con 295 viviendas y alrededor de 1.500 metros cuadra
dos de locales comerciales, el edificio triangular del 
Barrio Avanzado del Polígono se articula alrededor de un 
gran patio central, que además de la piscina contará con 
diversas superficies planas de agua, según el proyecto 
de Alfredo Rodríguez y Javier García, de Lumo 
Arquitectos, ganadores del concurso internacional.

La idea básica del proyecto, ajus
tándose a  las bases del 
Concurso, era lograr un trabajo 

moderno, de arquitectura avanzada, 
pero con la vista puesta en el retrovi
sor, es decir, sin olvidar la tradición y 
el pasad o” . A sí define A lfredo 
Rodríguez la filosofía con la que su 
estudio, Lum o A rqu itectos, de 
Oviedo, afrontó la tarea de preparar 
un anteproyecto para la parcela 
correspondiente al lote número 5 
del Barrio Avanzado, que establecía 
la construcción de 295 viviendas 
más bajos comerciales.

Este edificio, previsto en el plan 
director de Jean  N ouvel como ‘el 
triángulo del agua’, tiene como 
principal característica la presencia 
de distintas láminas de agua en el 
interior del patio al que miran las 
caras interiores de las viviendas. 
“C on esta manera de articular los 
corredores, las terrazas y las fachadas 
de las viviendas hacia el patio hemos 
intentado recoger la tradición de la 
casa-patio toledana y aprovechar las 
orientaciones para conseguir hacer un 
edificio energéticamente sostenible. La  
ventilación cruzada sobre las superfi-

o s h u e c o s , d e  
d is t in to s  ta m a ñ o s  

se g ú n  la o r ie n ta c ió n , en  
lo s  m u ro s  d e  la p la n ta  
b a ja  a y u d a n  a re d u c ir  el 
c o n su m o  d e  e n e rg ía  en  
el e d if ic io

cíes de agua que ocuparán buena parte 
del patio permitirá refrescar el ambien
te y soportar mejor las temperaturas 
extrem as del verano", indica 
Rodríguez.

La elección de los materiales a 
utilizar, tam bién juega un papel 
importante en la mejora de las con
diciones de las viviendas. 
"Planteamos el uso de materiales reci
clables, sostenibles y locales, como la 
madera certificada y el mortero mono- 
capa en base de cal. En la fase del pro
yecto básico el edificio se está diseñan
do para que llegue a alcanzar el certi
ficado energético Leed, que garantiza
rá llegado el momento la sostenibilidad 
medioambiental del edificio termina
d o .”

La mayor parte de las 295 
viviendas previstas tendrán una 
tipología de dúplex. “Dos de los tres 
lados del triángulo estarán ocupados 
por viviendas en dúplex, de tres y cua
tro dormitorios, mientras que en el ter
cer lado estarán las viviendas más 
pequeñas, de uno y dos dormitorios, 
en una sola planta” .

El acceso a las viviendas se hace 
desde corredores interiores a los que
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MATERIALES RECICLABLES, SO STEN IBLES Y  LO CALES PARA EL EDIFICIO

también miran las terrazas de dos de 
los lados de triángulo. “De esta 
form a se aprovecha el fresco que gene
rará la circulación cruzada del aire 
enfriado por la presencia de láminas de 
agua. En el tercer lado, las terrazas 
estarán al otro lado del corredor, es 
decir que miran sobre la fachada exte
rior, en el lado sur-oeste, pero para 
amortiguar la incidencia del calor, se 
ha previsto una fachada filtro, con 
grandes agujeros, que servirá de ais
lante, especialmente del sol de vera- 

))no .
La organización del edificio, 

alrededor del patio, que es la zona 
común, distribuida en diferentes 
áreas de estar, con espacios específi
cos para los diferentes colectivos - 
mayores, niños, jóvenes- o activida
des -sala de ping-pong, skate, o ban
cos para tertulias- busca propiciar 
las relaciones sociales entre el 
vecindario. “Se persigue que la man
zana funcione como una ciudad 
minúscula y fomentar las relaciones 
entre los vecinos".

Los 1.500 metros de locales 
comerciales, se han situado en la 
planta baja de la mitad del triángu
lo, quedando el resto del perímetro 
libre como un espacio común 
cubierto, como soportales, que tam 
bién facilitan la convivencia veci
nal. “L a  permea
bilidad del edificio 
al viento en la 
planta baja , ya 
que sólo la mitad 
estará cerrado por 
los locales comer
ciales , mientras 
que el resto alter
n ará huecos de 
distintos tamaños 
como muros pan-

*  i*V  M i« n " ’ v  « i  1  ¿a

.  . ’ - l i . ] ’ n l J l l l  ■

Vista interior, en la página 
de i  a izquierda, y  de i  a 
fachada sur-oeste, sobre 
estas líneas. A la derecha 
Alfredo Rodríguez y  Javier 
García, arquitectos.

tendrán también colores vivos y 
cálidos, frente a  la neutralidad 
del blanco de las fachadas exte
riores-, hacen que el edificio 
consum a menos en erg ía", 
añade Rodríguez.

En los tres vértices del triángu
lo, los corredores se prolongan y se 
instalan miradores: uno de ellos

talla de diferente 
orientación, para 
conseguir selec
cionar las vistas, 
junto con la crea
ción de un micro
clima en el patio, 
gracias al agua y 
la vegetación de 
las terrazas -que

El B arrio  A vanzado  en fase de  
in form ación pública

I grupo municipal del PP y la 
Federación de Asociaciones de

Vecinos 'El Ciudadano' han 
presentado alegaciones al Plan de 
Singular Interés (PSI) del Barrio 
Avanzado, en fase de información 
pública desde el pasado 22 de 
enero, que vienen a coincidir en que 
consideran innecesario modificar el 
planeamiento urbano de Toledo para 
incrementar el número de viviendas 
permitido, cuando el Plan de 
Ordenación Municipal ofrece la 
posibilidad de construir 50.000 pisos 
en toda la ciudad y en el Polígono 
aún hay suelo vacante para otros

dos mil dentro de las fases que ya 
están en desarrollo. Otra de las 
dudas que ambas organizaciones 
plantean es que consideran 
«inviable» el sistema de macro 
comunidades de propietarios para la 
gestión de los edificios y solicitan 
que se detallen tanto la tipología de 
viviendas protegidas que se van a 
construir como los precios, señalan 
que no queda claro quienes tendrán 
acceso a las viviendas ni si se va a 
procurar diversificar la oferta para 
que puedan acceder a estas 
viviendas personas con todo tipo de 
rentas.

hacia el resto del barrio avanzado. 
En otro las vistas son hacia el pai
saje exterior, en el límite de la ciu

dad, y el tercero 
orientado hacia 
el barrio del
Polígono con la 
silueta del Casco 
H istórico al 
fondo.

Para con se
guir las lám inas 
de agua, los
arquitectos p lan
tean el escalona- 
m iento volum é
trico para superar 
el 6 por ciento de 
pendiente que 
presenta el terre
no y la distribu
ción del área del 
patio en peque
ñas zonas separa
das.
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LAS RELIGIOSAS DE SANTO DOMINGO EL REAL PAGARÁN LOS DAÑOS Y  LAS OBRAS

Iniciada la reposición del 
muro de la Granja

La superiora del convento de 
San to  Domingo el Real, 
María Jesús Galán, asegura 

que la comunidad se hará cargo de 
todos los gastos, tanto las indemni
zaciones a los vehículos dañados 
como de las obras de reparación, 
por el derrumbe del muro de con
tención de su propiedad sobre la 
Subida de la Granja, el pasado sába
do 20, ya que el inmueble no estaba 
asegurado. “H a sido un disgusto 
inmenso, y menos mal que no ha habi
do daños personales. Pero la caída no 
ha sido por una negligencia, sino con
secuencia de las lluvias, que han 
esponjado la tierra del huerto que con 
la presión ha derribado el m uro".

La religiosa añade que no cono
cen la cantidad que necesitarán, 
“pero si tenemos que recurrir a un cré
dito lo haremos y confiamos en poder 
hacer frente a todos los gastos poco a  
poco, porque al tratarse de un acci
dente no disponemos de antemano de 
un presupuesto, sino que hay que aco
meter las obras de reparación que

garanticen la seguridad en la zona. Lo 
que está claro es que a  partir de ahora 
suscribiremos un seguro, y ya nos 
hemos puesto en manos de un abogado 
para que gestione las indemnizaciones 
a los propietarios de los coches".

De hecho, las obras de repara
ción se iniciaron el pasado martes 
cuando se abrió la calle, de nuevo,

La Subida de la Granja ha 
vuelto a abrirse al tráfico, 
después de permanecer 
cortada durante dos días 
tras el derrumbe de un 
muro de contención del 
talud, propiedad del con
vento de Santo Domingo 
el Real. Las lluvias caídas 
parecen haber sido la 
causa de este desplome, 
que ocasionó importantes 
daños en cuatro vehículos 
el pasado sábado 20.

ISABEL ABARCA

al tráfico, tras dos días de permane
cer cortada, mientras se retiraban 
los escombros y se elaboró el infor
me municipal. La religiosa agrade
ció al Ayuntamiento la rápida inter
vención de los bomberos y los téc
nicos municipales que actuaron con 
eficacia para evitar riesgos en la 
zona.

U n a  zona con m uchos proyectos

La semana anterior al derrumbe del 
muro de la Subida de la Cuesta 

de la Granja, el Consejo de 
Administración del Consorcio 
aprobó una intervención para 
mejorar la zona con un presupuesto 
superiora los 800.000 euros y un 
plazo de ejecución de diez meses. 
Pero además de este proyecto 
público, existe otro proyecto privado 
para esa zona, la construcción de un 
aparcamiento atenazado con 
capacidad para más de 300 
vehículos y que ocuparía las huertas

traseras del Convento de las 
Comendadoras de Santiago. Sin 
embargo, según fuentes municipales, 
este proyecto fue paralizado el 
pasado verano cuando la empresa 
promotora -Aldilop, de Sevilla- inició 
las labores de desescombro para 
hacer los estudios geotécnicos y 
arqueológicos, para los que no 
tenían permiso municipal. El 
Ayuntamiento, propietario de unos 
terrenos colindantes que se 
incluirían en el proyecto, no ve claro 
la viabilidad del mismo.
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TOLEDO FUE CAPITAL DE LA MAGIA DESDE LA ANTIGÜEDAD HASTA EL SIGLO  XVI

Ruiz de la Puerta presenta 
su ‘Historia de la magia'

E l autor de ‘Historia de ia magia en Toledo”, Femando Ruiz de ia 
Puerta, ha recogido durante 32 años información para ei libro.

La n ig ro m a n c ia , la m á s a p re c ia d a  d e  la s  a rte s  
m á g ic a s , e ra  p ra c t ic a d a  fu n d a m e n ta lm e n te  p o r  

c lé r ig o s , p u e sto  q u e  p a ra  h a c e r  e s ta s  in v o c a c io n e s  y  
co n ju ro s  la le n g u a  q u e  se  u t iliz a b a  e ra  e l la tín

Las distintas disciplinas 
relacionadas con las artes 
mágicas, que abarcan 
desde la astrología a la 
nigromancia, pasando por 
la cébala o la magia fisionó- 
mica, se recogen en la obra 
'Historia de la magia en 
Toledo', del escritor y mate
mático Fernando Ruiz de la 
Puerta, con la que se inicia 
la colección Arcanum de la 
Editorial Covarrubias.

ISABEL ABARCA

Dividido en cuatro capítulos, el 
Toledo carpetano, romano y 
visigodo, el musulmán, la 

escuela de nigromancia y la étapa del 
XII al XVI, la obra de Fernando Ruiz 
de la Puerta hace un recorrido por la 
historia de las diferentes artes mágicas 
que se han dado en Toledo, desde la 
prehistoria al siglo XVI. “A partir de esa 
fecha, desaparece de Toledo todo lo rela
cionado con las artes mágicas, y no se ha 
vuelto a recuperar” , asegura el autor.

Las razones de la desaparición de 
Toledo de todo lo relacionado con la 
magia son varias, pero quizá la más 
impórtame es el traslado de la Corte a 
Madrid, en 1560. La expulsión de los 
judíos, la expulsión y la conversión de 
los moriscos y la creciente importancia 
de la Inquisición, son otros motivos 
por los que la práctica y la enseñanza 
de las artes mágicas decaen en Toledo. 
“Todas estas disciplinas eran practicadas 
por una élite cultural y económica, que 
desaparece con el traslado de la corte a 
Madrid. Aquí quedan algunas hechiceras, 
que practicaban conjuros en contra del

mal de ojo, o para asuntos sobre las rela
ciones amorosas, mujeres de baja extra
ción social, que compaginaban estas prác
ticas con la prostitución. La nigromancia, 
que fue la más apreciada de las artes mági
cas -y que según diversas definiciones 
consiste en la adivinación del futuro invo
cando a los muertos-, en la Edad Media 
se trataba de la invocación de los demonios 
que utilizaban los cuerpos y las almas de 
los difuntos,. Era practicóla fundamental
mente por clérigos, puesto que para hacer 
estas invocaciones y conjuros la lengua 
que se utilizaba era el latín” .

La obra, que recoge y trasncribe 
partes de cerca de medio centenar de 
textos y documentos que van desde 
artículos de prensa a libros de historia, 
cronicones medievales, o interpreta

ciones de clásicos de la literatura orien
tal, apunta la tesis de que la leyenda 
literaria artúrica se origina en Toledo, 
lo mismo que la relacionada con el 
amor cortés y los trovadores. “Otra de 
las aportaciones interesantes de esta obra 
es que se recogen los 12 pasos de la vía 
alquímica húmeda, por la que se converti
rían en oro otros metales, sacado de un 
texto del siglo XIII de Arnaldo de 
Vilanova, que fue teólogo, médico y alqui
mista", destaca Ruiz de la Puerta.

Fernando Ruiz de la Puerta inició la 
elaboración de esta obra hace cerca de 
30 años. “En realidad la idea surgió en 
1978 y a lo  largo de estos años he ido reco
giendo notas, apuntes y documentos, ilus
traciones,...; en escribirla he tardado ¡ar
dedor de un año”.
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FERIA DEL STOCK j

50 em p resas  
y m ás espacio
La quinta edición de la Feria del j 
Stock albergará a cincuenta empre
sas no sólo de Talavera, sino de la : 
comarca y de otras comunidades : 
como Extremadura, Galicia y Madrid. 
Tal y como informa Carlos Ángel 
Devia, presidente del C om ité ' 
Ejecutivo de Talavera Ferial, el núme
ro de expositores se incrementa en 
un veinticinco por ciento, por lo que : 
en el recinto se reservará un espacio ; 
de 1.800 metros cuadrados. Esta 
feria, que nació de una manera testi
monial y para vender los excedentes j 
comerciales, ya ha cuajado como uno 
de los eventos más rentables para : 
Talavera Ferial, no sólo por el número 
de stands que se instalan, sino por el ■ 
m ovim iento  de com pradores que j 
reina. "Continuamos con el esfuerzo • 
de organizar esta feria porque hemos j 
com probado que los expositores  
m uestran su to ta l satisfacción. : 
M uchos de los que vienen repiten y : 
eso significan que venden", argu
menta el edil socialista.

MONDAS
N u evo s m o tiv o s  
en las c arro za s
Continúan cristalizando las reunio
nes de la Comisión de M ondas y i 
éstas ya van ofreciendo los prim e
ros resultados. Uno de ellos es que j 
las carrozas que participan en el 
corte jo  versarán sobre las antiguas : 
Tierras de Talavera con el objetivo 
de agradecer a estas poblaciones j 
la implicación en la consecución de : 
la declaración de las M ondas com o i 
Fiesta de Interés Turístico Nacional. 
O tro de los cambios que han 
tom ado cuerpo es que los Prem ios  : 
Ciudad de Talavera se entregarán 
en el Teatro Palenque en lugar del • 
Victoria con el objetivo de contar 
con más aforo y para que la Banda 
M unicipal pueda poner música al i 
acontecim iento, además de una 
exposición sobre la fiesta en sí y la 
celebración de dos conciertos el 
día nueve de abril. Uno de ellos 
estará a cargo de Estopa -en el 
recinto Talavera Ferial- y el o tro  lo \ 
protagonizará M anantia l Folk, en la 
Alameda.

W j TALAVERA

EL CONCIERTO DURÓ DOS HORAS Y MEDIA

F ito  y F itip a ld is  hace que 8 .000  
personas d is fru ten  en T a lavera  F eria l

No le ha ido 
mal al bilbaí
no Adolfo

Cabrales Mato -
más conocido por 
Fito- iniciar su gira 
por la región en la 
Ciudad de la 
Cerámica, pues el 
recinto de Talavera 
Ferial acogió a 
unas 8.000 perso
nas, que -además 
de escucharle a él, 
a su grupo y a  La
Cabra Mecánica, que ejerció de telonero- hicieron el gasto correspondiente a la 
hora de comprar camisetas y consumir en las barras que explotó su propia empre
sa. El concierto en sí duro dos horas y media y hay que añadir casi la hora y media 
más que actuó La Cabra Mecánica. Fito y Fitipaldis estuvieron acompañados en el 
escenario por una curiosa presentación de dibujos animados en la pantalla. 
Comenzó el concierto con una no muy buena acústica, por lo que hubo que reali
zar algunos ajustes técnicos, pero los que aquí se concentraron disfrutaron de lo 
lindo escuchando temas como Antes de que cuente diez, Un buen castigo, Por la 
boca muere el pez, Viene y va y Catorce vidas son dos gatos, entre otros. Fito no 
dejó pasar la ocasión para recordar su pasado musical en Platero y Tú y puso de 
manifiesto porqué en los Premios de la Música ha recibido tres galardones: mejor 
canción, mejor grupo de rock y mejor producción.

AUMENTA LA EFICACIA POLICIAL

Él n ú m e ro  de d e lito s  bajó  un seis 
>or c ie n to  d u ra n te  el pasado año

I número de delitos en 
— ■ la Ciudad de la 
_  Cerámica ha descendi

do, durante el año 2009, casi 
un seis por ciento respecto a 
2008 al m ismo tiem po que la 
eficacia policial ha aumenta
do un cinco por ciento y 
mientras el número de dete
nidos también ha subido algo 
más de un once por ciento, 
según los datos expuestos 
por Máximo Díaz-Cano, delegado del Gobierno en Castilla- La Mancha. 
"Tenemos unos resultados que me atrevo a calificar de satisfactorios, aunque 
nunca cabe la satisfacción plena cuando hablamos de seguridad", asegura Díaz- 
Cano, que añade que los datos ponen de manifiesto "e l trabajo que se desplie
ga en la comisaría de Talavera porque estas estadísticas reflejan el rigor de los 
policias talaveranos". En la foto, Francisco Herrero, comisario de Talavera.
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E L  PP V U E L V E  A C R IT IC A R  Q U E  J O S É  M A R ÍA  B A R R E D A  V IS IT E  LA  C IU D A D

APARCAMIENTOS

C o n s id e ra c ió n  
con los vecinos
El Ayuntam iento y la empresa Isolux 
Corsán -que explotará el parking de 
la Ronda del Canillo- han llegado a 
un acuerdo para que los vecinos de 
la zona puedan utilizar el aparca
m iento por cinco euros al mes. Esto 
significa que la empresa cede a los 
residentes la mitad de las plazas de 
parking que se ubicarán en el esce
nario en el que se encontraba la 
eventual estación de autobuses, 
que son unas 150. Aquellos que 
deseen beneficiarse de dicho con
venio deberán estar empadronados 
en la ciudad y, además, residir en el 
entorno delim itado por Ronda del 
Cabillo, Carnicerías, Cristo de la 
Guía, Sol y Salvador Allende, aun
que desde la asociación vecinal de 
San Jerónim o  tam bién se ha pedido 
que disfruten de este beneficio los 
residentes en el casco antiguo. El 
convenio dictamina que se beneficie 
un único coche por familia. Desde el 
consistorio se tilda de una buena 
oferta a un colectivo vecinal que ha 
solicitado que este aparcamiento 
sea gratis para los que viven en la 
zona. Aquí se instalará el centro de 
educación vial, además de la corres
pondiente zona azul.

¡ H  TEATRO

Más prem ios para  
el grupo El Candil

El veterano grupo teatra l de El 
Candil es, gracias a su calidad escé
nica, un acaparador de prem ios den
tro de nuestra comunidad autóno
ma, pero más allá de nuestras fron
teras regionales también obtiene los 
correspondientes galardones. Así, 
con la representación de La 
Gatomaquia -en Herrera (Sevilla)- el 
grupo de la Ciudad de la Cerámica 
ha conseguido hacerse con los pre
mios al mejor vestuario y maquillaje, 
mejor guión adaptado y mejor actor 
por la interpretación que C ris tian  
Vázquez realizó del criado Maulero.

Los cambios 
en las ferias

e D e speñape rros  para arriba las m e jo re s  fe r ia s  son las 
de Talavera. E sto  no só lo  lo d ice  C a r lo s  G il, de legado  
m un ic ipa l de F es te jos , s ino  la casi to ta  de  los fe r ia n te s  
que  co n cu rre n  con sus apa ra tos  fe r ia le s  y  k ioscos  a los 
dos e ve n to s  lúd icos  que  re inan en el re c in to  de  la 
A lam eda : la Feria de  San Is id ro  y la de San M a teo . Y no 

es para m enos , pues  de sd e  el A y u n ta m ie n to  -p e rso n a lm e n te  gra
cias a tre s  pe rsonas: P a b lo  T e llo , A n to n io  L ó p e z  y  C arlos Gil- se ha 
p rop ic iado  que  las fe r ia s  sean exce p c ion a le s . Tello  se  ade lan tó  a su 
tie m p o  a c o n s tru ir el re c in to  fe ria l, A n to n io  López ca m b ió  la f is o n o 
mía de  las case tas y  Gil ha m a n te n id o  lo b u eno  y p a u la tin a m e n te  
hace los ca m b io s  necesa rios . D ice  el de le ga d o  m u n ic ip a l de 
F es te jos  que  las fe r ia s  gozan de buena sa lud  y  no le fa lta  razón, por 
lo que  los g iros que  se darán en su o rgan izac ión  serán m ín im o s  y 
eso  que  se creará una C o m is ión  de  F e r ia s -e n la que  esta rán  rep re 
se n ta d o s  los g ru p o s  m un ic ipa les , las a so c ia c io n e s  de vec inos , el 
C onse jo  Lo ca l de  la J u v e n tu d  y el g re m io  h o s te le ro - cuyo  reg la
m e n to  verá la luz en una p róx im a  ses ión  p lenaria  y  se encargará  de 
aseso ra r a la D e legac ión  de F e s te jo s  en la e laborac ión  de los p ro 
g ram as fe s tivo s .

E sto  s ign ifica  que  los co n c ie rto s  -que  a p a rtir de ahora se co n tra 
tarán en pa q u e te s - segu irán  s iendo  g ra tu ito s  y que  de sd e  el co n s is 
to r io  se a tende rán  a lgunas que jas  que  se han exp re sa d o  en el cues
tio n a rio  que  d is tr ib u yó  el A y u n ta m ie n to  po r el re c in to  fe ria l. Así, se 
in ten ta rá  re p a rtir con m ás an te lac ión  el p rog ram a al d o m ic ilio  de 
cada c iudadano , que  el horario  de  la C aseta In fan til sea m ás am p lio , 
que  se in te n s ifiq u e  la lim p ieza en la Plaza de  la J u v e n tu d  y se co lo 
quen  m ás m ó d u lo s  san ita rios . S obre  e s to  ú ltim o , los que  han con 
te s ta d o  a la pecu lia r e ncues ta  reco n o ce n  que  e x is te  poca co n c ie n 
cia cívica e n tre  los que  u tilizan los urinarios .

De lo que  no hay duda es que  a lgunas a tra cc io n e s  fe r ia le s  han 
quedado  an ticuadas y ta m p o c o  de que  los co n s u m id o re s  no rec iben  
m u y  buen tra to  en las case tas, e s p e c ia lm e n te  en el a su n to  a cú s ti
co. Y es que  la m úsica  persona l que  cada case ta  hace sona r está 
casi s ie m p re  m u y  alta y  e s to  m o le s ta  en dem asía . C arlos Gil ya se 
ha c o m p ro m e tid o  a regu la r el vo lu m e n  en e s to s  espac ios, a lgo que 
agradecerán to d o s  los que van de fe ria . M ín im o s  ca m b io s  que  harán 
que  las Ferias sean aún m ás g randes si cabe.

ablo Tello, Antonio López y Carlos Gil 
personifican a los tres espadas que han 
hecho que las ferias sean las mejores
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C H O ZA S

M o ció n  de  
cen su ra

Los cuatro concejales que accedieron 
a la corporación municipal de Chozas 
de Canales por las listas del PSOE se 
han dado de baja en el Partido esta 
semana y han confirmado que ultiman 
una moción de censura que presenta
rán junto a la concejala Hortensia 
Fernández (que accedió al pleno con 
el PP). En los próximos días desbanca
rán de la alcaldía al alcalde popular 
Julián Aguado, que con la marcha de 
su equipo de gobierno de la concejala 
Fernández se había quedado gober
nando en minoría el ayuntamiento de 
Chozas.
El alcalde presentó hace unas sema
nas una cuestión de confianza vincula
da a la aprobación de los presupues
tos, que obligaba así a la oposición a 
aprobarlos o presentar una moción de 
censura contra él. Julián Aguado se ha 
pasado la legislatura enfrentado al pro
motor Felipe Barbarroya y al anterior 
gobierno socialista que aprobó sus 
proyectos urbanísticos en Chozas de 
Canales (el caso está investigándose 
en los tribunales).
La ejecutiva provincial socialista recha
za la moción de censura porque con
traviene el Pacto Antitrasfuguismo y 
dice que una vez que los cuatro con
cejales han salido del PSOE, no asu
men ninguna responsabilidad sobre la 
iniciativa que estos lleven a cabo en el 
ayuntamiento.

D IP U TA C IÓ N

E n te n d im ie n to
La Diputación de Toledo ha querido 
dejar claro esta semana que la colabo
ración que mantiene con el Gobierno 
regional está fuera de dudas, como ha 
planteado el Partido Popular en varias 
ocasiones, criticando la falta de apoyo 
de la Junta a los proyectos de la admi
nistración provincial. Ha puesto como 
ejemplo el incremento en un 60% de 
la ayuda para el Servicio de Estancias 
Diurnas de la residencia social asistida 
San José, con el que se mantendrá la 
atención a diez personas.

|  NO EZ

Él A rzo b isp ad o  cede la cap illa  del 
Palacio  al ayu ntam ien to

El miércoles 24 de febrero se formalizó en una 
notaría de Toledo la cesión, por parte del 
Arzobispado de Toledo, de la capilla del Palacio de 
Noez, que ha pasado a ser propiedad del ayunta
miento. "Es un acto de justicia que parte de ese 
palacio (salvo la capilla, el resto es propiedad priva
da) vuelva al pueblo, que durante siglos trabajó casi 
en exclusiva para el Palacio", decía la alcaldesa 
Yolanda Sánchez esta semana (en la foto). La 
alcaldesa ha agradecido al Arzobispado la cesión, 
que se ha negociado y formalizado rápidamente. 
Ahora espera un compromiso del Gobierno regio
nal para poder afrontar la rehabilitación integral que 
necesita la capilla para poder ser utilizada. El ayun
tamiento se ha comprometido a dedicarla a actos 

públicos que no ofendan a la Iglesia. El representante del Arzobispado no permitió el 
miércoles 24 realizar fotografías durante la firma del acuerdo de cesión, rjtô arri

CIRUELOS
La construcción del 
nuevo colegio, en m archa
El Diario Oficial de Castilla la Mancha acaba de publi
car la licitación, por procedimiento abierto, de las obras 
del nuevo colegio de Ciruelos, en el que el Gobierno 
regional va a invertir 3.500.000 euros. El edificio se 
construirá en una parcela de 2.183 metros cedida por 
el ayuntamiento y dispondrá, al lado, de una instala
ción deportiva cubierta. Tendrá 3 aulas de Infantil y 6 
de Primaria, aunque está preparado para posibles 
ampliaciones. Una vez adjudicadas, las obras se deberán realizar en nueve meses.
La asociación de padres del colegio actual dio hace unas semanas un ultimátum a 
Educación para que construyera un nuevo centro escolar, ante las humedades y des
perfectos que están sufriendo este Invierno (en la foto). El delegado provincial de 
Educación, Francisco José García Galán, se ha comprometido a visitar Ciruelos la 
semana que viene para ampliar la información sobre el nuevo centro y buscar solu
ciones para afrontar el próximo curso en mejores condiciones.

QUINTANAR -VILLACAÑAS
O tra s  m e jo ra s  ed u cativ a s

La foto es de la reunión que la asociación de 
padres del colegio Santiago Delgado de 
Qulntanar ha mantenido estos con el vice
consejero de Educación y el alcalde para 
hablar de la reanudación de las obras del 
nuevo centro (paralizadas durante meses 
porque la empresa a la que se le había adju
dicado presentó suspensión de pagos). En 
Villacañas también se ha iniciado ya la últi
ma fase de la construcción de una nueva 
guardería en la calle Castellón. Ferro: A. Rojo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



A
' PROVINCIA 27 DE FEBRERO DE 2010 / 33

I EL TOBOSO08111

sobre “ Marcas”
Técnicos y  empresarios de todo el 
país se han reunido estos días en El 
Toboso para debatir y  hacer propues
tas sobre el desarrollo de las marcas 
de calidad territorial, com o impulso 
para promocionar los recursos y pro
ductos que se elaboran bajo determ i
nadas condiciones en una comarca. 
El alcalde de El Toboso, Marciano 
Ortega, y el de Puebla de Almoradiel 
y  presidente del grupo de acción local 

Dulcinea, Vicente Nieto, Inauguraron estas Jornadas, organizadas por este último 
grupo de acción local, que también está desarrollando una marca propia en la comar
ca. En el Encuentro se apostó por promocionar más la identidad "Calidad Rural" para 
hacer más com petitivos los productos y servicios de los pueblos.

■  m o r a

Artistas 
por Haití

La escena es de la 
obra "Vieja se Muere 
la A legría" que la 
asociación de muje
res Santa Ana de 
M ora ha representa
do estos días en su 
pueblo para recaudar fondos para la reconstrucción de Haití. Tras ellas actuaron el 
Grupo de Flamenco de esta asociación, Rosario Moreno se anim ó a cantar sevi
llanas y Carmen Blanco rancheras. Los hom bres de la Coral Parroquial y la Coral 
del grupo de mujeres del Centro Social tam bién pusieron su granito de arena 
en el Festival. Al día siguiente, la asociación Olivos Morachos puso en escena 
"Los Borrachos" con el m ism o fin solidario. Entre todos recaudaron casi 7.000 
euros que han entregado a Cruz Roja.

DIPUTACIÓN

In te rn e t
Diputación ha renovado el convenio 
de co laboración con la Fundación 
Insula Barataría para desarrollar cur
sos que acerquen las nuevas tecno lo
gías a todos los pueblos de la provin
cia. Es el sexto  año que am bas Institu
ciones se ponen de acuerdo para 
desarrollar este programa, que en esta 
edición prevé desarrollar cursos para 
iniciarse en Internet, sobre búsqueda 
de em pleo  a través de la red, a lfabeti
zación digital y  conten idos específicos 
para usuarios con cierto  nivel. El sexto 
convenio de colaboración cuenta con 
un p resupuesto  de 150.000 euros, de 
los que D iputación aporta 30.000.
Los cinco program as anteriores han 
servido para que 21.668 to ledanos de 
183 pueblos pudieran participar en 
2.411 cursos y 1.668 ta lleres fo rm ati- 
vos; y que otros 15.485 disfrutaran de 
m in icursos de Internet.

PROVINCIA
Ampas

La Delegación provincial de Educación 
ha iniciado esta semana en Ocaña unas 
jornadas dirigidas a asociaciones de 
padres y madres de alumnos. Se Inten
ta buscar nuevas vías para mejorar la 
comunicación de las fam ilias con los 
cen tros educativos. Las estrategias 
seguirán debatiéndose por toda la pro
vincia en los próxim os meses.

.......HUÍ.....MMHMMIMHPiMnMIHiiii
Platos de cuchara
todos los días de la

C ocina trad ic io n a l con estilo p rop io

semana

T a p a s  especiales 

todos los d ía s  

en nuestro b a r
C ocido castellano  
Fabada asturiana  
Fabes con  alm ejas  

Callos con  g a rba n zos  
P ochas con  perdiz
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VILLASECA SAGRA : M  QUINTANAR

Jornadas Taurinas
La décima edición de las Jornadas 
Taurinas de Villaseca de la Sagra se cele
brarán entre el 2 y  el 7 de marzo, con 
distintas conferencias que tendrán lugar 
en el salón de actos municipal a las 
20:30 de la tarde (entrada libre). Este 
año, el ayuntam iento va a homenajear a 
la Familia Soro, una de las familias tauri
nas con más prestigio del país. Y entre
gará menciones especiales en reconoci
m iento a su labor en la Fiesta a la 
comandancia toledana de la Guardia 
Civil de Toledo y  al Colegio de Médicos 
de Toledo.

SONSECA

Coleccionismo
Sonseca celebra el próximo 7 de marzo 
la I Feria del Coleccionismo, en el que se 
podrán intercambiar todo tipo de obje
tos. Será en la plaza de la Virgen de los 
Remedios, a partir de las once de la 
mañana.

Exito rotundo en el II Concurso de Tapas

Lo están s iendo el II C oncurso de la Tapa de Q u in tanar (todos los fin e s  de 
sem ana hasta el 14 de marzo). Por 1,5 euros se pueden degusta r las 26 pro 
puestas más suge ren tes  elaboradas por la mayoría de los bares y restauran tes 
del m unic ip io . Son el dob le  que el año pasado, cuando se s irv ie ron  m ás de 
25 .000 tapas. La fo to  es de la p resen tac ión  del C oncuso, con to d o s  los partic i
pantes y  el alcalde, Jav ie r Ubeda. Fo t o : A r t u r o  R ojo

LA PUEBLA

El Verraco
El que se encontró en 2006 en el paraje 
Vega de los Caballeros de La Puebla de 
Montalbán se expone ya en el M useo 
de la Celestina, en una sala dedicada a la 
historia del municipio. La exposición es 
la estrella de los actos organizados para 
conm em orar el Vil aniversario de este 
Museo. La fo to  es de la primera visita 
de estudiantes (estos son murcianos) 
que se organiza a La Puebla para partici
par en la Ruta Literaria de Fernando de 
Rojas. Se espera a 240 alumnos de todo
e l  p a í s .  Fo t o : G a r l o ?  A r ifj. S a y a g o

.... * '-'V • • •

H  LOSYÉBENES - MENASALBAS
Los últimos Carnavales

Las fo to s  son del V C ertam en de C hirigotas de Los Yébenes y  del des file  de

com parsas de Menasalbas, 
que ce le b ra ro n  sus ac tos  
más s ign ifica tivos  durante  el 
pasado fin  de sem ana. En el 
p rim e r pueb lo  la com parsa 
"La Decimotercera Hora del 
Eclipse", de La Guardia vo l
v ió  a ganar el p rim e r prem io. 
La lluvia im p id ió  en o tros  
m u n ic ip io s , co m o
Quintanar, ce le b ra r su 
popu lar desfile  de carrozas y 
com parsas.
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□  TALAVERA - ORGAZ

Dos vio ladores reducen su s tan c ia lm en te  su pena
La F isca lía  d e  T o le d o  ha a c e p 

ta d o  e s ta  s e m a n a  re d u c ir  s u s ta n 
c ia lm e n te  la p e n a  d e  d o s  a g re s o 
re s  s e x u a le s  a c a m b io  d e  q u e  
a c e p ta ra n  los  h e c h o s  q u e  se  les  
im p u ta b a n  a n te s  d e  s u s  re s p e c t i
v o s  ju ic io s , lo  q u e  s u p o n e  q u e  
e s to s  n o  lle g a ro n  a c e le b ra rs e . El 
f is c a l je fe  d e  T o le d o , José Javier 
Polo, ha e x p l ic a d o  q u e  m á s  
im p o r ta n te  q u e  lo s  a ñ o s  d e  cá r
c e l q u e  te rm in e n  c u m p lie n d o  los  
a g re s o re s , e s  e v ita r  a las v íc t im a s  
te n e r  q u e  v o lv e r  a e n fre n ta rs e  
c o n  s u s  v io la d o re s  en  la v is ta  
o ra l, s e g ú n  re c o g e  la a g e n c ia  E fe .

La p r im e ra  fo to  e s  d e  T.D.C., 
un  ru m a n o  para  q u ie n  la f is c a lía  
ped ía  in ic ia lm e n te  11 a ñ o s  d e  
c á rc e l. T ras a c e p ta r  q u e  en  la 
m a d ru g a d a  d e l 6  d e  m a rz o  d e  
2 0 0 9  a b o rd ó  a una  m u je r  en

SESEÑA

Desarticulada una 
red de traficantes

En
S e s e ñ a  v iv ía  T.H .M ., un c iu d a d a 
no  s ir io  d e  3 4  a ñ o s , p re s u n ta 
m e n te  im p lic a d o  en  una  d e  las 
re d e s  d e  tr á f ic o  d e  h e ro ín a  m á s  
im p o r ta n te s  d e l pa ís . En su  casa , 
la g u a rd ia  c iv il ha e n c o n tra d o  una 
p is to la  c o n  c a rg a d o re s  y  m u n i
c ió n . El 13 d e  fe b re ro  re c ib ió  en 
e s te  d o m ic il io  d e  S e s e ñ a  a un 
e m p re s a r io  d e  L u g o , al q u e  h izo  
e n tr e g a  d e  un  p a q u e te .  L o s  
in v e s t ig a d o r e s  le s  l le v a b a n  
s ig u ie n d o  d e s d e  n o v ie m b re .  
V ie ro n  c o m o  e s te  g a lle g o  pasaba  
el p a q u e te  a o tra  p e rs o n a  en  un 
á rea  d e  s e rv ic io  d e  V a lla d o lid  y  
f in a lm e n te  lo  in te r c e p ta ro n .  
C o n te n ía  5 k ilo s  d e  h e ro ín a  de  
g ra n  p u re za .

En la o p e ra c ió n  s e  ha d e te n id o  
a 4  p e rs o n a s , se  han in c a u ta d o  
n u e v e  k ilo s  y  m e d io  d e  h e ro ín a , 
s u s ta n c ia  p a ra  e l c o r te  d e  la 
d ro g a , e l a rm a  e n c o n tra d a  en  
S e s e ñ a , una  m á q u in a  c o n ta d o ra  
d e  d in e ro , jo y a s  y  t r e s  v e h íc u lo s .

O rg a z  e  in te n tó  a g re d ir la  s e x u a l-  
m e n te , c o s a  q u e  s ó lo  c o n s ig u ió  
e n  p a r te  a n te  la re s is te n c ia  d e  la 
m u je r, c u y o s  g r i to s  lle g a ro n  a 
o íd o s  d e  un v e c in o , s u  p e n a  s e  ha 
q u e d a d o  e n  6  a ñ o s  d e  p r is ió n . 
A d e m á s  d e b e rá  in d e m n iz a r  a su  
v íc t im a  c o n  1 0 .0 0 0  e u ro s  y  p e r 
m a n e c e r  a le ja d o  d e  e lla  d u ra n te  
10 a ñ o s .

La s e g u n d a  fo to  e s  d e  o tro  
c iu d a d a n o  ru m a n o , A.D.P., q u e  
se  e n fre n ta b a  a una  a c u s a c ió n  
p a re c id a . El m a r te s  2 3  d e  fe b re ro  
re c o n o c ió  e n  la A u d ie n c ia  p ro v in 
c ia l q u e  el 2 2  d e  ju n io  d e  2 0 0 8  
in te n tó  v io la r  a una  m u je r  e n  el 
p o r ta l d e  u n  in m u e b le  d e  
T a lave ra . P asó  tra s  e lla  y  e n  el

□  GUADALAJARA

re lla n o  d e l a s c e n s o r  se  le e c h ó  
e n c im a .  C o n s ig u ió  b a ja r le  lo s  
p a n ta lo n e s , p e ro  lo s  g r ito s  y  la 
re s is te n c ia  d e  la m u je r  le h ic ie ro n  
e sc a p a r. S e  l le v ó  su  b o ls o  y  u t i l i
zó  su  m ó v il pa ra  h a c e r  d o s  tra s 
p a s o s  d e  s a ld o  a su  te lé fo n o  p o r 
v a lo r  d e  2 ,8 5  y  5  e u ro s . El f is c a l 
p e d ía  in ic ia lm e n te  9  a ñ o s  d e  c á r
c e l pa ra  é l; p e ro  su  re c o n o c i
m ie n to  d e  lo s  h e c h o s  a n te s  de l 
ju ic io  le  s u p u s o  q u e  é s te  n o  lle 
ga ra  a c e le b ra rs e  y  q u e  la p e n a  se 
q u e d a ra  e n  c in c o  a ñ o s  y  m e d io  
d e  p r is ió n .  A d e m á s ,  d e b e rá  
in d e m n iz a r  a la v íc t im a  c o n  
1 2 .0 0 0  e u ro s  y  n o  p o d rá  a c e rc a r
s e  ni c o m u n ic a rs e  c o n  e lla  d u ra n 
te  5 a ñ o s .

La jueza no admite ningún recurso en 
defensa de los procesados por el incendio

La jueza  q u e  ha in ve s tig ad o  el in ce n d io  de  Riba de  S ae lices en el que  
m u rie ro n  11 m ie m b ro s  de  un re té n  en ju lio  d e  2 0 0 5  no  ha a d m itid o  n in g un o  
de  los re cu rso s  p re se n ta d o s  p o r los 2 0  p ro ce sa d o s  en la causa, ta m p o c o  los 
de  la fisca lía  (que  só lo  acusa al e xcu rs io n is ta  q u e  p re n d ió  la barbacoa de sd e  
la q u e  se  o rig in ó  el incend io ), ni los de l G o b ie rn o  reg iona l (que responsab iliza  
a ese  e xcu rs io n is ta  y  a su s  a c o m p a ñ a n te s  y  rechaza la im p u ta c ió n  de  7 té c 
n icos  fo re s ta le s  de  la Ju n ta  y  d e  4  ex-a ltos  ca rgos, inc lu ida  la e n to n c e s  con 
se je ra  de  M e d io  A m b ie n te  Rosario Arevalo), ni los re cu rso s  de l ayun ta 
m ie n to  de  Riba de  S ae lices (el a lca lde  de  e s te  p u e b lo  cu a n d o  o cu rr ie ro n  los 
hechos , su  a n te c e s o r y  el se c re ta rio  de l a y u n ta m ie n to  ta m b ié n  es tán  p ro ce 
sados p o r e s te  caso).

La jueza  María del M ar Lorenzo ha d e c id id o  m a n te n e r las 20  im p u ta 
c io n e s  q u e  recogía  su a u to  d e  p ro c e s a m ie n to  de l 13 de  ene ro . A cu sa  a to d o s  
de  un d e lito  de  in ce n d io  fo re s ta l p o r im p ru d e n c ia  g rave  y, ade m á s , im p u ta  a 
7 o tro  d e lito  de  h o m ic id io  p o r im p ru d e n c ia  p ro fe s io n a l y  a 8  un d e lito  con tra  
la se g u ridad  de  los traba jado res . Las p a rte s  te n d rá n  ahora que  p re s e n ta r sus  
ca lificac iones . El ju ic io  se  ce lebra rá  en la A u d ie n c ia  p rov inc ia l d e  Guadalajara.
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EL  FISC A L Y LA A CU SA CIÓ N  PIDEN 25 A Ñ O S DE C Á R C EL PARA CAD A A CU SA D O

TRIBUNALES

Pena m áxim a por el 
crim en de José Félix
A José Félix García Ochoa le destrozaron la cabeza de una brutal paliza a las puertas de su casa 
de Sonseca en la madrugada del 1 de marzo de 2008. Murió un mes después, un día antes de 
cumplir los 30 años. La Audiencia provincial está a punto de señalar el juicio contra sus tres pre
suntos asesinos. El fiscal y la familia de José Félix piden la pena máxima que la ley contempla 
para este delito: 25 años de cárcel para cada uno. Y les acusan de otros tres delitos más.

PILAR PALOP

Las hermanas de José Félix con una imagen del joven. Forcé: M ig u el  A n g e l  Sán c h ez

Será un jurado popular quien 
juzgue y decida sobre la culpa- 
bilidad de Mario R .C ., 

Fernando G.G. y Adrián D.V., de
entre 25 y 26 años. Los tres están en 
la cárcel por el crimen de José Félix 
García Ochoa desde el 2 de marzo de 
2008. Y van a seguir estándolo, al 
menos hasta que haya juicio y senten
cia contra ellos porque la Audiencia 
provincial acaba de decidir prorrogar 
dos años más la prisión preventiva a 
los tres, tras la comparecencia que se 
celebró el pasado 3 de febrero en 
Toledo.
La Audiencia está a punto de señalar 
el juicio por este caso, que previsible- 
mente tendrá lugar antes del verano; 
y de seleccionar a los 30 candidatos al 
jurado popular que va a juzgar a los 
tres procesados. De entre todos ellos, 
el fiscal, la acusación particular, en 
nombre de la familia de José Félix, y 
las defensas elegirán a los 9 miembros 
y a 2 suplentes que finalmente confor
marán ese jurado.
En principio, los tres acusados se 
enfrentan a la pena máxima que el 
Código Penal contempla para un deli
to de asesinato, como han calificado 
los hechos la fiscalía y la acusación 
particular. Ambas partes piden 25 
años de cárcel para cada uno. Durante 
la vista oral intentarán demostrar que 
Mario R.C., Fernando G.G. (ambos 
con antecedentes policiales por actos

Lo s tre s  p ro c e sa d o s  
p o r el c r im e n  lle va n  

d o s a ñ o s  en  la cá rce l.
La  A u d ie n c ia  P ro v in c ia l 
a c a b a  d e  p ro rro g a r  
d o s a ñ o s  m á s la p ris ió n  
p re v e n tiv a  p ara  to d o s

violentos cometidos antes del crimen 
de José Félix) y Adrián D.V. mataron 
a José Félix de una brutal paliza y que 
actuaron con ensañamiento y alevo
sía aquella madrugada del 1 de marzo 
de 2008, a las puertas de la casa de su 
víctima.
Según el relato de las acusaciones, 
horas antes de esa paliza los tres pre
suntos asesinos habían tenido un pri
mer encontronazo con José Félix a la 
salida de un pub de Sonseca, donde
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LA D EFEN SA  CALIFICA  LO S H ECH OS COM O UN HOMICIDIO IM PRU DEN TE

Arriba, Angel Benito, el abogado de la 
familia de José Félix. En la otra imagen, 
una de las protestas que se organizaron 
en Sonseca para condenar la mortal 
agresión.

Una a m ig a  d e  Jo sé  F é lix  p re se n c ió  la p a liza  m o rta l 
q u e  los tre s  p ro ce sa d o s  su p u e sta m e n te  le d iero n  

a las p u e rta s  d e  su  ca sa  d e  S o n se c a , d o n d e  le e sta b a n  
e sp e ra n d o  a q u e lla  m a d ru g a d a . Su  te st im o n io  a n te  el 
ju ra d o  p o p u la r  se rá  c la v e  d u ra n te  el ju ic io .

vivían los cuatro. Todo porque la víc
tima había pedido a los otros tres que 
retiraran las bebidas de su coche para 
poder utilizarlo. En aquel momento le 
agredieron ya una primera vez. El fis
cal y la acusación particular piden al 
tribunal que condene también a los 
tres por una falta de lesiones por esa 
primera agresión.
Tras ese incidente, las acusaciones 
intentarán demostrar en el juicio que 
los tres presuntos agresores se dirigie
ron a la casa de José Félix, quemaron 
el interfono, destrozaron la puerta a 
patadas y tiraron contra el suelo el 
cuadro de la luz (por esos desperfec
tos, entre otros, la acusación particu
lar les imputa también un delito de 
daños; el fiscal lo considera una falta). 
Allí supuestamente esperaron a su 
víctima, que llegó ya entrada la 
madrugada acompañado de una 
amiga. Ella lo vio todo y su testimonio 
será clave durante la vista oral.

C u a n d o  J osé Félix  se bajo  del
coche, se abalanzaron sobre él. Le gol
pearon y le dejaron tirado en el suelo. 
Fiscal y acusación sostienen en sus 
calificaciones provisionales que los 
presuntos agresores, al ver que el 
joven intentaba levantarse, volvieron 
hacia él y le golpearon con tal saña, 
que le provocaron lesiones cerebrales 
gravísimas e irrecuperables. Así lo 
certifican los informes de los forenses. 
Ambas acusaciones creen tener sufi

cientes pruebas para demostrar que 
actuaron con alevosía y ensañamien
to y con la clara intención de matar
le. Además de los tres delitos anterio
res, Adrián D.V. tendrá que responder 
también ante el tribunal por un delito 
de amenazas.
La defensa de los acusados, por el con
trario, intentará demostrar durante el 
juicio que la intención de los tres no 
era acabar con la vida de José Félix. 
En sus conclusiones provisionales 
solicita que sean condenados por un 
delito de homicidio imprudente y, en 
caso de que el jurado no lo considere 
como tal, contemple los hechos como 
un delito de homicidio culposo. En la 
primera calificación solicitan cuatro 
años de cárcel para cada uno; en la 
segunda, diez.
Hasta ahora, los acusados han pedido 
disculpas por lo ocurrido, sin especifi
car qué ni cómo había sucedido, a tra
vés de una carta que remitieron a la 
familia de la víctima 26 días después 
de la paliza, cuando aún José Félix se 
debatía entre la vida y la muerte en la 
unidad de cuidados intensivos del

hospital Virgen de la Salud de Toledo. 
Lo hicieron desde la cárcel de Ocaña, 
cuando ya estaban asistidos por un 
abogado.
José Félix García Ochoa murió 35 
días después de la salvaje paliza y fue 
enterrado el mismo día que debía 
haber cumplido 30 años, antes miles 
de vecinos y amigos que se agolpaban 
a las puertas de la iglesia de Sonseca. 
Su crimen conmocionó a todo el pue
blo, que varias veces salió a la calle 
para condenar la brutal agresión y 
pedir la pena máxima para los respon
sables de su muerte. Los tres fueron 
detenidos horas después de la salvaje 
agresión, cuando se presentaron en el 
cuartel de la guardia civil para denun
ciar unas lesiones. Ya entonces les 
andaban buscando, porque la amiga 
de la víctima les había identificado 
como los jóvenes que les habían agre
dido a las puertas del pub, delante de 
otros tantos que no tuvieron ningún 
problema para identificarles. Los tres 
eran temidos en Sonseca por su carác
ter violento. No era la primera vez 
que se metían en lios.
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M AGÁN APORTÓ PRU EB A S A L M AGISTRAD O  DE LA AUD IEN CIA  N ACION AL

/J \ TALAVERA

C itado para d ec larar  
en defensa de Garzón
El abogado talaverano Fernando Magán ha sido citado para declarar en defensa de 
Baltasar Garzón en la causa que se ha abierto contra el juez por sus actuaciones en la 
aplicación de la Ley de la Memoria Histórica. Magán fue uno de los impulsores de las 
denuncias que fueron admitidas a trámite por Garzón y que el auto del Tribunal 
Supremo entiende como irregulares.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • <  • • • • • • • • •  Emilio Jiménez

El abogado Fernando Magán 
Pineño (Alcalá de Henares, 
1950) es uno de los que ha sido 

citado a declarar -en calidad de 
testigo- en defensa de Baltasar 
Garzón, magistrado de la Audiencia 
Nacional, en la causa que se ha 
abierto contra el juez por la sala de lo 
penal del Tribunal Supremo como 
consecuencia de las actuaciones que 
el propio Garzón ha desarrollado en la 
aplicación de la Ley de la Memoria 
Histórica. Fernando Magán ha pasado 
toda su vida en la Ciudad de la 
Cerámica. Es más, considera que “fue  
un accidente nacer fu era  de T alavera. 
M i m adre es talaverana y mi padre se 
aposentó aq u í después de luchar en la 
guerra al otro lado del río T a jo ” .

En el auto que ha hecho público el 
Tribunal Supremo se contempla la 
intención de procesar a Baltasar

Garzón por presunta 
prevaricación, ya que se 
puede considerar que 
dictó una resolución 
injusta a sabiendas. 
Garzón ya ha comenzado 
a poner en práctica el 
mecanismo de su defensa 
y -a través del abogado 
Gonzalo Martínez 
Fresneda- ha presentado 
un recurso donde, en el 
apartado E, figura 
Fernando 
Magán y el 

letrado Joan Garcés 
Ramón, como
impulsores de denuncias 
admitidas a trámite por 
Garzón y que, según el 
auto del Supremo, 
pueden ser irregulares 
al actuar como 
finalidad espuria.

“ B a lta sa r  G arzó n -  
d ice  Magán- fue el único 
que nos atendió. E so sí, 
le cayó el caso porque en 
esos m om entos se 
encontraba de guardia. A 
pesar de todo lo m andó a  
reparto, algo que se suele 
hacer, y le volvió a  
to c a r” . El letrado 
talaverano considera que “se quiere 
ap artar a  G arzó n , aunque quizá no sea  
por esto , sino porque re su lta  m uy

m olesto a  todas las posturas políticas y, 
por qué no decirlo, por su  visión de 
ju risprudencia universal o ju stic ia  sin  
fron teras, como lo dem uestra el llam ado  
caso Pinochet” .

Fernando Magán pertenece a la 
Asociación para la Recuperación de 
la Memoria Histórica (ARMH) y es 
abogado de todas las asociaciones que 
están ligadas a la memoria histórica. 
Fue durante algún tiempo una de las 
pocas personas que representaba a 
diferentes asociaciones que buscaban

reparar la memoria de sus familiares y 
conseguir sus restos -tal y como se

A la  izquierda, Femando Magán, en septiem bre de 
2008, cuando presentó en e i juzgado ia  petición de 
ia  apertura de ia  fosa de Federico García Lorca. 
Debajo, con e i historiador Francisco Espinosa.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



27 DE FEBRERO DE 2010 / 39

"LA  IN D EPEN DEN CIA D EL PODER JU D IC IA L ES T Á  Q U ED A N D O  EN EN TRED ICH O "

I S u p re m o  n o  ha  s id o  
d e p u ra d o  d u ra n te  la  

d e m o cra c ia  y  aú n  
q u e d a  un  re d u cto  
fra n q u is ta  d e  se is  
m a g is tra d o s  q u e  
ju ra ro n  f id e lid a d  al 
M o v im ie n to "

contó en su momento en un reportaje 
en esta misma revista- y sostiene que 
la documentación, la investigación y 
las actuaciones que se han llevado a 
efecto se encuentran dentro “de las 
m ás abso lu ta  transparen cia” . "T odas las 
pruebas se recogieron p ara  abrir las 
diligen cias n ece sa r ia s . A llí  f ig u ran  
listados con  los datos de los 
represaliados, la posible localización de 
las fo sa s , informes de historiadores y 
forenses, exhum aciones y denuncias de 
los civiles que participaron  en estos 
horrores. A dem ás, se alertó a  la policía 
judicial de que las parroquias se podrían  
convertir en u n a  gran  fuen te de 
inform ación” .

Fernando Magán ha presentado 
dos escritos reclamando la nulidad de 
la acusación a Garzón porque “un  
señor com o el ju ez  J u a n  S a a v e d r a  que 
está  recusado debe de abstenerse y no 
m an ten er el control de la s a la ” y 
también ha interpuesto una denuncia 
ante el Consejo del Poder Judicial. 
Pero Magán va mucho más lejos al 
afirmar que “el T ribu n al Su prem o  
n u n ca  ha sido depurado du ran te la 
dem ocracia” porque “aú n  qu eda un  
reducto fran qu ista  com puesto por seis 
m agistrad o s, que no sólo ju ra ro n  
supeditación a  F ranco , sino fidelidad al 
M ovim iento” .

El letrado es de la opinión de que

“fa lta  im parcialidad en los 
jueces, aunque en teoría 
son independientes. A  
algunos no les im porta la 
imagen que se está dando  
de la ju sticia  española, ni 
tampoco lo que piense el 
pueblo. Y  esto va calando  
en la opinión pública; pero 
lo peor es lo que queda en 
el am biente u n a  vez 
terminado el proceso. Y  es 
el que a l juzgador no hay 
quien le juzgue y, por ello, 
decida lo que decida  
sentará jurisprudencia” .

Fernando Magán sospecha que 
Baltasar Garzón acabará siendo 
procesado por la intervención de estos 
jueces porque “ la  independencia del 
Poder Ju d ic ia l está  quedando en 
entredicho. Y  lo no afirm o sólo yo, sino 
distintos medios de com unicación de este 
país y diferentes asociac ion es y 
ciudadanos” . El abogado no olvida que 
Garzón ha sido el único juez que les 
atendió en unos momentos difíciles y 
por ello está dispuesto a todo por 
“gan ar la batalla. Sino es aq u í en E spañ a , 
lo haremos fu era  de nuestras fron teras” .

Baltasar Garzón se enfrenta a otra 
causa abierta en el Tribunal Supremo 
en la que se le acusa de cohecho por los 
cobros recibidos por una entidad

financiera -el entonces Banco de 
Santander Central Ffispano- como 
consecuencia de moderar coloquios en 
una universidad de Nueva York; algo 
que Fernando Magán tacha de 
inaudito porque “en aquel momento 
G arzó n  no ejercía de ju ez  y alguien debía 
de pedir la financiación  p ara  enjugar estas 
actividades” .

Magán recuerda que, tras la Guerra 
Civil, existen en España 165.000 
desaparecidos. Quizá por ello él puso su 
granito de arena para que el paraje 
Peñanegra, en Pepino, se convirtiera 
en el primer lugar del país donde un 
juez asistió a la apertura de una fosa 
común y para que en Alcañizo se 
realizara la primera excavación de la 
provincia.
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N U EV O  D IS C O
BELO SE LA N ZA

" Be lo y los s u s o d ic h o s "  han 
sacado  al m e rca d o  un n u e vo  d isco  
q u e  se  lla m a  "A ire , v ien to  y  
dinam ita". El a rtis ta  a s tu r ia n o  (en la 
im agen ), que  res ide  en S eseña, 
a p u e s ta  p o r un e s t i lo  m á s  
tra n q u ilo , m ás a le ja d o  de l ro ck  
e xp lo s ivo , dando  m u c h o  s itio  alas 
le tras .
B e lo  y  su g ru p o  han s ido  te lo n e ro s  
de "M e le n d i"  y  han a c tu a d o  en 
im p o rta n te s  e scena rios , c o m o  La 
M e rc e  en B a rce lo n a , d o n d e  
to c a ro n  a n te  m á s  d e  4 0 .0 0 0  
pe rsonas , o la Plaza de la C a tedra l, 
en O v ie d o  en 200 8  con un lleno  
espec tacu la r. " Popeye sin O liv ia" 
es el te m a  de p re s e n ta c ió n  de l 
nu e vo  d isco .

SE LLEVA
Las botas blancas, los tirantes 
transparentes, dormirse a las 4  de 
la madrugada, ligar con los ex de las 
hermanas, pedir una calle para 
Rilke, pelar bien los langostinos,

NO  SE LLEVA
Buscar la pole-position en los 
semáforos, reirse antes de terminar 
el chiste, decir que el Bernabéu es el 
mayor circo del mundo porque van 
70.000 payasos, el minimalismo,

SARA M ONTIELVIVE  
SU SEXTA ADOLESCENCIA

La entrega de la Medalla de Oro 
al M érito  al Trabajo a Sara M ontie l 
en Toledo co n firm ó  lo que se 
sospechaba: Sara M o n tie l está 
viviendo su sexta adolescencia.

La musa de Campo de Criptana 
hizo gala de su encantador gracejo. 
Y es que tuvo para todos. Para el 
Presidente de la Junta, José M aría 
Barreda, de quien d ijo  que “ es un 
señor de los pies a la cabeza", para 
el Delegado del Gobierno, M áxim o 
Díaz Cano, de quien com entó  
que"es de La Solana, como mis 
padres" y tam bién para el alcalde de 
su pueblo, Campo de Criptana, a 
quien llam ó s im p lem ente  
"Santiago", con esa fa m ilia r id a d  
manchega que la caracteriza.

En su alocución recordó tam bién 
a B u rt L a n ca s te r-d ijo  Bart 
Lancaster, con mucho estilo -cuando 
recogió un prem io de sus manos en 

Hollywood, y confesó, llegando a la apoteosis, que va a cum p lir en marzo 82 años 
y que se ha hecho unos análisis y no tiene ni colesterol, ni glucosa .FOTO: DE LA MORENA

AGUEDA LÓPEZ, EN EL “SPORT 
ILLUSTRATED 2010 DODGE”

Agueda López (en el centro), Miss Toledo 2000, sale en esta fo to  que se incluye 
en el ú ltim o número de la revista Sport lllustrated 2010 Dodge Ram. Como se puede 
apreciar las modelos están subidas sobre un vehículo de esa marca norteamericana 
pasándoselo muy bien, que casi_tuvieron que darse de almohadazos para aportar una 
dosis de veracidad al anuncio. Agueda López atraviesa un buen momento profesional 
en EEUU. Vive en Miami pero también trabaja en Nueva York.
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EL C A M IN O
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)¿ Q u ié n  es ese conce ja l del 
A y u n ta m ie n to  de Toledo que tu vo  
una novia  sa ltado ra?  2)¿Y quién 
es ese d ip u ta d o  p ro v in c ia l del PP, 
que tra b a ja  en un banco, y que es 
fan  de J u lio  Ig les ias? 3 ) Ese 
em presa rio  de pe luquería  to le d a 
no, gran se g u ido r del Real M adrid , 
va a hacer, de nuevo, el C am ino 
de S an tiago . 4) ¿Con qué p e rio 
d is ta  to le d a n a  se h izo una fo to  
Juan "El Golosina"?. 5) La h ija  y la 
v iuda  del em presario  Is id o ro  
M a r tín  van a in te rp re ta r una obra 
de te a tro  este verano  en su hom e
naje. 6) ¿Quien es ese p ro fes iona l 
de la hos te le ría  to le d a n o  que no 
puede ver ni en p in tu ra  al p ilo to  
Jo rge  Lorenzo?.

CRISTINA PEÑA
“NIETA” DE FRANCO

Cristina Peña interpreta a Carmen 
Martínez Bordiú, la nieta de Franco, en 
una serie de dos capítulos que está 
preparando Tele-5 en la línea de las que 
ha hecho sobre otros personajes 
famosos, como por ejemplo, Francisco 
Rivera Paquirri o la Duquesa de Alba. El 
protagonista de los dos capítulos es 
Alfonso de Borbón. La actriz talaverana 
tiene mucho protagonismo en esta 
producción, que se podrá ver en las 
pantallas en verano, aproximadamente.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

patético
osé M o ta , e l h u m o r is ta  d e  M o n t ie l  (C iu d a d  R ea l), t ie n e  
p re o c u p a d o s  a lo s  d ir e c t iv o s  d e  T e le -5  y  A n te n a -3 . 
T o d o s  lo s  v ie rn e s  p o r  la n o c h e  s u m a  él s o lo  m á s  
e s p e c ta d o r e s  q u e  "S á lv a m e "  y  "¿ D ó n d e  es tá s  co ra 
z ó n ? "  ju n to s .  N o  e s  a lg o  q u e  s e  ha ya  p ro d u c id o  p o r  la 
re t ira d a  d e  la p u b lic id a d  e n  la p r im e ra  c a d e n a . D e s d e  

q u e  e l c ó m ic o  m a n c h e g o  v o lv ió  a la p a n ta lla , le s  ha g a n a d o  to d a s  
las  s e m a n a s  p o r  g o le a d a .
El c a s o  e s  q u e  M o ta , q u e  re iv in d ic a  e l h u m o r  m a n c h e g o , le s  e s tá  
a p lic a n d o  una  se s ió n  de  bajada de  h u m o s  a Belén Esteban, M ila  
X im én ez, Kiko H ernández, M aría  Patiño  y  o tra s  e s tre lla s  d e l 
ca rd io p e rio d ism o .
La o fe r ta  d e l p a s a d o  v ie rn e s  d e  lo s  p ro g ra m a s  rosas  e ra  e s c a lo 
f r ia n te .E n  "S á lv a m e "  l le v a ro n  a la m a d re  d e  S andra Palo- la a d o 
le s c e n te  b r u ta lm e n te  a s e s in a d a -u n a  m u je r  q u e  s e  m e re c e  el 
m á x im o  re s p e to  y  a fe c to ,  p e ro  a la q u e  ta m p o c o  se  le  p u e d e  d a r 
la ra z ó n  al c ie n  p o r  c ie n . A p o y a d o s  e n  e l le g í t im o  d o lo r  d e  e s ta  
s e ñ o ra -q u e  fu e  s in  c o b ra r -  B e lé n  E s te b a n  y  c o m p a ñ ía  s e  m o n ta 
ro n  un  p ro g ra m a  b r u ta lm e n te  s e n s a c io n a l is ta  e n  el q u e  a p e la ro n  
a las  m á s  b a ja s  p a s io n e s  d e l e s p e c ta d o r , a las  v is c e ra s ,  m u y  en  la 
lín e a  d e  lo  q u e  h iz o  e n  s u  día N ieves H errero  c o n  las  jó v e n e s  a s e 
s in a d a s  d e  A lc a s s e r .
Lo  m á s  g ro te s c o  d e  la n o c h e  fu e  v e r  a la p re v is ib le  B e lé n  E s te b a n  
d a r re c e ta s  y  s o lu c io n e s  d e  b ro c h a  g o rd a , e r ig ié n d o s e  e n  p o r ta v o z  
d e  la c a lle  y  d a n d o  una  le c c ió n  d e  v e n ta j is m o  d e  e s a s  q u e  te  d e ja n  
al b o rd e  d e  la re s p ira c ió n  a s is t id a .
E s ta s  c lases  m ag is tra le s , v in ie n d o  d e  a lg u ie n  q u e  ha u t i l iz a d o  a su  
h ija , m e n o r  d e  e d a d , p a ra  s u b ir  la a u d ie n c ia , a lc a n z a n  un p a te t is 
m o  s u p e r la t iv o .
C la ro , q u e  e n  " ¿D ónde  es tás  co razón? ", p ro g ra m a  d e  c u y a  p ro 
d u c to ra  e s  d u e ñ a  A na Rosa Q u in tan a , te n ía n  a la a g e n te  Fita  
N uria  B erm údez h a b la n d o  d e  s u s  e s c a rc e o s  c o n  e l m u n d o  d e  la 
p ro s t itu c ió n  y  a una  s o b r in a  d ís c o la  d e  Lina M organ .
O se a , q u e  e s  una  a le g ría  p o d e r  v e r  to d o s  lo s  v ie rn e s  a J o s é  
M o ta . O  "C a lle je ro s " .

j i . - v A v jí f  I
osé Mota, un humorista manchego, derrota 
todas las semanas en audiencia a los programas 
rosas “ ¿Dónde estás corazón?” y “ Sálvame”
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AURORA CUENCA,  PRIMERA D A M A  DE

"No me gustan 
los guapetes de 
gimnasio"
Lista, directa, dotada de un gran sentido del humor, Aurora 
Cuenca quedó en segundo lugar en el certamen de Miss 
Toledo, al que se presentó porque se lo recomendaron unos 
chicos que la vieron en una tienda de Talavera. En esta 
entrevista habla de sus gustos masculinos y sus planes.

Aurora Cuenca tiene 19 años, 
es de Jaén y estudia terapia 
ocupacional en Talavera. 

Todavía no ha decidido si volverá a 
competir por el título de Miss Toledo 
el próximo año.

-¿Cómo decide presentarse a Miss 
Toledo?
-Yo nunca había hecho nada relacio
nado con la moda, pero un día estaba 
en una tienda de ropa, en Talavera de 
la Reina, y vinieron unos chicos que 
conocen este mundillo, que incluso 
habían estado una vez de jurado en un 
concurso de misses, me vieron, les 
gusté y me animaron. La verdad es que

n te s  c a s i n u n c a  m e  
p o n ía  ta c o n e s .  

A lg u n a s  a m ig a s  m e  
d e c ía n , q u e , c o m o  s o y  
ta n  a lta , q u e  n o  m e  
p u s ie ra  a su  la d o "

me dió un poco de vergüenza, porque 
yo ni unos tacones me había puesto. 
-Una vez que vio a sus rivales en el 
concurso, ¿pensó que podía ganar?

- La verdad es que estaba muy cortada, 
era algo que no había hecho en mi 
vida, me veía como un pato mareado, 
comprobé, además, que había chicas 
muy monas, pero el caso es que me 
sentí bien.
-Al final casi gana, quedó segunda, 
seguro que por encima de sus expec
tativas.
- Sí, fue mucho más de lo que me espe
raba, fue demasiado. Está bien así, por
que no me veía preparada para ir al 
certamen de Miss España. Hubiera 
sido excesivo. Todavía no sé si me pre
sentaré el año que viene. Estoy con
tenta con la experiencia, he conocido 
a gente genial, pero aún no me he 
decidido.
-¿Cuál es el estilo de vestir con el que 
se identifica Aurora Cuenca?
- Me gusta ir bastante cómoda, suelo 
llevar sudaderas y zapatillas, no me 
gusta la ropa apretada, pero cuando 
hay que arreglarse, me arreglo. Me 
pongo mi tacones, aunque soy alta, 
mido 1,75. Algunas veces me ha pasa
do que mis amigas me decían, en plan 
de broma, que como soy tan alta que 
no me ponga a su lado (risas). Por eso, 
no me ponía tacones. Pero ahora me 
los pongo, y me gustan bastante.

~ SOCIEDAD 

M IS S  TOLEDO

A urora  es de Jaén y  es tud ia terap ia  
ocu p ac io n a l en Talavera. En la otra  
p á g in a , en la im agen  s u p e r io r  e 
in fe r io r , la  p o d e m o s  v e r  lu c ie n d o  
m odelos de l d iseñ ad o r José Sánchez. 
La sesión  se rea lizó  en e l p a tio  de este
cread o r toledano.Kncs: M ig u e l  ÁNGEL SÁNCHEZ DE LA

MORENA

-¿Qué es lo que nunca se pondría?, 
¿cuál es exactamente su antirropa, su 
antimoda?
-Voy muy a disgusto cuando algo me 
incomoda, aunque sea un poco, ya 
sean unos zapatos o una chaqueta. Soy 
incapaz de ponérmelo. Para eso soy 
muy quisquillosa.
-Cambiando de tema, ¿por qué deci
dió ir a Talavera a estudiar terapia 
ocupacional?
-La verdad es que podía haberme que
dado en Andalucía, en Granada o Jaén, 
la gente me decía que cómo me iba a 
Talavera, tan lejos, pero yo soy una per
sona un poco bohemia en ese aspecto, 
prefería irme a un sitio nuevo, que no 
había visto, a conocer gente nueva. 
Talavera me gusta, vivo en un piso con 
unas compañeras, una de Jaén y otra de 
Málaga, el año pasado estuve en una 
Residencia de Estudiantes. Lo cierto es 
que en un piso eres más independiente. 
Esta carrera está en auge, por eso viene
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u ro ra  p re fie re  q u e  
lo s h o m b re s  sean  

ig u a l o m á s a lto s  q u e  
e lla . "N o m e g u sta n  los  
lla v e ro s"  d ice  en  
a lu s ió n  a lo s ch ico s  
b a jito s

gente de toda España a Talavera a estu
diada.
-¿Qué sensación tiene de Talavera de 
la Reina?
-Me gusta Talavera, aunque hay algu
na gente que es de allí que me dice que 
es un rollo. Me gusta más vivir aquí 
que en Madrid o en otra ciudad gran
de, porque esos sitios son demasiado 
agobiantes. Yo suelo salir de marcha 
por Madrid, porque tengo amigas allí, 
y es muy cansado, tener que coger el 
Metro y el autobús para todo. En 
Talavera está todo más a mano. Yo me 
considero muy talaverana. Ya estoy 
más aquí que en Jaén.
-Vamos a entrar en el capítulo de los 
gustos, ¿cuál es su estilo musical?
- Me encanta un grupo que se llama 
“Miss C a fe ín a ” . El cantante es de

Talavera, y no lo digo por hacerle pro
paganda. Me encanta también la 
música indie, aunque me gustan 
muchos estilos, cuando voy de fiesta 
me va el estilo dance e incluso tengo 
mis momentos de reaggeton.

-Si hablamos de literatura, ¿qué es lo 
qué prefiere?
-De eso se preocupa mi madre, que es 
la que me echa libros en la maleta, 
porque sabe que me gusta leer. Cuando 
voy en el tren desde Jaén a Talavera 
suelo leer mucho. Acabo de terminar 
el último Premio Planeta, “ C o n tra  el 

V iento” , de Angeles Caso. Y acabo de 
leerme, también, el Código de 
Circulación. He aprobado el carné de 
conducir a la primera(risas). Y en cine 
no me gustan las películas de miedo, y 
me va el cine español, porque creo que 
cuenta más cosas que el americano.

E n tr a n d o  en  s u s  gustos masculi
nos, ¿cuál es el tipo de hombre que le 
atrae?
-No tengo un prototipo, aunque suelo

Aurora es una chica m uy polifacética. 
Además de estudiar, pone copas de vez en 
cuando en un local de moda de Talavera. 
Amante del cine español - ‘‘cuenta más 
cosas que el americano"-, Aurora es de 
Jaén pero pasa más tiempo en la Ciudad 
de la Cerámica.

fijarme más en los morenos, pero no 
soy quisquillosa. Es importante que 
sean simpáticos. Eso sí, no me hacen 
gracia los guapetes de gimnasio. Los 
prefiero más nonnales y naturales. Yo, 
desde luego, no soy celosa. La verdad 
es que todavía no he tenido novio, sí 
he tenido alguna relación, pero no 
seria.
-Usted mide 1, 75, ¿saldría con un 
hombre más bajo?
-La verdad es que los prefiero más 
altos, no me gustan “ los llav ero s” 

(risas).
-Cuando sale por Madrid, ¿por dónde 
para?
-Todavía no me ha dado tiempo de 
repetir itinerario (risas). He estado 
en varias discotecas, como “Bu d a ” , 

que está de moda y hay mucho 
famoseo.
-¿Qué le atrae del mundo de la moda?
-A cualquier chica joven le gusta ese 
mundillo, a mí me atrae pero no lo veo 
para dedicarme a ello, lo primero son 
los estudios, por eso mi madre se alegró 
cuando le dije que no había ganado, 
porque ella quiere que me dedique a mi 
carrera, y es que piensa que en la moda 
me puedo despistar. O
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D A R  L O S  B U E N O S  D ÍA S , S A L U D A R  A D E S C O N O C ID O S  EN  L A S  E S C A L E R A S . . .

Los buenos m odales  
retroceden
Cada vez más gente tiene la sensación de que se están perdiendo las buenas maneras. 
Llegar a un sitio, dar los "buenos días" y que no te conteste nadie parece haberse con
vertido en moneda corriente. Ver como nadie cede su asiento a personas mayores o 
embarazadas en el autobús también parece formar parte del paisaje. Hemos hablado 
con una experta en protocolo, una periodista, el exdirigente de un club de fútbol y un 
bombero. Así ven ellos estas situaciones en su vida cotidiana.

• ................................................. ... .......................................................................................... ...  IGNACIO ARÍZAGA

Se han  perdido las b u en as m a n e- 
r a s ” . Mari Carmen Sánchez, 
toledana experta en protoco

lo, que trabajó en la Delegación del 
Gobierno de Castilla La Mancha, 
posee un diagnóstico claro de lo que 
está sucediendo en la calle, y su 
impresión es compartida por mucha 
gente.
A  ella le ha pasado, en más de una 
ocasión, en Toledo, que ha llegado a 
un sitio, ha dado el correspondiente 
saludo, y nadie le ha contestado. 
“La verdad  es que en  co n tad as o c as io- 
n es te c o n te s ta n ” , afirma Mari 
Carmen.
Esto lo ha vivido en diferentes esce
nas de la vida cotidiana, ya sea al 
llegar a una tienda donde había

La g e n te  en  T o led o  no  
es m u y

co m u n icativa", e x p lica  
Fran  M a rtín , q u ie n  
a ñ a d e  q u e , en  E sp a ñ a , 
en  g e n e ra l, "n o s h e m o s  
v u e lto  e g o ís ta s  y  
p ro te sta m o s  p o r to d o "

varios clientes, en una escalera o al 
montar en un ascensor con un des
conocido. “ E sto  es algo  que h a p a s a - 
do siem p re , pero tengo la  im presión  de 
que ah o ra  p a s a  m á s ” .

Mari Carmen considera que estas 
actitudes no se deben a una cues
tión temporal del mal humor. “Me 
p arece  qu e se debe m á s a  qu e c a d a  uno  
v a  a  lo su y o  y n o  se  d an  cu e n ta  que  
vivim os en  so c ie d ad ” .
Otra de las cosas que nota es que, 
en estos tiempos, “no se sab e  d iscu tir  
ni debatir. E n se g u id a  se lev an ta  la  voz  
y se dicen  tres ta c o s . E s  a lgo  qu e m e  
c u e sta  so p o r ta r” . La gente, más que 
dar argumentos, chilla. “ S e  e leva  el 
tono con  excesiv a  fa c ilid ad ”  afirma, al 
tiempo que descarta que se deba a la 
crispación concreta del tiempo que 
vivimos. “ E s to  es a lgo  qu e viene de 
m ás le jo s” .
Esta profesional no cree que estas 
situaciones de falta de educación 
sean imputables de forma especial a 
los jóvenes, que son los que muchas 
veces se llevan la mala fama, a su 
juicio, injustamente. “ H a y  chicos y 
ch icas de dieciocho y veinte a ñ o s que  
so n  ed u c ad o s, sab e n  e s ta r  y sab e n  dis
cutir. C h a p e a u  p a r a  e llo s” .

E l  e x p r e s id e n t e  d e l  T o l e d o ,
Emiliano Carballo, también tiene 
la sensación de que, en estos tiem
pos que corren, fallan estrepitosa
mente las buenas maneras. Él tam
bién lo ha detectado en su vida 
cotidiana. Ha visto saludos sin res
puesta en lugares públicos, y tam
bién algo que le crispa especialmen
te: la falta de respeto que hay en la

Em iliano Carballo, cree que “falta 
educación desde el in icio’’. El expresidente 
del Toledo considera necesario un cambio 
en la m entalidad de la gente. “Sobra 
prepotencia. Tenemos que ser más
humildes  ".FO TO S: M ig u e l  á n g e l  Sá n c h e z  d e  l a  m o r e n a
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" S E  HAN PER D ID O  LA S  B U E N A S  M A N ER A S "  A FIR M A  M ARI C A R M E N  S Á N C H EZ

“ Buenos días para 
quien los quiera”

f 'ran M artín considera que, en 
estos tiempos que corren, falta 

cordialidad. "Aquí, en Toledo, la 
gente no es m uy comunicativa", 
explica e l Sargento de Bomberos 
d e l A yuntam iento de Toledo, 
quien ha pasado muchas veces 
p o r la experiencia de llegar a un 
sitio, decir "buenos días" y no 
escuchar ninguna respuesta. 
M artín  ha com entado esta 
situación con otra gente y  ha 
llegado a la conclusión de que 
no es algo aislado, que le suceda 
únicamente a él. Esta experiencia 
le ha pasado a m uchas más 
personas. La fria ldad, com o  
única respuesta. Es algo que ha 
sucedido siempre, pero ahora 
tiene la sensación de que  
acontece más todavía.
Por eso, hace tiempo que adoptó  
una determ inación. Cada vez 
que entra a un lugar, en Toledo, 
ya sea un establecim iento  
com ercial o un sitio público, dice 
la siguiente frase: "buenos días 
para quien los quiera". Y es que, 
como señala Fran M artín , "eso 
siem pre da p ie  a una 
conversación, y  a l fínal terminas

hablando con la gente".
Lo cierto es que e l Sargento es 

una persona que le gusta charlar 
con los demás, cam biar 
impresiones, "porque yo me he 
criado en un barrio de M adrid, 
con gente de pueblo, y  a llí había 
m ucha cercanía y  m ucha  
comunicación".
M artín  considera que todo es 
una cuestión de educación, de 
"principios". "Yo, a mis dos hijos, 
los educo para que respeten a la 
gente. Por ejem plo, para que 
cedan los asientos a las 
em barazadas y las personas 
mayores cuando van en el 
autobús".
Una cosa que le preocupa es que 
en esta sociedad se haya quitado  
autoridad a los profesores. "H ay  
gente que le suele dar la razón  
antes a sus hijos que a los 
profesores. Yo, p o r e í  contrario, 
soy de los que confío en los 
profesores".
El Sargento considera, además, 
que, en España, "nos hemos 
vuelto egoístas, vamos sólo a lo 
nuestro y además protestamos 
p o r todo".

Fran Martín asegura que él se ha criado en 
un barrio y  está acostumbrado a hablar con 
la gente y  preocuparse por su entorno. “Yo a 
mis hijos los educo en esos principios”, 
afirma el Sargento de los Bomberos de 
Toledo.

sociedad actual hacia la Tercera 
Edad.
Carballo vivió el otro día una de 
estas situaciones en primera perso
na. Casualmente, cogió el autobús y 
vio que llegaba una persona mayor, 
y nadie se levantaba. Fue el propio 
Carballo quien le cedió el sitio a la 
señora, recibiendo rápidamente una 
muestra de agradecimiento por 
parte de la interesada.” ¡Q u é  am ab le  
es u s te d !” , le dijo la protagonista al 
expresidente. “Y es que la  gente p a s a  
de to d o ” , apostilla el propio 
Emiliano Carballo, quien considera 
que falta amabilidad en esta época 
que nos ha tocado vivir.
El expresidente hace el siguiente 
análisis para explicar la situación. 
“ L a  gente h a con fu n d ido  la  d em ocrac ia  
con  o tra  c o sa . E sto  es algo qu e viene  
desde el p rin cip io . H a y  u n a  fa l ta  en o r
m e de ed u cación  y de re sp eto . E sta m o s  
com pletam en te d esh u m an izad o s’’ .
Por todo ello, Carballo estima que 
hace falta un cambio de mentalidad 
urgente e intenso en la sociedad

actual. “ T en em os qu e se r  m á s hum il
d e s. H a y  que d e ja r  a  u n  lado la  p rep o 
ten cia . D eb em os se r  p e rso n as se n c i
lla s” , subraya el expresidente, quien 
está de acuerdo con que en estos 
tiempos algunas personas tienden a 
utilizar la frase “ u sted  n o  sab e  con  
qu ien  e s tá  h a b la n d o ” , de ahí que 
redoble su apuesta por la sencillez 
como planteamiento de vida.

Av e c e s , e l q u e  e s  
e d u c a d o  p a re c e  

q u e  q u e d a  co m o  si 
fu e ra  to n to . Y  el 
m a le d u c a d o , co m o  si 
fu e ra  u n a  p e rs o n a  q u e  
t ie n e  c o n f ia n z a  e n  s í  
m ism a "

Emiliano Carballo nació en un pue
blo de Toledo, Puente del 
Arzobispo, y allí vivió una cercanía 
que no se estila en las ciudades 
actuales. A l expresidente le gusta 
mucho andar por la calle y pararse 
con la gente, aunque no la conozca. 
Eso no siempre se puede hacer en 
esta época. “ M u c h a s  veces ni sab em os  
q u ien es so n  n u e stro s  v e c in o s . N o s  
c ru zam o s con  ellos y n i nos m ira m o s” , 
afirma.

L a  PERIODISTA A l ic ia  Sánchez
también considera que hay cierta 
sequía de educación en estos tiem
pos. “ L a  ed u cac ión  p arece  qu e e s ta  
d e n o sta d a ” , afirma esta profesional, 
quien estima, además, que en la 
sociedad actual el educado puede 
parecer, a veces, una persona débil, 
y el maleducado, una persona deci
dida y con las ideas claras. “ H a y
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" " L L E G A S  A UN SIT IO , S A LU D A S , Y  EN CO N TA D A S O C A S IO N E S  T E  C O N T EST A N "

Mari Carmen Sánchez, que ha trabajado en protocolo en la Delegación del Gobierno de 

Castilla La Mancha, considera que se están perdiendo las buenas maneras. “No creo que 

sea un problema de que la gente está malhumorada sino que cada uno va a lo suyo y  no 

piensa que vive en sociedad”.

La periodista Alicia Sánchez considera 

que “¡a educación está denostada. Llegas 

a un sitio, dices “buenos días" con 

simpatía y  parece que es que te quieres 

colar”.

ocasio n es en  las que qu ien  es educado  
p arece  que q u ed a  com o si fu e ra  ton to , 
y el m aled u cad o , en cam b io , com o si 
fu e ra  u n a  p erso n a  con  co n fian za  en  s í  
m is m a " .
Alicia Sánchez va más lejos en este 
planteamiento e indica que hay 
veces que ser simpático o educado 
provoca que haya gente que piense 
que estás buscando algo. “ L le gas a  un  
sitio , dices buen os d ías con  sim p atía  y 
p arece  que es que te qu ieres c o la r” ,

a lg u n o s  ca m a re ro s  
d e  la n o ch e  

to le d a n a  ta m b ié n  les  
fa lta  s im p a t ía . H ay  
c a m a re ra s  q u e  v a n  d e  
g u a p a s  y  só lo  la s  fa lta  
t ira rte  un h ie lo  a la
ca b e z a "  d ice  C a r lo s

afirma con convicción.
Esta periodista ve un trasfondo de 
egoísmo en todas estas actitudes, y 
también una pérdida de los valores y 
de la educación. “ Yo creo en  la  e d u c a
ción  trad ic ion al, y es a lgo  qu e n o m e d a  
vergü en za  decirlo . P ien so  qu e la  gente  
no debe av ergo n zarse  de se r  trad ic io 
n a l ,  qu e  es a lgo  q u e  p a s a  m u ch o  
a h o ra ” .
Alicia ha tenido la oportunidad de 
vivir algunas anécdotas un poco 
especiales sobre la falta de educa
ción. Por ejemplo, el otro día vio a 
una madre joven, muy bien vestida, 
en la puerta de un conocido colegio 
religioso de Toledo que llamaba a su 
hijo a silbidos, con las manos en los 
labios, como si estuviera en un parti
do de fútbol pitando al árbitro. 
Reconoce que no deja de ser una 
pequeña anécdota, pero le parece un 
síntoma de cómo los modales han 
perdido terreno en estos tiempos que 
corren.

P er o  ESTA FALTA de educación 
también la detectan los propios 
jóvenes. Eso sí, ellos la notan en sus 
propios ámbitos. Por ejemplo, 
Carlos Sánchez, estudiante univer
sitario de un pueblo de Toledo, que 
sale de m arch a  por la capital regio
nal, nota cierta dosis de antipatía en 
algunos camareros y camareras de la

noche toledana. “ H a y  a lg u n a s  t ía s, 
sobre todo, que v an  de g u a p a s  y só lo  les 
f a l t a  echarte  el hielo en  la  c a b e za . Yo 
entiendo qu e hay gente qu e se  em b o rra 
ch a y se p a s a  m u ch o , p ero  tam poco  se  
puede p on er u n a  d e trás de u n a  b a rra  
con  e sa  c a r a  de p erd on arle  la  v id a  a  
todo el m u n d o . Yo creo  qu e a  a lg u n as  
les f a l t a  s im p a tía . A l  m ín im o detalle y a  
e stá n  llam an d o  a  los de segu rid ad . D e  
todas fo rm a s , tam bién  hay o tra s que  
so n  m a jís im a s” .

A l g u n o s  p o r t e r o s  de discoteca 
tampoco son la a legría  de la  hu erta , tal 
como explica Carlos, que sí ha queri
do dar su opinión pero que no ha 
querido que su imagen saliera en este 
reportaje, y eso que se le puede ver 
en fotos de la red social T u en ti. 
“E n tre  los porteros de d isco teca  hay de 
todo-continúa-. E stoy  de acu erd o  que  
no se puede gen eralizar, pero yo veo a  
a lgu n os que p arece  que tienen g a n a s  de 
p elea , que tienen g a n as  de dem ostrar  
que sab en  fu ll-co n tac t y kick boxin g  con 
el prim ero que se d e sp is te " .
Este joven detecta un alto grado de 
agresividad entre alguna gente que 
sale por la noche. “Puede que tropieces 
con alguien , sim plem ente, sin  darte cuen
ta, y que te la  estés ju gan d o  p a ra  que te 
p artan  la c a ra ” . Carlos ve menos agre
sivas a las chicas, “pero tam bién hay de 
todo” , concluye con convicción.□

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



DEPORTES 27 DE FEBRERO DE 2010/ 47

CARLOS LUCHA POR 
UNA OPORTUNIDAD
Carlos Portero Díaz, Carlitos, 
e x tre m o  d e recha  del To ledo, cuajó 
una buena  ac tu a c ió n  en los m in u to s  
q u e  d is p u s o  fre n te  al O v ie d o , 
ha c ie nd o  una b rillan te  jugada  po r 
banda d e recha  en la que  quedó  
c la ro  su desb o rd e .
Luis Díaz no le ha dado m uchas 
opo rtun idades, pero  es te  fu tbo lis ta  
de Esquivias, de  20 años, va a luchar 
para que las cosas cam bien  con 
Antonio Iriondo.
Carlitos, que echa una m ano a veces 
co m o  cam arero  en un hote l de 
Esquivias, ha jugado en el Yuncos, 
Esquivias y  tam bién vivió la experiencia 
inglesa, en el equipo reserva del W e s t
B rom w ich  Albion. Fotos: barrí

JOSE MANUEL MARTÍNEZ. El Director 
Deportivo del Oviedo dió un recital de 
prepotencia al término del partido con
tra el Toledo, algo que no sorprende 
teniendo en cuenta que se han compor
tado como una cuadrilla de tahúres de 
tercera al querer ganar el partido en los 
despachos. Como tardaba mucho el

t entrenador del Oviedo en acudir a la sala 
de prensa, el jefe de prensa del Toledo, 
David Bigorra, le pidió a Martínez que le 
dijera a su entrenador que se diera prisa, 
ya que había muchos profesionales que 
llevaban un buen rato esperando, algo 
que no gustó a Martínez, quien se enca
ró con Bigorra en plan chulesco y taber
nario. Que lo lleven al próximo casting 
de Gran Hermano.

JUAN JOSÉ DELVALLE DEVOLVIÓ 
AL OVIEDO EL ESCUDO

J u a n  Jo s é  del V a lle ,
P r e s id e n te  d e l T o le d o , o rd e n ó  al 
D e le g a d o  d e l e q u ip o ,  Paco  
E scu d ero , q u e  d e v o lv ie r a  al 
P re s id e n te  d e l O v ie d o  e l e s c u d o  
q u e  e l c lu b  a s tu r ia n o  h a b ía  
e n tr e g a d o  al T o le d o  e n  e l p a r t id o  
d e  ida .

S u c e d ió  a l t é r m in o  d e l 
e n c u e n t r o  d is p u ta d o  e l ju e v e s  18 
d e  fe b r e r o  e n  e l S a lto  d e l C a b a llo , 
e n  e l q u e  s e  ju g ó  la s e g u n d a  
p a r te , q u e  h a b ía  s id o  s u s p e n d id a  
p o r  la n ie v e  e l 10  d e  e n e ro .

D e l V a lle  q u is o  m o s t r a r  c o n  
e s te  g e s to  s u  d is c o n fo r m id a d  
c o n  la fo r m a  d e  p r o c e d e r  d e l 
O v ie d o , q u e , c o m o  s e  re c o rd a rá , 
q u is o  q u e  le  d ie ra n  e l p a r t id o  p o r  

g a n a d o  e n  lo s  d e s p a c h o s  a le g a n d o  q u e  e l c lu b  to le d a n o  hab ía  
c o m e t id o  u n a  n e g l ig e n c ia  al n o  te n e r  m a te r ia l p a ra  ju g a r  e l p a r t id o  
c o n  n ie v e .

E s ta  p o lé m ic a  ha d e ja d o  las  re la c io n e s  e n t r e  a m b o s  c lu b e s  en  
m u y  m a l e s ta d o . El c o m e n ta r io  q u e  h a b ía  e n  lo s  v e s tu a r io s  e n tr e  e l 
p e rs o n a l d e l T o le d o  e ra  q u e  e l e s c u d o  p e s a b a  m u c h ís im o  . DE LA MORENA

EL CAMBIO TR A N Q U ILO
A n to n io  Iriondo, el s u s t i tu to  

d e  Luis D íaz e n  el b a n q u illo  de l 
T o le d o ,t ie n e  una  f i lo s o fía  d e  ju e g o  
m u y  s im ila r  a la d e  su  a n te c e s o r  en 
e l c a rg o , d e  a h í q u e  n o  v a ya  a 
h a b e r g ra n d e s  m o d if ic a c io n e s  en 
el s is te m a  d e l e q u ip o . A  Ir io n d o  le 
g u s ta  te n e r  la p e lo ta  y  ju g a r  d e  
m a n e ra  o fe n s iv a .

El t é c n ic o  d e  a s c e n d e n c ia  
v a s c a , q u e  n a c ió  e l 3  d e  n o v ie m b re  
d e  1 9 5 3  e n  R u s ia , va  a 
p ro ta g o n iz a r, p o r  ta n to , un  c a m b io  
tr a n q u ilo  e n  e l b a n q u illo  d e l T o le d o . 
E so  sí, lo s  e n tre n a m ie n to s  se rá n  

p o r  la m a ñ a n a .C o n  L u is  D íaz e ra n  p o r  la ta rd e , ya  q u e  el té c n ic o  
tra b a ja b a  p o r  las m a ñ a n a s .

Ir io n d o  re s u m e  s u  m a n e ra  d e  e n te n d e r  e l fú tb o l  c o n  e s ta s  
p a la b r a s :"m e  g us ta  ju g a r  a l a taque. S i qu ie res  gan a r tiene s  que s e r  
osado. N o s o y  de  los que espe ran  a l co n tra rio ",  c o m e n tó  a e s te  
s e m a n a r io .E l té c n ic o , q u e  v iv e  s u  s e g u n d a  e ta p a  en  el T o le d o , ju e g a  
d is t in to  al e s t i lo  q u e  im p e ra  en  2 a B, q u e  e s  e l c e rro ja z o  y  e s p e ra r  a una 
c o n tra  o  a una  ju g a d a  a b a ló n  p a ra d o  pa ra  g a n a r e l p a rt id o .
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EL CARRANQUE, 
12 PUNTOS SOBRE 

EL DESCENSO
La c las ificac ión del C arranque se 
puede  m ira r de dos m aneras. Los 
sagreños van qu in tos, a dos pun tos 
del p lay-off, aunque en la segunda 
vue lta  han bajado el ritm o . Pero 
ta m b ié n  van doce pun tos  por encim a 
del descenso , que ese era el único 
ob je tivo  a princip ios de tem porada . 
Si en se p tie m b re  alguien hubiera 
d icho  que el Carranque iba a estar 
qu in to  en febre ro , m ás de uno se 
hubiera echado a reir.
En los p ró x im o s  tre s  p a rtid o s  
pueden m e te rse , de nuevo, en los 
p lay-offs, ya que reciben al Daim iel, 
van a C am po de C rip tana  y  juegan  
en casa co n tra  el A lcázar.

EL DAIMIEL. El equipo ciudadrea- 
leño se ha asentado en el últim o  
puesto de la clasificación. Ocho 
puntos le separan de la salvación, 
aunque tienen  un encuentro  
m enos.Todavía quedan muchos  
partidos p or disputarse, pero lo 
cierto es que los ciudadrealeños 
necesitan encadenar una racha de 
victorias para asom ar la cabeza.

t Sus problem as están tan to  en 
defensa como en ataque, p o r algo  
son el tercer equipo m ás goleado  
y el segundo m enos goleador. 
Han dado im agen de equipo triste  
y vulnerable. O cambia mucho la 
cosa o el año que viene jugarán en 
otra categoría.

i EL ILLESCAS, LA GRAN  
REVELACIÓN DE LA LIGA

El llle s c a s , líd e r d e l G ru p o  18 co n  o n c e  p u n to s  d e  v e n ta ja  s o b re  el 
q u in to  c la s if ic a d o , se  ha c o n v e r t id o  e n  el e q u ip o  re v e la c ió n  d e  la L iga . A  
p r in c ip io s  d e  te m p o ra d a  se  sab ía  q u e  p o d ía n  e s ta r  a rr ib a , p e ro  p a r t id o  a 
p a r t id o  se  ha v is to  q u e  e s  un  c o n ju n to  c o m p a c to  y  e fic a z , c o n  una 
d e fe n s a  m u y  s ó lid a , un  p a r d e  p o r te ro s , Em ilio y  Yuste, q u e  sa ca n  
p u n to s  d e c is iv o s , un  Velasco en  f ig u ra  e n  el m e d io  c a m p o  y  una 
d e la n te ra  q u e  se  e s tá  m o s tra n d o  in s p ira d a .

S a lvo  c a tá s tro fe  o  b a jó n  in s o s p e c h a d o , e l llle s c a s  ju g a rá  los  p la y -o ffs  
d e  a s c e n s o  a 2 a B, lo q u e  s u p o n d ría  un é x ito  d e  g ra n d e s  p ro p o rc io n e s  
para e l c lu b  s a g re ñ o , q u e  t ie n e  a h o ra  t r e s  c o m p ro m is o s  d e c is iv o s . 
R e c ib e  al V illa r ro b le d o , va  a M o ra -p a r t id o  d ra m á tic o -  y  ju e g a  e n  casa  
f r e n te  al A z u q u e c a .

EN EL FILO DE LA NAVAJA

En el M o ra  ya  sab ían  q u e  su  d e s t in o  iba a s e r  s u fr ir . C on  un p a rt id o  
m e n o s  (que  s e  in te r ru m p ió  c u a n d o  iban g a n a n d o  d o s  a c e ro  y  q u e  se  
ju e g a  a m e d ia d o s  d e  m arzo ), los  m o ra c h o s  lle g a n  m u y  v iv o s  a la p a rte  
e s e n c ia l d e l c a m p e o n a to , e s p e ra n d o  q u e  las le s io n e s  s e a n  m á s  
b e n é v o la s  d e  lo q u e  han v e n id o  s ie n d o  ha s ta  aho ra .

Los  d e  Ángel Cervantes y  Santiago García Calvo s a b e n  q u e  van  a 
e s ta r  en  el f i lo  d e  la nava ja  to d o  e l c a m p e o n a to . U na jo rn a d a  en  d e s c e n s o  
y  la s ig u ie n te , fu e ra .
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JAVIER NORIEGA, 
SEGUNDO

Javier Noriega que d ó  se g u n d o  en 
la p ru e b a  de  50 m  lib re s  de l 
C a m p e o n a to  de España en p iscina 
larga po r C o m un idades  A u tó n o m a s , 
m a rcando  un t ie m p o  de 23, 32, una 
ce n té s im a  m e n o s  de lo co n se g u id o  
el día a n te r io r en el re levo.
El n a d a d o r to le d a n o , q u e  d e jó  
buena im agen  en el cam peona to , 
q u e d ó  s e g u n d o  tra s  Marcin  
Tarczynski, n a d a d o r p o la co  
a fincado  en M ad rid  que  co m p a rte  
e n tre n a m ie n to s  con  N o rie g a . 
C astilla  La M ancha  fu e  cuarta  en 4x  
50 m e tro s  estilos .

EUGENIO BARRIOS ha lanzado un 
mensaje de optimismo al lograr la 
m ínim a en 1.500 para el M undial 
Indoor de Qatar. El atle ta  de 
Quintanar marcó en Sevilla 3 4 0 "  
62, que es, además, su marca per
sonal bajo techo. Con esta gran 
actuación se sitúa en la posición 
décimo cuarta del ranking europeo 
en 1.500, una distancia que hay que 
recordar que no es la suya, ya que 
su objetivo esta temporada es lle
gar en el pico m áxim o al 
Campeonato de Europa, a la prueba 
de 8 0 0 m , que se disputa en julio  en 
Barcelona. Eugenio piensa, incluso, 
en conseguir una medalla en el 
Campeonato de España de 1.500m.

ZAFARRANCHO DE COMBATE

C u a tro  v ic to r ia s  y  un  e m p a te ,  o  c in c o  v ic to r ia s .  En e l L á b a ro  
h a c e n  c á lc u lo s  e n  un  a m b ie n te  d e  m á x im a  c o n c e n tr a c ió n ,  e n  un 
c l im a  d e  z a fa r ra n c h o  d e  c o m b a te ,  ya  q u e  h a y  q u e  g a n a r  u n o  d e  lo s  
d o s  p ró x im o s  p a r t id o s ,  e n  c a s a  c o n tra  e l A r ra te  y  fu e r a  c o n tra  e l 
T o r re v ie ja , q u e  e l o t r o  d ía d o b le g ó  al C A I A ra g ó n . La a f ic ió n  va  a 
a c u d ir  m u y  m e n ta liz a d a  al c h o q u e  c o n tra  e l A r ra te ,  e l s á b a d o  2 7  d e  
fe b r e r o  y  e l 13  d e  m a rz o  v o lv e rá  a a n im a r  f r e n te  al p e l ig ro s ís im o  
N a tu rh o u s e  d e  L o g ro ñ o .

El P re s id e n te  d e l L á b a ro , M a rio  G ó m ez, ha la n z a d o  un  m e n s a je  
d e  t r a n q u il id a d .  "E s ta m o s  aho ra  en  la s itu a c ió n  q u e  e sp e rá b a m o s  
e s ta r" ,  ha d e c la ra d o .

LA CANTERA DELTOLEDO
La Escue la  de  

Fú tbo l de l T o ledo 
p a rt ic ip a  en  el 
T o rneo  d e  fú tb o l 
b e n ja m ín  La 
S agra  q u e  
o rg a n iza  el 
A y u n ta m ie n to  de 
la loca lidad. En la 
im agen
p o d e m o s  v e r al 
T o ledo  B, que  se 
ha c la s if ic a d o  
para la 2o Fase en 
el G rupo  Liga de 
J u e g o  L im p io  A . 
En la p r im e ra  
fa s e  de l

c a m p e o n a to  d isp u ta ro n  o c h o  pa rtidos , con  tre s  v ic to rias , un e m p a te  y  cu a tro  
de rro tas . Los m á x im o s  g o le a d o re s  de l e q u ip o  so n  Julián Fernández, q u e  ha 
a n o ta d o  o ch o  d ianas, Alvaro García, q u e  ha m a rca d o  c inco  y  Rodolfo 
Bejarano, q u e  ha m a te ria lizado  tre s . El e n tre n a d o r de l e q u ip o  es  Javier 
Santos. En la se g u n d a  fa se  han ganado  los d o s  p a r t id o s .
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RODRÍGUEZ  
ABANDONA EL 
CICLISMO 
PROFESIONAL
El corredor de Cebolla, José Ángel 
Rodríguez, ha em itido  un 

com unicado en el que ha anunciado 

su decisión de abandonar la práctica 

del c ic lism o a nivel profesional. A  

esperado hasta últim a hora a que le 

llegara una oferta de los equipos 

considerado de prim era clase, pero 

ésta no se ha producido porque la 

crisis económ ica tam bién está 

azuzando a este deporte. "Después 
de todos estos años luchando por ser 
profesional, incluso habiendo estado 
a prueba como staiger y tras la falta 
de una oferta como ciclista 
profesional, se me ha Ido apagando la 
luz que me hacía entrenar al cien por 
cien todos los días y, después de 
meditarlo bastante, he decidido dejar 
de correr", asegura en su 

com unicado. Rodríguez sostiene que 

seguirá ligado al m undo del pedal 

porque está realizando un curso de 

qulrom asaje deportivo. "M e seguiréis 
viendo en las carreras y apoyando ai 
ciclista, que es lo que hace grande a 
este deporte", concluye el cebollano.

AQÜIS CONSIGUE 32 MEDALLAS 
EN EL CAMPEONATO PROVINCIAL  

DE INVIERNO  DETALAVERA
El ta la v e ra n o  c lu b  d e  n a ta c ió n  A q ü is  ha s id o  u n o  d e  los  tr iu n fa d o re s  en  el 

C a m p e o n a to  P ro v in c ia l d e  In v ie rn o , q u e  se  ha c e le b ra d o  en  la C iu d a d  de  

la C e rá m ic a . A sí, ha c o n s e g u id o  un to ta l d e  o n c e  m e d a lla s  d e  o ro , o c h o  

d e  p la ta  y  una d e c e n a  d e  b ro n c e , a d e m á s  d e  los  o ro s  o b te n id o s  p o r  los 

e q u ip o s  m a s c u lin o s  y  fe m e n in o s  a b s o lu to s  en  los  re le v o s  4 x 1 0 0  e s tilo s ; 

los  b ro n c e s  a lca n za d o s  p o r e l e q u ip o  fe m e n in o  a b s o lu to  en  4 x 1 0 0  lib re s  

y  p o r los  in fa n tile s  m a s c u lin o s  en  4 x 1 0 0  e s tilo s . T a m b ié n  -tra s  la s u m a  d e  

los  p u n to s  o b te n id o s - , e l A q ü is  se  ha h e c h o  c o n  e l s u b c a m p e o n a to  

p ro v in c ia l en  la c a te g o ría  a b s o lu ta  m a s c u lin a  y  en  la in fa n til fe m e n in a , s in  

o lv id a r la s e x ta  p laza en  la ca te g o ría  in fa n til. El tra b a jo  d e s a rro lla d o  p o r 

Sergio G utiérrez se  e s tá  d e ja n d o  no ta r, a d e m á s  d e l s a c r if ic io  d e  d o s  

h o ra s  d e  e n tre n o s  d ia r io s  p o r  los  n a d a d o re s .

f i l i l í  II III !
í i l i s ir m i

U D A T O B TIE N E 14 MEDALLAS  
EN EL ESCOLAR DE CROSS

La Unión D eportiva A tlé tica  
Talavera (Udat) ha 
consegu ido  ca to rce  m edallas 
-c inco Individuales y nueve 
por equ ipos- en el 
C am peonato  Escolar de 
Cross. Sergio Paniagua e 
Irene Hernández -oro-,
Fernando Corrochano - 
plata-, Melanie Sánchez y 
Marcos -bronce-. Por 
equipos, en cade tes y 
juven iles  Udat ha logrado 
c lasificarse para partic ipar en 
el C am peonato  de Castilla- 
La M ancha, el día 6.
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EL TAL AVER A  FS 
SE REFUERZA 

C O N  JESÚS, DE 
LA CANTERA

A  falta de nueve jornada para que 
fin a lice  la p rim era  fase  de la 
com pe tic ión  cada vez está más claro 
que el Talavera FS será el cam peón 
del Grupo Norte, por lo que disputará 
el p lay-off de ascenso con muchas 
opciones. Y a falta de refuerzos, el 
técn ico  David Marín echa m ano de la 
cantera al llamar -para lo que resta de 
te m p o ra d a - a Jesús Jiménez 
Mayoral, un jugador de d iec isé is  
años que está brillando en el equipo 
juvenil a las órdenes de José Manuel 
Blanco, que le recuperó del fú tbo l.

üivf » ■ íf i ia if i ji  
« IM l f l
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g r u p o  g o p o LJ

TALAVERA DE ALFARO ERA 
“ M U C H O  MÁS ALEGRE Q U E ÉSTE”
El Talavera CF se ha im puesto  en los dos partidos que ha disputado con el CD 
Torrijos por el m im o  resultado: 1-0. Pero para Augusto Luna, entrenador 
rojiblanco, el equipo que ha confeccionado Albert Ferri es m uy d is tin to  al que 
alineaba el destitu ido  Alfaro. Según Luna, el Talavera que actuaba a las órdenes 
del segundo era "un equipo más alegre que éste, con muchas más variantes 
tácticas y más movilidad en el centro del campo". Y no le falta razón al técn ico  
torrijeño, porque el actual Talavera es m enos brillante, d ispone de m enos chispa - 
especia lm ente  tras la marcha de Kike Espinosa al Alcalá-, gusta m enos al público; 
pero tam bién es más rocoso, más difícil de batir por los rivales y le crean m enos 
ocasiones de gol. Le falta pólvora y por ello A lbe rt Ferri dem andó hasta ú ltim a hora 
la llegada de Sergio Sestelo, pero no le dejó m archar el Com postela. Ahora, el 
Talavera sólo cuenta con un sólo de lantero cen tro  que es Palote.

EL TALAVERA CF F IC H A  U N  ASESOR DEPORTIVO Y  
U N A  M ÉDICA Q UE TRABAJARON EN EL SEVILLA
El Talavera CF ha fichado, en princip io  hasta final de tem porada, a 
Pablo Cáceres Martín -com o asesor deportivo  y para que in fo rm e  
sobre  los jugadores sub-23 que se m ueven por Andalucía- y  a la 
m édica María del Pilar Arroyo Molina. Cáceres ya e jerció  esta 
labor en equ ipos com o el Cornellá -donde co inc id ió  con Ferri-,
Sevilla y  Écija. Por su parte, la galena -que realizó un trabajo de 
nutric ión con la plantilla del S evilla -ya  ha debutado en su parcela 
d irig iendo la recuperación de Torralba. A m bos llegan al c lub con un 
coste  de cero euros, aunque su con tra to  les c o m p ro m e te  con la 
entidad desde el 15 de feb re ro  al 15 de junio. La noticia no ha 
sentado nada bien a los fu tbo lis tas  de la tem porada  pasada -algunos 
aparecen en la fo to - que aún no han cobrado las m ensualidades que 
se les deben y este  m alestar tam b ién  se ha hecho pa ten te  en o tros 
que aún continúan en el club porque consideran que dichas 
incorporaciones sí obligarán al club a realizar algún desem bo lso .
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E L  CCM-CAT, EL  BIKILA Y LA S TO LED A N A S D EL A LICA N TE, C A M P EO N ES DE ESPAÑ A

El atletism o to ledano  
se pone los galones
El Campeonato de España de Cross por clubes de 2010 será recordado como uno de los episodios 
álgidos del atletismo toledano, tanto en la base como en la élite. El Bikila y el Club Atletismo Toledo 
se proclamaron campeones de españa en sénior y juvenil femenino respectivamente, mientras que 
las atletas toledanas que corren en el Puerto Alicante lograron el título júnior. Lo dijo el edil de 
deportes del Ayuntamiento de Toledo, Alfonso Martín: " Mejor imposible".

IGNACIO ARIZAGA

El atletismo toledano dio 
muestras de su liderazgo y 
hegemonía en el Campeonato 

de España de Cross por equipos, 
celebrado en Haro (La Rioja) con un 
clima infernal. Nunca se habían 
conseguido tantos títulos.
El Bikila Toledo se proclamó 
campeón de España por segundo año 
consecutivo, el Club Atletismo 
Toledo logró tres podios, un oro, una 
plata y un bronce, y las toledanas que 
corren en el Puerto Alicante se 
alzaron campeonas de España júnior.

A esto hay que añadir la digna 
actuación de otros equipos, como el 
San Ildefonso cadete, que quedó 
vigésimo de cuarenta equipos. Otros 
dos clubes toledanos, el Club 
Atletismo Manchego de Quintanar y 
el UDAT de Talavera, también 
estuvieron presentes en esta cita que 
reúne a los mejores del atletismo 
español en sus respectivas categorías. 
El Presidente del CCM- CAT, Julián 
Martín, estaba eufórico al día 
siguiente de la competición. Sus 
motivos tenía, ya que su escuadra

había escrito la mejor página de su 
historia en un campeonato, 
ratificando su condición de club de 
referencia de la cantera en toda 
España.
Y es que las juveniles femeninas 
lograron la medalla de oro, fueron las 
mejores de 34 equipos, un dato que 
tiene en sí mismo mucha 
envergadura. Eugenia Andras-que 
estuvo inconmensurable-Soumia El 
Kardoubi, Bea Rosique, Paula Pérez 
y Paula Rojo hicieron una carrera 
espectacular, cargada de poderío y

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #756, 27/2/2010.



27 DE FEBRERO DE 2010 / 53

D EL JU V E N IL  Á N G EL RON CO S E  DICE Q U E P U ED E S E R  E L  S U S T IT U T O  DE JU L IO  R EY

estrategia. El CAT nunca había 
logrado que uno de sus equipos 
femeninos consiguiera el oro. En 
Haro (La Rioja) cayó  ese muro.
A  este formidable éxito, que se 
recordará muchos años, hay que 
añadir el fantástico segundo puesto 
del equipo juvenil masculino, donde 
el bargueño Angel Ronco, del que 
dicen que puede ser el sustituto de 
Julio Rey, volvió a dar muestras de 
sus buenas condiciones, aunque tuvo 
algunos problemas por la elección de 
la longitud de sus clavos. Julián 
Martín asegura que no consiguió un 
mejor puesto-quedó el vigésimo 
segundo- porque, además, hizo labor 
de equipo, un equipo que lo 
componen Alejandro Mena, Ignacio 
Díaz, el toledano Guillermo
Fernández, David de la Cruz y José 
Rodríguez González.

L a  TERCERA MEDALLA del Club 
Atletismo Toledo la consiguieron las 
sub-23. El equipo formado por Sonia 
Labrado, que fue tercera, Coral 
Torrijos, la triatleta María Ortega y 
María José Cano logró un metal con 
todos los merecimientos. El
Presidente, Julián Martín, elogia a 
las cuatro corredoras, especialmente 
a Sonia Labrado, de quien dice que es 
una “ luchadora n a ta ” que ya ha parti
cipado, además, en pruebas interna
cionales. En esta categoría, el Club 
Atletismo Toledo logró romper una 
especie de maleficio que le perseguía, 
ya que habían ocupado la cuarta 
plaza en tres ocasiones.
Hay que destacar igualmente el quin
to puesto logrado por el equipo cade
te femenino del Club Atletismo 
Toledo. Ser el quinto de 42 equipos 
no es una cuestión secundaria. La 
corredora Laura Santos, reciente 
campeona de Castilla La Mancha, 
consiguió el duodécimo puesto, con
firmando su trayectoria ascendente.
Y es que los corredores del Club 
Atletismo Toledo dejaron una exce
lente imagen sobre el difícil circuito 
de Haro. Sumando el cómputo glo
bal, quedaron las segundas de toda 
España, sólo por detrás del poderosí
simo FC Barcelona. A esto hay que 
agregar que fueron el segundo club de

E l Puerto Alicante quedó campeón de España júnior con tres toledanas en sus lilas. En 
la  imagen podemos vera Irene Sánchez Escribano (en e l centro, que fue séptima), A licia 
Domínguez (la  tercera por la  derecha, que se lesionó) y  Sandra Villa jos (la  segunda por 
la  derecha, que fue vigésima).

Tres atletas del San Ildefonso, 
campeonas con otro club

7Tes atletas toledanas que 
militaron en el Club San 

Ildefonso se han proclamado 
campeonas de España júnior de 
cross vistiendo la camiseta del club 
valenciano Puerto de Alicante. Se 
trata de Irene Sánchez Escribano, 
Sandra Villajos y Alicia Domínguez, 
aunque ésta última se lesionó un 
tobillo y no pudo entrar en meta. 
Este primer puesto les concede el 
derecho de acudir al Campeonato 
de Europa de cmss del próximo año. 
Estas chicas ya sabían lo que era ser 
campeonas de España, algo que 
lograron en 2007, en Jerez, 
escribiendo una de las páginas más 
brillantes de la historia del atletismo 
toledano.
En el Campeonato de España, Irene 
entró séptima y  no puntuó, lo que 
da ¡dea de la tuerza de este equipo, 
ya que, tal como sugiere Tomás 
Sánchez Escribano, Presidente del 
San Ildefonso, "este club valenciano 
tiene un gran potencial". No  
obstante, Sánchez Escribano 
concede una valoración positiva al

séptimo puesto de la toledana, "ya 
que Irene es mediofondista, es más 
de distancias cortas, y un séptimo 
puesto está muy bien".
El Presidente califica también 
positivamente el vigésimo puesto de 
Sandra Villajos, "tiene mucho mérito 
quedar entre las veinte primeras en 
su primer año como júnior", al 
tiempo que lamenta la lesión de 
Alicia Domínguez, que estaba muy 
motivada.
Por otra parte, el equipo cadete del 
San Ildefonso quedó vigésimo de 
cuarenta equipos, una clasificación 
que también hay que evaluar como 
positiva. "Si no hubiera hecho tan 
m al tiempo, quizás hubiéramos 
podido lograr un puesto mejor", 
explica Sánchez Escribano.
La próxima gran cita de Irene 
Sánchez Escribano y  Sandra Villajos 
es el 6 de marzo, en el Campeonato 
de España de selecciones 
autonómicas, aunque quizás Irene 
acuda a l Campeonato de España de 
pista cubierta y  le sustituya 
Malgualida Ojeda.
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M EJO R  IM PO SIBLE", DICE EL  C O N C EJA L DE D EP O R TES, A LFO N SO  MARTÍN

España que más equipos clasificó 
para el Campeonato, superados úni
camente por el Maratón. Los toleda
nos llevaron diez escuadras y estos

o r p r im e ra  v e z  en  la  
h is to r ia , un  e q u ip o  

fe m e n in o  d e l C lu b  
A tle t is m o  T o le d o  fu e  
c a m p e ó n  d e  E s p a ñ a .  
G a n a ro n  a 33 c lu b e s

últimos once, otro dato más que 
demuestra el peso de la cantera tole
dana en el atletismo español.
El concejal de 
deportes del 
Ayuntamiento 
de Toledo,
Alfonso 
Martín, pre
senció en 
directo el 
campeonato y 
calificó la 
actuación de 
los atletas 
toledanos 
como “ m ejor  
im po sib le", ya 
que nunca se 
había logrado 
un palmarás 
tan brillante.
El edil destacó 
la actuación 
de todos y 
tuvo una men
ción especial 
para el Bikila 
Toledo, que 
logró el cam
peonato de
España por segundo año consecutivo, 
destacando que hay dos toledanos en 
el equipo, Iván Galán y Antonio 
Nuñez.
El Club Atletismo Toledo consiguió 
igualmente la mejor clasificación de 
su historia. Si bien es cierto que se 
trata de la tercera vez que obtiene tres 
medallas en un mismo campeonato, 
ésta ha sido la mejor por haber conse
guido sumar el oro. En 1984 se alza-

En la  imagen, corredores del CCM- CA T. E l club toledano quedó segundo de España 
en e l cómputo global, superado sólo por e l poderoso FC Barcelona.

E l Bikila Toledo hizo buenos los pronósticos y  
quedó campeón de España. Días atrás había 
quedado campeón de Europa (en la  imagen). 
Un toledano y  un talaverano, Iván Galán 
(arriba a la  izquierda) y  Antonio Nuñez (abajo, 
en e i centro) tienen peso en e l equipo.

E l equipo cadete de! Club San Ildefonso quedó e l vigésimo de 42  
conjuntos, una posición m eritoria. En ia  imagen podemos ver a 
las representantes de este club toledano, M arta Domínguez, 
Clara Sánchez Escribano, Cheyenne Braojos, Selene Fernández y  
María Corcuera.

ron con una plata y 
dos bronces y en 2008, dos platas y un 
bronce.
Para la Unión Atlética Talaverana ya 
fue un logro clasificar a cinco equipos 
para esta importante competición, en 
cadetes masculino y femenino, juve
nil masculino y femenino y júnior 
masculino. Y para el Club Atletismo 
Manchego de Quintanar ya resultó 
un éxito, igualmente, meter a un 
equipo en la final cadete masculina,

quedando décimo quinto de 35 clu
bes participantes.
El caso es que los resultados consegui
dos en este Campeonato de España 
hacen pensar que el atletismo toleda
no vive una especie de E d ad  de O ro . 
Atletas como Sonia Labrado, Irene 
Sánchez Escribano, Sandra Villajos, 
Ángel Basco, Eugenia Andras, Bea 
Rosique, Laura Santos y otros más 
vienen con fuerza. Hay que esperar 
acontecimientos. □
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TOLEDO COALICIÓN CONTRA LOS NIÑOS SOLDADO
Maratón Solidario La experiencia de M aría

El m ié rc o le s  3 de  m arzo  el co le 
g io  V irg e n  de l C a rm e n  V edruna  
(C arm e litas) d e  T o ledo  organiza su 
III M a ra tó n  S o lida rio  en el C irco  
R om ano . En la p rueba  partic iparán 
25  a tle ta s  (Julio Rey e n tre  ellos) y  
to d o s  los a lu m n o s  del ce n tro . Todo 
lo q u e  se  recaude  se  invertirá  en la 
c o n s tru c c ió n  y  pues ta  en m archa  
d e  una granja de  ga llinas en Fonds 
P aris ién (Haití).

|  SONSECA

Te acogemos
Es el p rog ram a  que  desarro lla  el 

a y u n ta m ie n to  d e  S o n se ca  para 
fa v o re c e r la in teg rac ión  de  sus  ve c i
nos ex tran je ros . Para el 9  de  m arzo 
p reparan  un ta lle r ju ríd ico  en el que  
se in fo rm ará  so b re  las m o d ifica c io 
n e s  d e  la L e y  d e  E x tran je ría . 
A d e m á s , han c o n v o c a d o  el I 
Concurso de Pintura por la 
Igualdad de Derechos, para jó ve 
nes de  e n tre  12 y  30  años. Las pro 
p u e s ta s  se  pueden  hace r e n tre  el 
19 y  el 3 0  de  m arzo.

|  SAHARAUIS

Cena anual
La A soc iac ión  de  A m ig o s  del 

P ueb lo  Saharaul de  T o ledo ce lebra  
el sábado  27 de fe b re ro  su Cena 
Solidaria anual "p o r  la libertad y  
autodeterm inación del pueblo saha- 
raui". A  las nueve  de  la noche  en 
T o le tu m  (30 euros).

María (a la izquierda) ten ía12  años cuando  fu e  captada p o r un g rupo  
gue rrille ro  co lom b iano . A  los 16 logró  escapar y  hoy  es tud ia  Trabajo 
Social y  co labora  en su país en el p ro y e c to  "S e m b ra n d o  V ida " de la 
Fundación B enposta , ayudando  a o tras  n iñas y  n iños e x -co m b a tien te s  
c o m o  ella a supera r el tra u m a  y  a re co n d u c ir sus  v idas. "Un niño no 
debería em puñar un fusil, sino un cuaderno o un juguete  ", d ice  ella, que 
fo rm a  parte  de l escaso  2 0 %  de  m e n o re s  que  logran escapar de l con 
flic to  a rm ado  y  norm a liza r sus  v idas. La m ayoría  te rm in a n  asesinados, 
cuen ta . S ólo en C o lom b ia  se  e s tim a  que  e n tre  8 .0 0 0  y  11 .000  n iños 
están  pa rtic ipando  en activ idades  m ilita res  y  la m ayoría  de  ellos, ade
m ás, su fre n  vio lencia  sexual.

M aría ha es tado  e s to s  días en Toledo, co n ta n d o  su expe rienc ia  en un 
ac to  organ izado po r la Coalición Española para acabar con la 
Utilización de Niños y Niñas Soldados (el 12 de  fe b re ro  se  ce leb ró  el 
Día in te rnaciona l con tra  el re c lu ta m ie n to  de  m eno res). La C oalición 
ex ige  el c o m p ro m is o  de to d o s  los go b ie rn o s  para acabar con  la pesad i
lla de  m iles  de n iños. Y  e labora in fo rm e s  pe riód icos  para v isualizar la 
s ituación, ex ig ir responsab ilidades  y  sens ib iliza r a la op in ión  pública. En 
España, la C oa lic ión  es tá  in teg rada  p o r Alboan, Entreculturas, 
Amnistía Internacional, Fundación El Compromiso. Save the  
Children y  el Servicio Jesuita al Refugiado. S obre  e s te  a su n to  se 
puede  o b te n e r m ás in fo rm a c ió n  en: www.m enoresoldado.org En 
esta  w e b  ta m b ié n  se o fre ce  la posib ilidad  de  co labora r d ire c ta m e n te  en 
la lucha con tra  el re c lu ta m ie n to  de  m e n o re s . Foto: Barrí

DIR E C C I O N E S
COORDINADORA DE ONG DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

■  MANOS UNIDAS
Gestos solidarios

Los  e s tá n  te n ie n d o  
e s to s  días en toda  la p rov in 
cia, a in ic ia tiva de  M a n o s  
U nidas. En G uadamur, el 
a y u n ta m ie n to  ha d a d o  el 
n o m b re  de  la O N G  a una 
nueva calle (en la fo to ) y  le 
ha donado  1 .825  euros, uno 
po r cada vec ino . En T orrijos se  han recaudado  6 .0 0 0  eu ro s  con  una 
cena so lidaria  que  c o n g re g ó  a 4 0 0  pe rsonas. M a n o s  U nidas invertirá  
ese  d in e ro  en un p ro y e c to  e d u ca tivo  y  o tro  de  apoyo  a la m ujer. Y  en 
T oledo, Talavera y  Ocaña se  han recaudado  fo n d o s  para que  M a n o s  
U nidas pueda  a m p lia r un hosp ita l in fan til en  Tánger.
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BEG O Ñ A IBARROLA, PSICÓ LO G A  Y  ESCR ITO R A :

"Los padres no pueden 
ser amigos de sus hijos"
La psicóloga y escritora Begoña Ibarrola dice que a los padres les preocupa que sus 
hijos se porten bien y saquen buenas notas. Sin embargo, muchos olvidan el mundo de 
las emociones, que tanto influye en los niños. Así pues, aboga por un ambiente de 
confianza entre los miembros de la familia, pero sin olvidar las normas y los límites. Y 
es que "los padres no pueden ser amigos de sus hijos, si no quedarían huérfanos".
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • » _ '  ANA NODAL

A  qué se refiere cuando 
habla de la inteligencia 
emocional?

-Es un nuevo paradigma de la 
inteligencia que tiene en cuenta 
aspectos emocionales y 
afectivos, que ha roto con el 
modelo antiguo de la 
inteligencia como algo 
cognitivo o monolítico. La 
inteligencia emocional tiene 
como fin que la persona se lleve 
bien con sus emociones, 
aprenda a expresarlas, las 
reconozca, las maneje... Y 
también aprenda a manejar 
bien las emociones de los demás y a 
llevarse bien con los demás a nivel 
emocional.
-¿Cómo se consiguen estos objetivos 
en la práctica?
-La inteligencia emocional es un 
aprendizaje y una habilidad que se 
desarrolla a través de una serie de 
competencias, que empiezan por el 
autoconocimiento, el autocontrol, la 
autonomía social... Yo he querido 
aportar mi granito de arena a través de 
la literatura para que los niños y los 
adultos aprendan a reconocer, manejar 
y expresar adecuadamente las 
emociones. Yo doy muchos cursos a 
profesores para que trabajen este 
aspecto en el aula, pero, como 
cualquier habilidad, se aprende 
practicando. Luego depende de la 
motivación y de la necesidad de cada

uno, porque, por ejemplo, hay gente 
muy impulsiva que necesita practicar 
más el autocontrol y otra más 
tranquila, que quizá necesita 
desarrollar más otra habilidad que 
tiene un poquito más floja.
-¿Es cierto que padres y educadores 
prestan poca atención a las 
emociones de los niños?
-Yo tengo mucha experiencia con 
familias a las cuales les preocupaban 
fundamentalmente dos cosas: cómo te 
portas y qué notas sacas. Hay pocas 
veces en las que el padre pregunte ‘¿y 
cómo te has sentido hoy en clase?, ¿has 
tenido algún problema?, ‘vienes un 
poco triste, ¿te pasa algo?’ Es decir, ese 
mundo emocional no lo hemos sabido 
elaborar nosotros como adultos, no 
hemos recibido una formación. Hay 
muchas familias en las que no se habla

de los sentimientos todavía, en 
el siglo XXI. Sin embargo, la 
ciencia acaba de demostrar que 
las emociones tienen un peso 
impresionante sobre la
conducta y sobre el
rendimiento académico. No es 
que los padres no cuenten con 
el mundo emocional de sus 
hijos, es que no saben cómo 
abordarlo, porque no se les han 
dado herramientas. Y de 
repente dicen ‘¿qué le pasa a mi 
hijo?’ Y su hijo es una
incógnita. Y es que el niño
tiene un mundo emocional que 

es interior, personal, privado. Si has 
logrado conseguir su confianza, llamas 
a la puerta y te abre, pero si no, no te 
va a contar cosas íntimas.
-¿Cuál es el mejor momento para 
comenzar a educar las emociones? 
-En Educación Infantil, con dos o tres 
años. Hay que generar una especie de 
hábito donde en la familia se hable de 
cómo nos sentimos todos ante 
determinadas circunstancias, ante 
determinadas situaciones... Me hace 
gracia, porque he leído hace poco que 
Obama hace con sus hijas un ejercicio 
que yo aconsejaba hace muchísimos 
años a los padres que lo hicieran con 
sus hijos y que es una cosa muy bonita: 
guardar unos espacios y unos tiempos 
personales, donde, por ejemplo, tú 
preguntes a tus hijos ‘cuéntame el 
mejor o el peor momento del día’ . Así
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"LA  REPRESIÓ N  DE EM O CIO N ES T IEN E C O N S EC U EN C IA S  PARA LA  SA LU D "

ya hay una vinculación emocional. Y 
nuestros hijos se dan cuenta de que 
todos los días puede haber cosas buenas 
y malas. Y con las misma naturalidad 
que lo cuentan ellos, lo pueden contar 
los padres: ‘hoy he tenido un mal día en 
la oficina’ o ‘me han felicitado en el 
trabajo’.
-A sí pues, los adultos también han de 
tener confianza con sus hijos.
-Es que si los adultos ocultan sus 
sentimientos, educan para que el niño 
también los oculte. Los adultos deben 
mostrar sus sentimientos de forma 
adecuada para servir de modelo. A  
muchos de los niños que venían a mi 
consulta no se les permitía, por 
ejemplo, expresar la tristeza, que es muy 
fuerte. Los niños sienten todo tipo de 
emociones, pero si encuentran que en 
su entorno no les dejan expresar la 
tristeza o el enfado, lo reprimen. Y la 
represión emocional tiene 
consecuencias bastante importantes, 
incluso para la salud.
-¿Los niños ahora son más agresivos? 
-Yo creo que sí, que los alumnos de 
estos diez últimos años han cambiado 
mucho porque la sociedad en la que 
viven también ha cambiado mucho. Al 
no permitírseles jugar, compartir con 
otros niños más tiempo... Antes las 
familias eran de dos o tres hijos, ahora 
hay muchos niños solos. Hay 
entretenimientos como el ordenador, 
que lo valoro como una cosa 
buenísima, pero que sirve para que 
muchos niños se encierren en ellos y en 
la máquina. Vivimos en una sociedad 
muy estresada, con altos índices de 
competitividad. Por otro lado, los 
padres muchas veces no saben poner 
límites y normas desde los dos años y 
justamente los alumnos creen que 
pueden expresar todo lo que quieren, 
de la manera que quieren y de forma 
violenta. Antes, a lo mejor, había otros 
mecanismos, que no digo que fueran 
válidos al cien por cien, pero había más 
respeto, hacia el profesor, claramente, 
teñido a veces de miedo, que sería la 
parte negativa. Pero el respeto no se 
puede perder.
-¿Se ha perdido también la autoridad?
-Las figuras de autoridad están muy 
cuestionadas. Hay padres que quieren

LA LITERATURA DE BEGOÑA ¡BARROLA

‘Cuentos para sentir’
I  a entrada en la literatura de B e g o ñ a  I b a r r ó l a , actua lm ente uno de los 

I  más sólidos valores de la editoria l SM , fue puram ente  casual. Ella lo 
Lmmmcuenta. "He sido terapeuta in fan til durante m uchos años y  escribía 
cuentos para cada uno de los niños cuando acababan la terapia. Se los daba 
y no m e quedaba yo con copia. En los relatos, ellos eran las protagonistas  
y trataban sobre la historia de su proceso terapéutico. A l final, em pecé a 
quedarm e con ellos com o un recuerdo de los chicos. Durante una 
conferencia en Sevilla, creo que en e l año 2001 o 2002, le í uno de mis 
cuentos, porque era pe rtienente  sobre e l tem a de l que m e habían 
propuesto  hablar. Y a la hora de la com ida se m e acercó una persona, que 
resultó se r de SM, la editora M a r ía  C a s t i l l o ,  y m e dijo: "¿tiene más 
cuentos us ted", y le contesté : "s í tengo m uchos, en carpetas, a m ano y sin 
ninguna revis ión". Se los enseñé, le gustaron y entonces diseñó e l prim e: 
libro del fo rm ato de ‘C uentos para sentir'. Cada capítulo, de cuatro o cincc 
cuentos, estaba dedicado a una em oción. Cada pro tagonista hablaba de esa 
em oción y, a la vez, yo daba pautas para que los padres y m aestros  
pudieran orientar a los niños. Cada cuento, al final, llevaba unas preguntas  
que se podían hacer para que los padres se diera cuenta de cuál era ei 
m undo in te rio r del niño y cóm o manejaba d ife ren tes em ociones. Y yo pedí 
que se respetara un espacio para que los n iños pudieran d ibujar o cambiar 
el final de algunos cuentos, ya que los finales están ab iertos".
Las obras de Begoña Ibarróla no son sim ples re latos para los pequeños, 
sino que tienen doble lectura, de ahí que estén indicados tam bién para 
adultos. "P or ejemplo, el año pasado escrib í 'El oso gruñón', sobre e¡ 
enfado, pensando en un adulto. Y m uchos m e dijeron que se habían viste 
refle jados en el pe rsona je ". Incluso hay psicó logos que utilizan los cuentos 
de Ibarrola y, en concreto, e l oso gruñón, en terapias. "Los adultos 
tendem os a g rita r mucho, a asustar m ucho a la gen te  para tener una 
distancia de seguridad y salvaguardar nuestra sensibilidad, que no nos 
hieran. Hay gen te  que utiliza el enfado com o una barrera emocional. Y esta 
manera de expresarse es de los adultos, porque e l niño expresa su enfade 
más prim ariam ente ". En defin itiva, com o dice su autora, "son cuentos para 
educar las em ociones
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LA S N ORM AS Y LO S LÍM ITES HAN DE ESTA R  P R E S EN T ES  EN LA ED U CA CIÓ N "

lo s n iñ o s  h a y  q u e  d a r le s  m u ch o  c a r iñ o  y  m u ch o  
am o r, p o rq u e  c u a n d o  h a y  un  h ijo  d ifíc il en  la 

fa m ilia  se  le se ñ a la  co n  e l d e d o  to d o  lo n e g a tiv o  q u e  
h a ce  y  no  se  p re sta  a te n c ió n  a lo  p o s it iv o "

ser amigos de sus hijos. Y eso es un 
error, porque, como dice el juez de 
Granada, entonces les dejan 
huérfanos. Hoy día los padres no 
tienen claro que las normas y los 
límites tienen que estar presentes en la 
educación. Si la primera frustración y 
el primer no se lo encuentra el niño en 
el aula, lo siento por la profesora o el 
profesor, porque los límites los tenían 
que haber puesto antes en la casa. 
—¿Es bueno prohibir?
-En la educación hay tres elementos 
que intervienen: la familia, la escuela, 
la sociedad. Y ahora mismo hay una 
crisis en los tres. Creo que hay que 
guardar un equilibrio. Límites y afecto 
pueden ser complementarios, no 
tienen por qué ser excluyentes. Y ni 
los padres pueden ser amigos ni 
tampoco tienen por qué estudiar todas 
las tardes con sus hijos, porque 
tampoco les hacen ser responsables. A 
lo mejor en un principio sí, para 
iniciarles en un hábito, en una rutina 
que es el estudio, pero luego tienen 
que dejar que ellos solos desarrollen 
esas actividades, porque no van a tener 
luego un adulto que supervise cada 
cosa que hagan. La clave está en un 
equilibrio y sabiendo, además, que en 
una familia con varios hijos pueden ser 
de distinta forma: con unos tendrán 
que ser más normativos y con otros 
levantar más la mano. Recetas, 
recetas, no hay. Pero hay un elemento 
clave que es el amor, el amor 
incondicional al hijo. Y la sociedad 
debe hacer un análisis de lo que se 
transmite a los niños y a los jóvenes. 
-Se plantea ahora una nueva ley de 
Educación. ¿En qué aspectos cree 
que debería incidir?
-Yo no creo en las reformas. Estamos 
muy acostumbrados a que llegue un 
político y cambie o anule la ley que ha 
hecho el anterior. Creo que se necesita 
una transformación en la educación 
que tiene que empezar por el 
planteamiento de qué queremos que 
nuestros alumnos consigan. 
Transformar la educación pasa por 
entender que el ser humano tiene 
distintas dimensiones: física,
emocional, cognitiva y espiritual. Nos

deberíamos de tomar en serio que en 
la escuela se diera una educación 
integral de la persona y que se 
transmitieran conocimientos, pero 
que, sobre todo, se enseñara al alumno 
a buscarlos. Hoy en día no todos los 
conocimientos se aprenden el aula y, 
en el futuro, el profesor va a tener 
muchas horas libres para formar a los 
alumnos como personas.
-¿Qué consejos daría a los padres 
con hijos difíciles?
-Primero, que les den mucho cariño y 
mucho amor porque cuando hay un 
hijo difícil en la familia se le señala 
con el dedo todo lo negativo que hace 
y no se presta tanta atención a lo 
positivo, con lo cual conviene revertir 
la situación y prestar atención a todo 
lo positivo que tenga y mirar por qué 
tiene esos comportamientos que a lo 
mejor no son adecuados. Hay algunos 
niños que tienen comportamientos 
inadecuados para llamar la atención 
exclusivamente. Aparte del amor, hay 
que poner unos límites muy claros y

que tengan unas normas en casa y que 
los padres enseñen a sus hijos las 
consecuencias de sus actos para 
hacerles responsables de sus 
decisiones. Y un tercero: que tengan 
en cuenta las emociones de sus hijos, 
que son seres sensibles, que a veces 
atraviesan crisis y que tienen derecho 
a sentir cualquier tipo de emoción, 
pero hay que enseñarles a expresarlas 
adecuadamente.
-¿Cuándo hay que dejarles volar?
-Hay que dejarles volar cuando las 
alas estén fortalecidas, no hay una 
edad determinada, los animales en eso 
nos dan un ejemplo: los pájaros 
cuando ven que sus hijos ya tienen las 
alas bien, les pegan un empujón 
muchos de ellos, para que salgan del 
nido. Y hoy en día hay muchos hijos 
con las alas perfectamente preparadas 
para volar que no quieren, porque es 
más cómodo quedarse en casa. Y yo 
creo que un empujoncito a veces, no 
estaría mal para que se sientan capaces 
de volar. □
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DIETA SANA SALUD PÚBLICA

La importancia de la nutrición
La empresa Nutrición Center, 
líder en el sector del control 
de peso, ha celebrado su 
convención anual en Toledo.
En una de las jornadas, el 
restaurador Adolfo Muñoz 
ofreció una charla sobre la 
cocina sana. Y es que una 
dieta equilibrada y una 
alimentación sana son las 
bases del sistema NC de 
control de peso, sin olvidar la 
nutrición deportiva.
Según esta empresa, Castilla- 
La Mancha es la tercera comunidad española con más mujeres obesas, detrás de las 
canarias y las navarras.
Por otro lado, la campaña “Pan cada día” llega estos días a Castilla-La Mancha, donde 
se han empezado a distribuir más de 50.000 calendarios en forma de pan, 16.500 de 
ellos en Toledo, con información sobre la importancia nutricional de este alimento en 
la alimentación diaria.
Aunque los castellano-manchegos consumen 46,4 kilogramos de pan por persona y 
año, por encima de la media nacional, distan mucho de los 220-250 gramos diarios 
repartidos en las diferentes comidas recomendados por los especialistas. ■

¡ EQUIPO PSICOSOCIAL EN TOLEDO

Apoyo a pacientes y familiares
Cerca de 600 personas 
-277  pacientes y 273 
familiares- han recibido 
atención del Equipo de 
Apoyo Psicosocial del 
Complejo Hospitalario de 
Toledo durante su primer 
año en funcionamiento.
Este recurso sanitario, 
compuesto por un 
psicólogo, un trabajador 
social y un profesional de 
enfermería, es fruto de la 
colaboración entre el
Gobierno regional y la Fundación de la Obra Social L'Caixa, a través del programa de 
atención integral a personas con enfermedades avanzadas y sus familiares.
"Las personas que padecen una enfermedad avanzada pueden presentar gran 
cantidad de síntomas que generan malestar físico, psicológico, social y muchas veces 
se traducen en una grado variable de sufrimiento. No sufren menos aquellos a los 
que les toca el papel de cuidar a su familiar enfermo. A veces, el dolor es tan intenso, 
que sienten como se desgarra su corazón poco a poco, al ir perdiendo cada día un 
poco más, a aquel a quien tanto quieren. Es ahí, donde los profesionales dedicados a 
los cuidados paliativos, siembran la paz, la serenidad, la aceptación y la dignidad, para 
hacer retroceder todo ese sufrimiento".
Así define la doctora Inm aculada Raja, m iembro de la Unidad de Cuidados Paliativos 
del Complejo Hospitalario de Toledo, parte de la labor que desempeñan cada día los 
profesionales que conforman el equipo de apoyo psicosocial a personas con 
enfermedades avanzadas y a sus familiares en el área sanitaria de Toledo y que está 
coordinado por esta facultativa. ■

Fin de la gripe A
El consejero de Sanidad de Castilla-La 
Mancha, Fernando Lamata, ha
anunciado que la epidemia de gripe A 
se puede dar por finalizada, ya que, 
desde hace seis semanas, no ha vuelto 
a haber ningún caso de identificación 
del virus en la región, aunque las 
autoridades permanecerán vigilantes. 
Posteriormente, en las Cortes, Lamata 
explicaba que la enfermedad ha 
afectado a más de 111.288 personas, la 
mayoría de forma leve, y se han 
vacunado 93.155 ciudadanos, un 21,8 
por ciento de la población incluida en los 
grupos de riesgo.
El consejero precisaba que la estrategia 
de comunicación por parte de la OMS, 
sin proponérselo, ha podido contribuir a 
generar una mayor alarma cuando ya se 
había comprobado la baja letalidad de 
esta nueva cepa de la gripe en el 
mundo. Un asunto, concretó, que las 
autoridades sanitarias tendrán que 
reflexionar y  revisar ante previsibles 
situaciones similares.
Lamata resaltaba el tratamiento 
informativo y mediático que se ha dado 
en la región ante la pandemia, que ha 
contribuido también a una buena 
respuesta de los ciudadanos ante una 
enfermedad desconocida, y, al final, 
menos agresiva que la gripe estacional.

TERCERA EDAD

Residencias con 
historial clínico

Una veintena de residencias de 
Castilla-La Mancha, cinco en Toledo, ya 
cuenta en sus instalaciones con el 
programa de la historia clínica 
electrónica de Atención Primaria del 
SESCAM para que sus profesionales 
tengan acceso a los datos necesarios 
para una óptima atención de los 
usuarios.
Una de las medidas contempladas 
dentro de este objetivo es dotar a los 
dispositivos sociosanitarios con las 
m ismas herramientas de trabajo que 
utilizan los centros del Sescam, para 
que el personal sanitario pueda tener 
acceso a los datos clínicos de sus 
usuarios de cara a una óptima 
atención, perm itiendo, a la vez, 
registrar los m ism os datos.
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S E  PONE EN MARCHA EL  PLAN DE PLU RILIN G Ü ISM O  DE LA JU N TA

EDUCACION

La Junta apuesta por 
ciudadanos trilingües
El Gobierno de Castilla -La Mancha ha decidido que los ciudadanos de la región hablen 
con soltura tres idiomas, a fin de que puedan competir en igualdad de oportunidades 
con los alumnos de la Unión Europea. Para ello se ha aprobado el Plan de 
Plurilingüismo. El viceconsejero de Educación, Pedro Pablo Novillo, nos cuenta las 
líneas básicas de este novedoso proyecto.
.. ............................................................ ................................................................................................ ANA NODAL

El P lan de Plurilingüismo tiene el 
objetivo de coordinar, estructurar, 
hacer coherentes entre s í  distintas 

actuaciones que se vienen desarrollando  
en la consejería a  fin de hacer realidad un  
objetivo: que los a lu m n os cu ando  
term inen su  form ación  secu n d aria  
p u edan , no conocer, sino utilizar, 
hablando, entendiendo y haciéndose  
entender, a l  m enos u n a  lengua  
extran je ra , adem ás del caste llan o , 
aunque nuestra am bición es conseguir el 
objetivo de la U nión Europea, de dos 
len guas ex tran je ras” , explica el 
viceconsejero de Educación, Pedro 
Pablo Novillo. La idea de la Junta es 
que los idiomas lleguen no sólo a los 
estudiantes, sino a la totalidad de la 
población, para que “puedan  viajar, 
trab a jar, estu d iar, in tercam biar  
actividades de todo tipo con ciudadanos 
de otros países europeos” .
Desde hace siete años, los niños de 
Castilla-La Mancha, ya a partir de 
Educación Infantil, tienen la 
posibilidad de aprender inglés en los 
centros públicos. “D espués, estudian  
u n a  lengua extran jera en Prim aria y ya , 
en el último ciclo de Prim aria, de form a  
extraordinaria en algunos centros, hemos 
abierto la posibilidad de que haya u n a  
segunda lengua. E n  toda la Educación  
S e c u n d aria  existe un  prim er id iom a  
obligatorio y un  segundo op tativo. 
In clu so  en  a lgun os institutos hem os 
abierto la  posibilidad de u n a  tercera  
lengua, que suele ser a lem án ” .

Lo cierto es que hoy en día un alumno 
pasa 15 años, desde los tres hasta los 
18, cursando al menos un idioma 
extranjero. Sin embargo, no lo llega a 
dominar. “ T enem os u n a  grave  
caren c ia ", confiesa el viceconsejero. 
De ahí que sean cada vez más 
frecuentes los cursos y las estancias en 
extranjeros para nuestros estudiantes. 
“Q uerem os que estos cursos sean  no 
un as vacaciones, sino u n  com plem ento, 
u n  refuerzo del apren dizaje  que los 
alum nos vienen haciendo en su  colegio o 
en su  in stitu to . A ctu a lm e n te , 
prácticam ente todos los alum nos que lo 
solicitan obtienen u n a  p laza , incluso  
algunos pueden repetir, aun qu e en el 
acceso tienen prioridad abso lu ta los que 
n u n ca han ido” .
Por otro lado, en el Plan de

Plurilingüismo se han abierto nuevas 
vías: una de ellas, es la de 
intercambios de grupos de alumnos y 
profesores. “ Preten dem os q u e , 
coincidiendo con nuestro principio de 
curso, un  grupo de alum nos p ueda ir un  
p ar  de sem an as a  institutos, lo hacem os 
sobre todo con Irlanda. A llí nuestros 
alum nos están  en las m ism as au las que 
los irlandeses y pueden com probar cóm o  
es u n a  en se ñ an za  autén ticam en te  
bilin güe".
Otra posibilidad que existe para los 25 
mejores alumnos de la ESO es que 
realicen primero de Bachillerato en 
Irlanda. “E s  u n a  experiencia  
in teresan tísim a, carísim a , tam bién , 
aunque la  consejería a y u d a  en función  de 
la r e n ta " .
Pero el plurilingüismo va más allá de
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LOS 25 MEJORES ALUMNOS DE ESO PUEDEN ESTUDIAR BACHILLERATO EN IRLANDA

la enseñanza reglada en colegios e ins
titutos. De ahí que se pretenda dotar 
de objetivos precisos a las escuelas ofi
ciales de idiomas. “Entendem os que si 
tenem os a  chicos de 3 a  18 años apren
diendo en  las au las un  segundo idiom a, si 
van  a  u n a  E scu ela  de Idiom as no es p ara  
hacer lo m ism o, sólo que por la tarde, sino 
p a ra  que puedan  iniciarse en u n a tercera 
lengua ex tran je ra .”
La consejería de Educación pretende, 
ante todo, reforzar estos centros. 
“Queremos que las escuelas oficiales de 
idiom as den respuesta a  las necesidades 
form ativas de la población adu lta , o bien 
ele sectores profesionales que van  a  necesi
tar cad a  vez m ás el dominio de u n a  o m ás  
de u n a  lengua extran jera. L a s  trece escue
las oficiales de idiom as que tenem os en 
n u estra  región han de dar respuesta a  la 
dem an da de los ciudadanos. H ay  ciuda
dan os que quieren estar estudiando seis 
añ os u n a  lengua p ara  después tener un  
título, pero la  m ayoría pretende poder 
estar tres añ os en u n a  escuela y tener esa  
com petencia p ara  m antener u n a  conver
sación  m edia. L a s  escuelas de idiom as han  
de tener claro que el objetivo no es la  
m ism a población escolar. H a n  de ir ofre
ciendo program as, actividades, que no 
sean  sólo las que conducen a  un  título y a  
u n a  certificación académ ica. Por ejem 
plo, el personal sanitario del fu tu ro  hospi
tal de Toledo, desde los celadores hasta  los 
m édicos, estaría bien que tuvieran u n a  
com petencia básica en un  p ar de lenguas 
p ara  atender m ejor a  los c iu dadan os. O  la 
policía local, los agentes de tu rism o ... 
V am os a  ver cóm o dam os otra dim ensión, 
p ara  diversificar la oferta atendiendo a  
u n a  dem anda real” .
Y  es que el Plan de Plurilingüismo, 
insiste Novillo, pretende abrir nuevas 
vías para la formación de todos los ciu
dadanos.

OTRO de  los objetivos es la enseñan
za bilingüe, es decir, “un conjunto de 
centros educativos en los cuales a l m enos 
un  p ar  de áreas o de m aterias los alum nos 
las ap ren dan  utilizan do u n a  len gu a  
extran jera, el inglés o el fran cé s". Para 
hacer realidad esta iniciativa, que ya se 
ha puesto en marcha en 183 secciones 
de centros de la región, es preciso que 
los profesores cuenten con un dominio

Pedro Pablo Novillo, viceconsejero 
de Educación y  Ciencia, F o ro : B a r r í .

-, Asa

t.

' .. .... ... ....... ' ' ......... .
EL PROGRAMA YA HA  CO M ENZADO  A  APLICARSE

Un plan de 48 millones 
de euros

El Consejo de Gobierno del pasado 10 de febrero aprobó el Plan de Plurilingüismo 
de Castilla-La Mancha para el que se destinarán 48 millones de euros y del que se 
beneficiarán 430.000 alumnos de enseñanzas no universitarias, además de los 
docentes. El programa empezará a aplicarse en este mismo año y continuará 
hasta el curso 2012-2013.
Mientras, 3.500 jóvenes de la región pueden optar a algunos de los cursos de 
idiomas que ha establecido la Junta: cursos de formación en el extranejero, 
cursos de inmersión lingüística en el extranjero, cursos de conversación 'one to 
four' en el extranjero, actividades de intercambio con otros países dirigidas a 
centtros educativos de Castilla-La Mancha, cursos de formación en la región, 
cursos conversacionales en España y actividades de conversación con chicoas y 
chics de habla ingesa.
Estos cursos son totalmente gratuitos para alumnado cuya familia esté en 
situación de desempleo. Por otro lado, las ayudas que concede el Gobierno 
regional pueden llegar al 85 por ciento en el caso del curso académico en Irlanda, 
al 75 por ciento en los cursos de formación en el textranjero y el 50 por ciento en 
los de residencias de la región. Este año se ha puesto mayor énfasis eb las 
acticidades de Intercambio y de convivenca con chicos y chicas nativos y se 
ofrecerán más facilidades al ciudadano a la hora de solicitar las plazas, cuyo 
presupuesto es de 2.090.000 euros.

suficiente de la lengua extranjera en la 
que van a dar sus clases. “Ya no se trata  
de tener buenos profesores de inglés, sino, 
por ejem plo, buenos profesores de m ate
m áticas, de historia, de f ilo so fía ... cap a
ces de d ar su  clase en inglés. E sto  ya  lo lle
vam os haciendo tiempo en la región. E s  
difícil, porque el profesor tiene que p repa

ra r  el clase en dos idiom as y tiene u n a  
dedicación especial que tenem os que retri
buir. D e ah í que estos docentes dispongan  
de un  com plem ento p a ra  ese esfuerzo adi
cional. Tam bién  estam os estim ulando a  
nuestro profesorado, aun qu e no esté en 
las secciones bilingües, p a ra  que se vaya  
form ando y alcance el nivel que el Foro
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Europeo de las L en gu as califica de C - l , 
que es el de un hablante m uy experto. 
C o n  ese certificado C - l .  el profesor 
tam bién tiene u n  com plem ento ad icio ' 
n a l" . No obstante, hay que vencer las 
reticencias de una parte importante 
del profesorado. Y ésta es una labor a 
largo plazo.

Así PUESi uno de los pilares básicos 
de este plan es la formación de los 
docentes, que combina el aprendizaje 
en la lengua en la que va a enseñar con 
estancias en el extranjero y prácticas 
de intercambio. Mientras el profesor 
está en el extranjero es sustituido en su 
colegio o en su instituto. “E s el progra
m a P A L E . Y aq u í querem os que tengan  
un  papel esencial las escuelas oficiales de 
idiomas p ara  form ar a l profesorado que 
no es experto en lenguas extran jeras” , 
añade Novillo.
La intención de la Junta es que tam
bién los municipios se involucren en 
la tarea de enseñar otras lenguas. De 
hecho, “ estam os abriendo poco a  poco  
la  posibilidad de que existan escuelas 
m unicipales de id iom as, pero no se trata  
de duplicar lo que ya  tenem os, sino que 
en m unicipios donde exista esa  necesi
dad . Tam bién  tenem os ofertas de len
gu as extran jeras en un  núm ero m uy  
im portante de centros de en señan za de 
personas ad u lta s".
Lo cierto es que la realidad social es 
diversa y el departamento de 
Educación desea llegar a todos los 
colectivos. “Por ejem plo, español p ara  
extranjeros es u n a  asign atu ra  pendiente 
que estam os viendo com o la vam os 
can a lizan d o  a  través del P lan  de

P lu rilin gü ism o". Y es que se pretende 
que esas personas que llegan de países 
de habla no española, no pierdan, en 
generaciones sucesivas, su lengua 
materna. De ahí que la Junta, en cola
boración con los ayuntamientos, 
tenga intención de establecer esas 
enseñanzas. “S e  trata  de que, en caso  
de re tom o , no sean  después extran jeros 
en su  prop ia tierra” , añade el vicecon
sejero.
La apuesta de la Junta por el aprendi
zaje y la enseñanza de idiomas es 
fuerte. Y costosa. Eso sí, Pedro Pablo 
Novillo tiene claro que “es u n a  inver
sión  im prescindible. C u a n d o  hablam os 
de un sistem a educativo m oderno p en sa
m os básicam ente en  dos co sa s: en  las 
lenguas extran jeras y en  las tecnologías 
de la  in form ación  y de la com un icación , 
que son  destrezas im prescindibles en  el 
siglo X X L ’ . Y es que “querem os ser u n a  
región m ás com petente, que p u eda  com 

petir con  o tras, que se ab ra  a l exterior. 
Y  p a r a  eso  el vehículo de los idiom as es 
el m ás am istoso  y el m ás am igab le".
La tarea es a largo plazo, pero se rea
liza a diario. “E stam o s trabajan d o  con  
las au toridades de Ir lan d a  del N orte  
p a r a  firm ar u n  convenio, que tenem os 
p rácticam en te  fin a lizad o , p a r a  poder  
h acer in tercam b io s de p ro fe so re s y 
a lu m n o s” .
Hay un dato que el viceconsejero de 
Educación no olvidar destacar de 
este plan de plurilingüismo: “fo rm a  
parte  de las m edidas del pacto  p or  
C a s t il la -L a  M an ch a , que no sólo es la  
de la  consejería , sino que ha sido debati
do , valorad o , n ego c iad o ... con  los fir
m an tes del p ac to : C e c a m , sindicatos y 
diputacion es. E sta s  instituciones han  
hecho aportacion es. L a s  m edidas n u evas  
que vayam os a  poner en m arch a , serán  
n egociadas en los aspectos que afecten  al 
p rofesorad o” . O
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27 DE FEBRERO DE 2010/63
TOLEDO

LA PROGRAMACIÓN DE PRIMAVERA DEL ROJAS INCLUYE CINCO MONTAJES DE DANZA

‘El café de Chinitas1 abre 
el ciclo de danza
U na coproducción del 

Festival Castell de 
Perelada, Festival

Internacional de Santander, 
Festival Quincena Musical de 
San Sebastián, Festival 
Internacional de Música y Danza 
de Granada, y la colaboración 
especial de la Fundación Gala- 
Dalí, para conmemorar el cente- 
nario del nacimiento del pintor 
catalán, fue el origen del espectá
culo ‘E l  C a fé  de C h in ita s ’ que se 
representa el próximo fin de 
semana (27 y 28 de febrero) por 
el Ballet Nacional de España en 
el Teatro de Rojas.

Según el director del Ballet 
Nacional de España, José Antonio 
Ruiz, el montaje, que se estrenó en 
2004, no se basa en el original estre
nado por ‘La Argentinita’, sino que 
se han creado unos personajes que, 
con sus vivencias y recuerdos, guían 
al espectador por esta historia, que 
“u n e dos m u n dos p ecu lia re s, el de la  
sencillez de las can cion es p op u lares de 
G a r c ía  L o rc a  y la  in agotab le  sím b olo- 
g ía  d a lin ian a , que puede verse a  través 
de p royeccion es y de las rép licas de dos 
gran d es telones p in tad os p o r  D a lí, y 
qu e p a r a  m í so n  p atrim on io  u n iv ersa l, 
a rm o n izad a s p or C h a n o  D o m ín g u e z  
con  colorido ja z z ís t ic o ”

“H a c e  dos añ o s recib im os el p re 
m io qu e conceden  los espectado res del 
R o ja s , a l m ejor espectácu lo  de d a n z a  
de la  tem p orad a , p o r  e sa  razó n  hem os 
hecho todo lo posible p a r a  vo lver a  
a c tu a r  en  este e scen ario , ad ap tan d o  el 
m o n ta je  a l e spac io  del teatro  sin  qu e el 
e sp e c tá c u lo  p ie rd a  n a d a . E s  u n a  
m a n e ra  de ag rad ecer a l público  to led a
no el prem io qu e nos concedió  hace dos 
a ñ o s , y a l m ism o tiem po acercarle

El Ballet Nacional de España representará, este fin de 
semana en el Teatro de Rojas, la coreografía "El Café de 
Chinitas" creada y estrenada por José Antonio Ruiz, con 
arreglos musicales de Chano Domínguez para las 
"Canciones populares españolas" armonizadas por 
García Lorca y decorados según los originales de 
Salvador Dalí.

otros e sp ectácu lo s qu e a l  tra ta rse  de 
bailes p o p u lare s siem pre tienen  m uy  
b u e n a  a c o g id a ” , indicó el José 
Antonio Ruiz.

Retirado como bailarín, José 
Antonio interpreta en este 
espectáculo a la N iñ a  T a r a r a , per
sonaje travestido con el que con
sigue engarzar las ocho canciones 
populares de García Lorca, armo
nizadas por Chano Domínguez, 
que interpreta Esperanza 
Fernández, con dos cantaores, 
tres guitarras y un percusionista. 
Las réplicas de los telones de Dalí 
añaden al espectáculo el valor 
plástico y sentimental del 
encuentro entre estos dos gran
des artistas.

ISABEL ABARCA

Madame Butterfly

La ópera «Madama Butterfly», de 
Pucdni, a cargo de la compañía 

Ópera 2001, comenzará una gira por 
los principales auditorios de la región 
de la mano de la Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha con la colaboración 
de la Obra Social de CCM, entre el 28 
de febrero y el 26 de marzo. Este 
domingo 28 la compañía actuará en 
Talavera de la Reina en el teatro 
Palenque, mientras que en Toledo lo 
hará el día 25 y el 26 de marzo. El 1 y 
2 de marzo la ópera se representará 
en Albacete, el 4 en Cuenca, el 14 
en Manzanres, el 20  en Guadalajara 
y el 24 en Ciudad Real. La ópera 
tendrá substituios en castellano
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_  MESÓN
E l  po rta ló n

Tosías C "X)
Embutidos
Ibéricos

C /. Diputación, 4  
TOLEDO

MARISQUERÍA RESTAURANTE

LA NAVIERA

Be gusto a su paladar
C/. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30

ASER
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

HIEBROS
TOLEDO

Almacén de Hierros y Ferralla

www.hierrostoledo.com

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122

MULTISERVICIOS 
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmaii.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Burgos km. 2’5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toiedo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61

• DESAYUN OS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BO CAD ILLO S • SANDW ICHES 

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 - TOLEDO 
TELE: 925 21 05 68

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfDnix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACiTADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.
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Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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6 6 / 27 DE FEBRERO DE 2010 CULTURA

Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 2 de marzo
Papeles de Jordi Teixidor. 'Días de tiempo 
gris'.

Galería Ar+51
Exposición, hasta el 2 de marzo
Sotte +Vidarte.

Sitio Histórico de Melque
Exposición colectiva, hasta marzo
'Puentes' de M. Mejía, F. Pantoja, J. Pe- 
drosa, T. Ruizy F. Salinero.

Centro Cultural Caja Rural
Pintura, hasta el 28 de febrero
Antonio Roa.

Círculo de Arte
Pintura. Hasta el 28 de febrero
Natalie Víctor Retalí.

Paseo Sisebuto
Hasta el 1 de marzo.
'Energía' exposición didáctica organizada 
por la obra social de la Caixa.

Picaro café.
Colectiva. Hasta el 28 de febrero
'Cubaneos'. Sonia Bautista, Pedro Estepa, 
Lucia del Olmo y MarcPaso.

Teatro de Rojas
Danza. Sábado 27 y domingo 28.
'El café de Chinitas' por el Ballet Nacional 
de España.

Teatro Palenque. Talavera
Ópera. Domingo 28.
'Madamame Butterfly', por Ópera 2001.

Cine club municipal
'Ex', de Fausto Brizzi. Lunes, a las 20h, en el 
auditorio de CCM; martes a las 19 y 22h en 
el Teatro de Rojas, y miércoles a las 20 h en 
la biblioteca del Polígono.

Escuela de Arte
Festival de Teatro T+T.
'Zoo', por Yllana; viernes 26 a las 22h. 
'Alrededores', por Falasaria de Indias; sá
bado 27 a las 22 h.
'Cuentos de arena', por ETR; domingo 28 a 
las 17 h.

C u l t u r a
* LIBRO

Diez cuentos sobre 
Toledo

Cuéntame Toledo

El Ayuntamiento, la Editorial Everest y 
el Grupo Literario Arrendajos presenta
ron el libro 'Cuéntame Toledo', un libro 
con diez relatos infantiles para acercar 
la literatura sobre la capital castellano- 
manchega a los centros escolares de 
la ciudad. El representante del grupo 
editorial Everest José Manuel Pozo 
destacó el interés de la Concejalía de 
Cultura p o r11 el ámbito lector de niños y 
jóvenes y por dar a conocer el patrim o
nio y las costumbres de la ciudad". Los 
diez miembros del Grupo Literario 
Arrendajos, Antonio Ballesteros, An
tonio Contreras, Jesús Gallardo, 
Consolación González, Mayte Gon
zález, Faustino Lara, Teresa Martín, 
Valentín Navarro, Manuel Patencia y 
Enrique Sánchez han escrito cada uno 
de ellos un cuento que se ha recogido 
en esta obra, acompañados de ilustra
ciones. Esta publicación, presentada 
en el Ayuntamiento el pasado martes, 
surge como consecuencia de una ini
ciativa del Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad, que el año 
pasado realizó un libro con cuentos 
sobre cada una de las 13 ciudades que 
forman parte del grupo. Para la aporta
ción de Toledo a esta obra, el concejal 
de Cultura, Angel Felpeto, pidió la co
laboración al grupo Arrendajos que pre
sentaron sus relatos entre los que se 
eligió el escrito por Enrique Sánchez. 
La Editorial Everest fue la promotora de 
recoger los cuentos del grupo literario 
toledano en una obra Infantil para in
centivar la lectura.

MUSEO SANTA CRUZ
Los tapices de 
Pastrana a Toledo
Cuatro espléndidos tapices del siglo XV 
restaurados en la Real Manufactura de 
Tapices De W it de Malinas, tras ser re
cuperados de la colegiata de Pastrana 
con graves daños por la polilla, se ex
hibirán en el Museo de Santa Cruz (To
ledo) y en otras localidades en una 
muestra itinerante en virtud del conve
nio firmado por el presidente de regio
nal José María Barreda con la 
Fundación Carlos Amberes, que se ha 
hecho cargo de la restauración. Las 
piezas de 
gran form ato 
(11 por 4 me
tros) glosan 
la conquista 
de las ciuda
des de Arzila 
y Tánger por 
Alfonso V de 
Portugal en 
1471 y son 
coetáneas de 
aquella cam
paña.

IN MEMORIAM

Adiós a A. Celada
Antonio Celada Alonso, canónigo 
prefecto de música emérito de la Cate
dral, falleció en Toledo el domingo a los 
80 años de edad y fue enterrado el 
lunes en su localidad natal Astorga 
(León). Celada fue el primer director e 
impulsor del Conservatorio de Música 
Jacinto Guerrero y en 1977 m iembro 
de la Real Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo. Durante 
su vida llevó a cabo una ingente labor 
de composición musical hasta sobre
pasar las dos mil obras, entre cantos 
religiosos, misas, cantos gregorianos o 
mozárabes, villancicos y canciones po
pulares, todas ellas con música propia 
y muchas también con letra suya. Más 
de quinientas están editadas.
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1 1 TOLEDO

interés de todos
EXPOSICIÓN

El papel en la escuela
La biblioteca del Campus Tecnológico 

de la Fábrica de Armas de Toledo aco
gerá hasta el próximo mes de abril la 
exposición l a  Prehistoria en papel', in
tegrada por más de setenta reproduc
ciones de cráneos, vasos 
campaniformes, hachas, arpones, pun
tas de flecha y otro tipo de útiles pre
históricos fabricados con papel maché. 
El autor, Javier Caboblanco, utiliza 
este tipo de materiales como apoyo a 
sus clases en Educación Primaria. 
Según indica el maestro, la paplroflexia 
aplicada a la educación favorece el des
arrollo de la pslcomotricldad y de la ha
bilidad manual, así como la 
concentración y la capacidad de abs-

tracción. Además estimula la creativi
dad y fom enta el valor del trabajo 
simple. Esta novedosa técnica pedagó
gica se puede aplicar a todas las disci
plinas, aunque por su experiencia
adquiere especial relevancia en Mate
máticas, Lengua y, sobre todo, en Ani
mación a la Lectura. Javier Caboblanco, 
que desarrolla su labor docente en el 
colegio Garcilaso de la Vega de Toledo, 
apuesta por el papel maché, que des
cribe como "de lo más sencillo", me
diante dos técnicas: la fabricación y 
modelado de la pasta de papel, "que 
se trabaja como s i fuera arcilla", y el 
método de superponer capas de papel 
hasta obtener la forma y el grosor re
queridos. Las dos están ampliamente 
representadas en la exposición. Cabo- 
blanco utiliza estas técnicas para ense
ñar a los más pequeños y de su trabajo 
diario han surgido las piezas expuestas 
en la biblioteca del Campus.

la rana del ta jo

Lo del cura y la mani
-------------- 1 sta  rana está  de  a som bro . Lo de ese lech u gu in o  que

---------- se ha llevado  la pasta de la ig lesia  de  N oez y  Totanés
--------- 1 es p rop io  de la España m arg ina l, la m ás cañí de cha-
--------- ' ranga y  pandere ta , ce rrado  y  sacris tía . Q ue sea cura o

no, es lo de  m enos . Es un je ta  y ya está . Y adem ás el 
I po llo  se hace una fo to  en la que  m e te  barriga, saca 

pecho , enseña ca lzonc illos  y alardea de un so b e rb io  e sp igón  de 
m ed ia  vara, al que  pone  en a lm oneda . Cela se hub iera  p u e s to  
las bo tas con el caso. "No os a rre p e n tiré is , os  haré  g o za r de  fe 
lic idad  co m o  nunca", pred ica el gachó en su anuncio . P roporciona 
el pecado y  e x im e  del a rre p e n tim ie n to . ¿Daría la abso luc ión  d e s 
pués  del acto?  ¿Será é s te  el d e s a s tre  m o ra l que  e s ta m o s  v i
v ie n d o  y  al que  se  re fie re n  a lg u no s  p o líg lo to s?  El he ch o  está  
s ie n d o  la co m id illa  en la plaza púb lica  y  en to d o s  los co rr illo s . 
Flaco fa vo r ha hecho  el to n su ra d o  a su in s titu c ió n , que  no ha ta 
pado el asun to  y ha actuado  con responsab ilidad  y con tundenc ia . 
S eguro  que  ahora andan las te le v is io n e s  de l cuo re  hac iéndo le  
hueco  en a lgún p rog ram a "p r im e t im e "  para que  haga co m p e 
tenc ia  a Lecqu io . Esto  del ch isgarab ís  c o n su m e  t ie m p o  y  pala
bras, pe ro  lo im p o rta n te  es la "m a n i"  de los res iduos  nuc leares. 
D icen que  el c itado  a lm acén  de res iduos  de alta in tens idad  ocu 
pará 13 h e c tá re a s  y  es ta rá  s itu a d o  en la s u p e rfic ie , con unas 
g ruesas pa redes de h o rm ig ó n  que  aíslan la rad iac ión y  el ca lor 
que  desp re n d e n  los res iduos  nuc leares. Esta rana y  su sapo y 
todas  las ranas y los ranos van a es ta r en Guadalajara con su pan
carta, que  m e  ha d icho  m i có n yu g e  que  va a llevar una leyenda 
que  d iga: "E n  C astilla -La  M ancha , re s id u o s  nuc lea res , de  en 
trada, n o " . Y es que  m i sapo tie n e  m e m o ria  y no sé qué  cosa 
v iv ió  en sus años m ozos con e s te  es logan  que  se le ha quedado  
p rend ido  en la m em oria . A llí e s ta re m o s  los se res de bien, los au
té n tic o s  am adores  de esta  tie rra . A  las ranas nos convoca el sen
tid o  c o m ú n . O tro s  se  irán a cazar g a m u s in o s  o a inaugu ra r 
sem ina rios , po rque  les da lo m is m o  ch icha  que  lim oná y  e s to  de 
lo nuc lear se la re fa n fin fla . ¡Q ué le va m o s  a hacer! C om o decía 
aquel to re ro  fa m o so , cuando  le p re se n ta ro n  a O rtega  y G asse t 
co m o  gran filó s o fo , " t ie  que  haber g e n te  pa to " .
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Telf.: 925181 416

i l
TOLEDO

É II concurso de s # 1 i  /  \tapas®  Qumtanar de la Urden
l e n  q u in ta n a r  ... ..

Café - BarJémftm
Paseo Juan Carlos I 
Telf.: 656 81 86 82QUINTANAR DE LA ORDEN TOLEDO

Am biente aco ged o r

r i
Ccwdce’itA  - 'fàxtfiM iu iiib

T apas v a r ia d a s  - Cocina se lecta  - P atatas a s a d a s  | ( 8 g  /  ¿ ( i c í f / s t
A ___ 1 * ____ __________________J _____ i \  r n  \  i \  i \ i Tn

COCINA TR AD IC IO N AL T£ fZ : 646 1036 40
Ctra. Los Hinojosos, Km. 2,800 QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)

«amadas
fía* felpe* Vilo* ~ Telf: 661442 645 QaMfmaA* de* la* Oiden*

Telf.: 925181465.661817 477,
Ctra. Quintanar-AlcázarJ
de San Juan km. 26 _____
QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)

Especialidad en 
Raciones Calientes 

j j  P lancha 
Pinos de la T ie rra

Telf.: 635 36 32 32 
Paseo Juan Carlos I, n°4'
LA BOMBA - Quintanar de las Orden ,,IWI—

RESTAURANTE
( ^ R A N E R O

¡NOS VEMOS EN GRANERO!
San Femando, 90 
925 180238
QUINTANAR DE LA ORDEN
resturantegranero.com
rte.granero@hotmail.es

■  £ « & >  „ '

La tabernita
Charcutería-J amones-Quesos

J u l io  D ía z  S e r r a n o

EL ATLETA v *
Visita su taberna en Pasaje Ángel y María, 3 

QUINTANAR DE LA ORDEN Toledo
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II concurso deExelentísim o Ayuntam iento de

Quintanar de la Orden
^  TOLEDO

tapase»
■ en quintanar

P aseo J uan Carlos I, n°16 - 925 565 070 /  647 724 255 
QUINTANAR BE LA ORBEN - TOLEBOAvda. del V Centenario - Teléfonos: 925 18 00 92 - 616 869 979

UINTANAR DE LA ORDEN - TOLEDO

E| Rincón \ Bar Santa Ana
M a n c h a

Casa Gastronómica 

Telf.: 649 574 138
Teléfono:
925 181 664

'(5ulfCiSUÍ, "j Ce/U/¿wf¿¿M¿r
e K  ctMs ¿ u n b te H 'fe '

BOCATERIA
Abierto todos los días 

SERVICIO A DOMICILIO 
Paseo Juan Carlos I, sdi5 

Telf.: 925 18 04 69 
QUINTANAR DE LA ORDEN

Camino Botólo, $/n. - TeE: 925 í8 08 07 -- Qirint&nM déla Orden

Situado en el corazón
1 •

de La Mancha pone 
a disposición de sus 
clientes y amigos sus.J 
menús especiales y  *■ " 
postres típicos caseros,

HOSTALl RESTAURANTE

‘Reservas y encargos -‘Raciones Variadas -Conejos al p illo  -paellas -pollo flsado
m0§on eia memko
L Teléfonos: 617 276 516 / 664 655 471
...andró Sierra, 14 QülNT‘{1N-(TR,T)0 k(H Ó‘Rf)0N - TüIsSfK)
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70/27 DE FEBRERO DE 2010

A g e n d a
Cumpleaños
del 26 de febrero al 
4 de marzo
26 de febrero: Yolanda Nuñez, esteti- 
cien, 29, Pedro Sánchez Terriza, médico, 
57, Carmiña Arroyo, futbolista, 24, 
Ángela Suárez, fotógrafa, 25, Emilio 
Maqueda, 33, José Sánchez 
Domínguez, cardiólogo, 65, María 
Ángeles Ruano del Cerro, 56, Alejandro 
Espejo-Saavedra, 59, Montserrat 
Cabezas, funcionarla, 46.
27 de febrero:Pilar Ibañez Verdejo, 
adm inistrativa, 37, Enrique García 
Villam iel, 28, Alonso García.
28 de febrero: Juan Domínguez, 
profesional de la hostelería, 30, 
Águstín Jiménez, alcalde de 
Noblejas, 61, Susana Novillo, 33, 
Tania Maestro Catalán, 32, Emilio 
Martín Vecino, Teresa Loaisa Rojo, 
48, A rturo García Tizón, Presidente 
Provincial del PP, 64, Aurora Real 
M onteagudo, Israel Galán Pérez, 
fotógrafo, 39, Aarón Izquierdo, 28, 
Carlos Merino Reguera, 26, María 
Dolores Mateo Gómez, camarera de 
honor de la Virgen de las Angustias 
y Cristo Rey, 66.
1 de marzo: Jesús Nicolás, 
Delegado de Cultura, 52 África 
Pérez, m odelo y administrativa, 24, 
Fernando Jiménez, "Cuco", Jefe de

Gabinete del Presidente de la 
D iputación de Toledo, 38, Virginia 
García Coll, Licenciada en Ciencias 
del Deporte, 28, José Ramón 
Martínez, profesor de Artes 
Marciales, 51, Chechu Ocaña, 55.
2 de marzo: Rafael Ortega, actor,
35, Fernando Acevedo, diseñador 
gráfico, 39, Yolanda Escudero, 44, 
José Mendoza, funcionario  y chófer 
de El Juli, 44, Mari Carmen de los 
Reyes, 42, Pilar Mendoza, técnico en 
radiología, 39.
3 de marzo: Sara Montiel, cantante, 
Valle Hidalgo, escritora, 47, Camino, fu t
bolista, 34, Susana García Bullido, 34, 
Javier Ruedas, jefe de gabinete del 
alcalde de Toledo, 38, Juan José Villafán 
Cuevas, médico, 49, Rosa García López, 
dependienta, 50.
4 de marzo: Celia Antón García, estu
diante, 7, Ángel Nicolás, Presidente de 
Fedeto, 52, Mari Carmen Sánchez, 
experta en protocolo, Antonio Losada 
Szekely, empresario, 44, Delia 
Rodríguez, Marisa Sánchez Lobato, 41, 
Juan Manuel de la Fuente, exteniente 
alcalde del Ayuntamiento de Toledo, 58, 
Diego Rubio, músico, 44, Sara Vila, 30, 
Víctor Silva, cámara, 32.

Fallecimientos
del 16 al 23 de febrero
Is id o ro  G arzón C ane lo  69,

J e ró n im o  B ru n e t G óm ez 73, 
Jesús Rocha Belvís 56, Eufrasia 
J im énez  Sánchez 76, P ila r 
F e rnández Ana 74, Ana J im énez  
M a rtín  85, M aría  M ercedes 
Pera lta  Sánchez 78, P a tr ic io  
Cáceres Ruiz 42, Elíseo M uñoz  
M u ñ o z  82, C arm en de C astro  
Solana 91, S antos Navas 
C e d e n illa  81, N a tiv id a d  G óm ez 
V e lasco 89, César V a lle jo  Díaz 
87, F e lic ita s  R isco G onzá lez  85, 
T e ó fila  S egovia  C o rro ch a n o  90, 
M áx im a  García García 75, M aría 
de las M ercedes A rrib a s  Abad  
57, A nd rés  Lázaro M a rtín  Fore ro  
63, A scens ión  C uervo  M a rtín  82, 
M aría S o ledad  G u tié rre z  
Lo renzo  43. Isabel G a rrid o  
In fa n te  93, A n to n io  B en igno  
C elada A lo n so  81, Daría Suira 
G óm ez 82, S antos Díaz 
C a ld e ró n  72, T e ó fila  Segovia  
C o rro ch a n o  90, C ec ilia  Díaz 
A n d r in o  99, R u p e rto  R odríguez 
V ázquez 75, D av id  R odríguez 
Díaz 36, C e fe rina  Ruiz H erre ro  
75, Pedro O rtiz  O lm e d o  85, 
M a rio  C arriches Poza 80, Rosa 
M aría J im énez  Á v ila  42, N azario  
B lázquez de l P ino  65, G re g o rio  
M a rugán  M e n o r 85, A d o lfo  
M iró n  M a d ro ñ a l 69, A de la  Cano 
H ered ia  67, M edarda  A lb a ñ il 
M a rtín  80

RUBIO
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M ú s i c a RADIQ AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM

Miérco les  y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

[MAR S 0 1 0 ' - y .

3
MIÉRCOLES

► NOVEDADES j
m a ria n o  p a r e ja

-The W ynntown Marshals: “You Can Have
My Heart"

-The Wynntown Marshals: “All That It Want" 

-F in d la y  B row n : “ Love W ill F ind  Y ou" 

-A m e r ic a n  S u itc a s e : “S ta r(s )"

-Steve Allen: “Change Is C om ing Down" 

-C a m e ro n  P urv is : “ F o o l's  G o ld ” 

-C a m e ro n  P u rv is : “ Love S ong "

-T om  O vans: “Get On B o a rd ”

-F in d la y  B row n : “ N o b o d y  C a re d ” 

-A m e r ic a n  S u itc a s e : “ M ile s  A p a r t” 

-T om  O vans: “C a n d y  L a n e ”

-V a m p ire  W e e ke n d : “ H o rc h a ta ”

► SELECCION .-Y
v

c a c o  p a r t e a r r o y o

-The W a te rb o y s : “T ru m p e ts "

-D e a c o n  B lue : “ D ig n ity "

-Belle & Sebastian: “Get Me Away From..." 

-J a m e s : “ D re a m  T h ru m ”

-Lloyd Cole: “I D idn’t Know That You Cared” 

-N ik o la  S a rc e v ic : “ L o v e tra p ”

-D a rd e n  S m ith : “S p in n in g  W h e e l"

-Joe R athbone: "E veryth ing  Falls D o w n ” 

-Jim m y Smith: “Just W anna Make Love..." 

-O tis R edding: “Let Me Com e On H om e” 

-J o h n  Lennon : “ H o w ”

-L a s t Days Of A p r il:  "S o m e h o w " 

-W ilc o : “On A nd On And O n ”

-Doc Walker: “Driving W ith The Brakes On"

THE W Y N N T O W N  MARSHALS
“W e s t e r n e r "  'J

La c a n t e r a  e s c o c e s a  no  
d e j a  de  da r  b u e n o s  
g r u p o s  a u n q u e ,  en es te  
caso ,  las  ra í ce s  m u s i c a 
les de  T h e  W y n t o w n  M a r 
s h a l s  e s t á n  f i r m e m e n t e  
p l a n t a d a s  en la t r a d i c i ó n  

n o r t e a m e r i c a n a ,  no e s c o n d e n  su  
d e u d a  c o n  los g r a n d e s  de l  c o u n t r y -  
rock .  A c a b a  de  ve r  la luz “W e s t e r n e r "  
un d e b u t  s i n  d e s p e r d i c i o  c o n  un r e 
p e r t o r i o  de  c a n c i o n e s  d i r e c t a s  y e x c i 
t an te s ,  q u e  d e s p r e n d e n  u n a  a g r a d a 
b le  s e n s a c i ó n  de f r e s c u r a .  M.P.

PA U L C U R R E R I
“ C a l  ¡ f o r m a ”
í?tírw"w"í?

F IR S T  IN S P A C E
“G e r o n i m o ”
'u"u"u”u"£í

T H E  M A G N E T I C  F IE L D S
“ R e a l i s m "
'u"w"u^í?'u,

1 0  de Aquí y ahora... música

j “Ocean, Meet The Valley”! 
THE LITERARY GREATS

“Love Will Find You" 
F IN D LA Y  B R O W N

sj “Pi I low s ky” 
AM ERICAN SUITCASE

[UUN ON THE CITY

r

" C o n tra”
V A M P IR E  W E E K E N D

“Pick Your H e a d  Up" 
U N C L E  L U C IU S

( |D
“P e a c o c k  S w ag g e r"  
P L A S T IC S O U L

'The Only Thing Thai Matters" 
STAR A N N A

" L u c k ”
W 1RETREE

"Rain On T h e  C ity”: 
FREEDY J O H N S T O N

“Black J o h n ”
THE SOUL OF JOHN BLACK

▼ Los im p re s c in d ib le s

Wi lco
_  “ S u m m e r t e e t h "  

(1 9 9 9 )

Oas is
“(What’s The Story) Morning 
Glory?’
( 1 9 9 5 )

B e l l e  & S e b a s t i a n
“ If You ’re Feel ing S in i s te ” i  

| ( 1 9 9 6 )

P u l p
“ D i f feren t  Class"  

¡ (1995)

J
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En Castilla-La Mancha trabajamos por tu salud y la salud de las personas que quieres.Porque te sobran razones para dejarlo... Y  te faltan motivos para seguir.
Pide ayuda y DEJA DE FUMAR. Porque aquí, SI QUIERES, PUEDES www.jccm .es

T e lé fo n o : 900252525
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